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I. Миграционные процессы в Российской Федерации 

 

1.Отношение мигрантов и местного населения 

 

21.03.2023 

https://dzen.ru/a/ZBkesT34S2UCQomC 

Теперь что, узбекский язык учить чтобы в больницу сходить? 

Миграционная политика 

21 марта 

56K прочитали 

В 2022 году число трудовых мигрантов, которые встали на учет в России, 

составило более 13 миллионов человек. Это только официально. Теперь эти 

люди занимаются в нашей стране не только неквалифицированным трудом, 

вроде уборки территории или строительства… 

🟢 Новый медицинский персонал в российских больницах 

Начиная примерно с 2019 года в российские медицинские учреждения массово 

повалили врачи и средний медперсонал из стран Средней Азии. 

Для пациентов стало настоящим шоком на месте привычной бабульки 

невролога обнаружить мужчину характерной внешности с чудовищным 

акцентом. И теперь просто объяснить свои жалобы на нашем, родном и 

скрепном русском языке некоторым из таких врачей стало невероятным 

испытанием! Да и рекомендации такого специалиста зачастую просто 

невозможно понять. 

При всем своем низком профессионализме, поведение медиков из числа 

мигрантов и соблюдение хоть каких-то этических и человеческих норм тоже 

под большим вопросом! 

Что же произошло в больницах, поликлиниках и роддомах нашей страны? 

Ответ на этот вопрос в целом достаточно простой и очевидный. 

🟢 «Квалифицированные специалисты»? 

Для начала давайте разберемся, имеют ли вообще мигранты право работать 

врачами и медсестрами? 

Возьмем, к примеру работника медицины из республики Узбекистан. 

Согласно Соглашению между Россией и Узбекистаном от 30 мая 2019, 

документы об образовании, выданные после этой даты, больше не нуждаются 

в подтверждении на территории России. 

То же самое касается дипломов, выданных при Советском Союзе. А вот для 

документов об образовании, полученных в промежутке между 15.05.1992 и 

30.05.2019 необходимо проводить процедуру признания на территории 

России. 

Кроме того, не стоит забывать, что врач из Средней Азии мог получить 

образование и в нашей стране. Как они вообще экзамены сдают не зная 

русского языка? 🟢 

🟢 Куда смотрит руководство больниц?! 

Собственно, причина по которой в наших медучреждения стало столько 

мигрантов проста и цинична - деньги! 

https://dzen.ru/a/ZBkesT34S2UCQomC
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201906030014
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В России давно устоялось мнение, что работники из Ближнего Зарубежья 

много денег за свой труд не попросят (ну и что, что качество работы так 

себе…?). И если раньше речь шла, к примеру, о работе на стройке, то сейчас в 

руках таких «профессионалов» наши с вами жизни и здоровье. 

А если вспомнить, что сейчас у нас лечат по строгому шаблону, называемому 

клиническими рекомендациями, несложно представить как легко 

неквалифицированным врачам сидеть в поликлиниках и больницах. Поставил 

диагноз, открыл методичку, переписал лекарства на листочек.  

Ну, подумаешь, диагноз не верный! Ну и что, что у человека могут быть 

индивидуальные особенности течения заболевания! Все это не имеет 

значения, когда речь идет об экономии бюджета медучреждений. Который 

потом можно пустить на увеличение зарплаты руководящего состава больниц 

и поликлиник 🙂 

Безусловно, врачи из стран бывшего СССР точно так же могут быть и 

прекрасными специалистами, которые хорошо говорят по-русски и приходить 

к ним на прием одно удовольствие. Но, давайте будем честны, среди врачей и 

так-то сложно найти хорошего специалиста, что уж говорить о мигрантах. Да 

и разве поедет высококлассный специалист работать в чужую страну?! 

Многочисленные отзывы и комментарии людей в Сети попросту кричат о 

вопиюще некачественном медицинском обслуживании и отвратительном 

поведении специалистов из числа мигрантов. 

Как думаете, можно ли допускать приезжих медработников к пациентам? 

  

https://www.audar-info.ru/na/article/view/type_id/15/doc_id/82391/
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08.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFjkhVoNAnf8gYze 

"Один бил, другой контролировал". Русская деревня превратилась в 

кишлак, мигранты навели свои порядки 

8 мая 

213K прочитали 

Простая русская женщина из Калужской области Евгения Саранцева объявила 

войну таджикской диаспоре, которая оккупировала ее поселок Шопино. Это 

случилось после того, как от рук приезжих гостей пострадал ее сын Лев.  

 

Кишлак в Калужской области 

 

Поселок Шопино превратился в филиал Душанбе за несколько лет.  

Местный консервный завод, где мигрантов с радостью принимают на работу 

и даже делают временную регистрацию, невысокая стоимость аренды жилья, 

- вот, собственно, и все те факторы, которые превратили русскую деревню в 

кишлак. 

 

Школа, куда ходит 12-лений Лев, на 70% укомплектована детьми 

восточноазиатских мигрантов.  

 

"В школу №33 по указанию сверху! Принимаются переселенцы из республики 

Таджикистан, даже в старшие классы! Даже в середине учебного года! Даже 

плохо говорящие по-русски! Администрация школы с этим ничего не может 

поделать! Не надо говорить, что уровень образования для детей коренного 

населения упал кратно", – пишет в соцсети Евгения.  

 

Не утруждают себя изучать русский язык ни дети, ни их родители. 

Многонациональным семьям достаточно общения внутри своей диаспоры. 

Зато про их дикие традиции местные узнали достаточно. Такой 

неравноценный культурный обмен.  

 

"Межнациональное обогащение" 

 

Единственный язык, которым мигранты владеют в совершенстве – это язык 

силы. В Шопине старшие ведут себя спокойно, а вот их дети дают волю 

кулакам. По словам местных жителей, таджикские подростки нападают всегда 

на тех, кто младше, и всегда толпой.  

Пятиклассника Льва атаковали двое старших ребят из 7 и 8 классов. Избили, 

когда тот один возвращался с пробежки. Один пинал ногами, второй 

контролировал ситуацию вокруг. Юные мигранты старались не попадать в 

объектив камеры видеонаблюдения, но они попались. Позже эти кадры войдут 

в материалы полицейской проверки. 

 

Евгения говорит, что мотивов для нападения на русских ребят таджикские 

https://dzen.ru/a/ZFjkhVoNAnf8gYze
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подростки особо не ищут. А спокойный русский мальчик, видимо, как бельмо 

на глазу. 

 

"Они нашли фашиста, единственного в поселке, и решили, что они сейчас… 

До моего так домотались!" – рассказала нам в комментарии по телефону мама 

подростка.  

 

Льва пришлось госпитализировать. Обычно до медучреждений не доходит. 

Родители не хотят огласки, а администрация школы быстро сводит конфликт 

на нет. На этот раз межнациональное напряжение тоже собрались 

нивелировать, но Евгения не позволили этому случиться. 

 

Одна против толпы 

 

 

По закону физики, на каждое действие есть противодействие. Женщина 

написала во все инстанции, рассказала о такой не уникальной для современной 

России, но показательной истории. От чиновников никакой поддержки не 

было.  

 

Помощь пришла от главы Следственного комитета. Председатель российского 

СК Александр Бастрыкин "поручил возбудить уголовное дело по факту по 

информации о противоправных действиях детей выходцев из Средней Азии и 

возможных нарушениях миграционного законодательства в Калужской 

области", – сообщили в пресс-службе.  

 

В настоящий момент уголовное дело по факту произошедшего возбуждено. 

Но обидчиков Льва вряд ли привлекут к ответственности, они не достигли 

возраста, с которого наступает уголовная ответственность.  

"Мы были в пекарне, у нас тут своя пекарня. Зашли мы (с сыном – прим.ред.), 

увидели их, да нет там никакого раскаяния! Им все равно вообще. Они 

улыбаются и смеются, они знают, что они не подсудны. Потому что бил 13-

летний… Есть же язык жестов, язык тела, выражения лица, там была такая 

мизансцена, что им плевать! Они ухмыляются, они герои в своем кругу. И это 

следует трактовать, что там определенный настрой. Их за это хвалят дома, 

понимаете?", - рассказала Царьграду Евгения. 

 

Скорее всего, даже если по итогу расследования уголовного дела Лев и его 

родители услышат слова сожаления от таджикских соседей, что-то нам 

подсказывает, что это будет еще не конец. "Ущемленные своим колониальным 

прошлым" и своим положением даже в родной стране, таджикские мигранты 

не прощают русским подобного. Скорее всего, Саранцевым не дадут спокойно 

жить. Но и Евгения не собирается сдавать назад.  

 

"Мы не уйдём со своей земли, – написала она в соцсети. – Не будем 

переводиться в другую школу. Это вопрос принципа и выживания".  
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Видимо, совсем скоро, для всех нас, русских, это может стать вопросом 

выживания. 
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24.03.2023 

https://dzen.ru/a/ZB1W4rccFRMHu04E 

"У гостей появилось власти больше, чем у людей, которые здесь 

родились" - Беспредел мигрантов 

25 марта 

44K прочитали 

 

Сегодня для мигрантов из различных стран открываются новые перспективы. 

Видимо, ввиду ухода некоторой части коренного населения (назовём их 

“беженцами”), решили открыть простор для приезжих. 

Запустили даже упрощённую систему получения гражданства. 

Нет, разумеется, среди мигрантов много прекрасный людей. Ничего против 

таких сказать нельзя. Но берут абсолютно любой контингент без разбору. И 

эта проблема по-настоящему стоит столпом, но сверху на неё словно не 

обращают никакого внимания. 

Зато какое количество новостей по официальным телеканалам и из иных 

источников мы видели о “Европах”? 

О том, как в условной Германии мигранты занимаются беспределом. Если 

кратко, то бесчисленное количество. Правда, в лучших традициях Пушкина из 

его прекрасного стихотворения, заканчивающего строками: 

«В чужом – соломинку ты видишь, 

А у себя не видишь и бревна». 

Как знакомо и близко, да? 

 

По-честному, добрая часть культурных ценностей уже уничтожена. А ведь 

предки создавали их сотнями лет. Но сегодня они никому и даром не нужны.  

Бревна не замечаем, зато как красиво поём о том, что в Европе творят 

многочисленные мигранты. 

Навскидку, в отношении мигрантов не вспоминается ни одна успешная 

реформа или программа. Все они оказались нерабочими. В отношении того, 

что большая часть людей, пребывающий сюда с целью наживы, оставляет 

желать лучшего. 

Грустная статистика 

И её можно назвать настоящей катастрофой. Почему? Есть два фактора, о 

которых неизвестно разве что младенцам (потому что они ещё не понимают 

речь): 

1. Демография. Тут всё прекрасно, мы прямо лидеры. Правда, с обратной 

стороны. Потому что наша страна находится на первом месте по… вымиранию 

населения. Эдакая золотая медаль с неприятным послевкусием. 

2. Миграционная политика. Миллионы мигрантов, ввозимые к нам, 

провоцируют развитие этнической преступности. Да, признавать сей факт 

неприятно. Тем не менее, отказываться смотреть в глаза очевидному тоже 

недопустимо. 

Да, изначально второй пункт касался двух столиц – Москвы и Питера.  

 

https://dzen.ru/a/ZB1W4rccFRMHu04E
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Но давайте будем до конца честны и здесь. Взглянуть на большинство 

регионов – там картина примерно похожая. За последние годы от столиц она 

отличается не очень-то сильно. 

Недавно, например, в Самаре было побоище мигрантов, а глава Госдумы был 

обвинён в разжигании межнациональной розни.  

А конфликт знаете из чего был «сделан»? Гости возмутились, когда их дочь 

назвали неправильно. Да, сам факт подобного поведения в отношении гостей 

– это тоже неправильно.  

Тем не менее, мигранты не стали иметь дел с органами, не попытались 

поговорить. Они пошли к родителям и толпой накинулись на отца парня, 

нелестно сказавшего о дочери мигранта. 

Апогеем всей истории разбирательств стало обвинение Александра 

Хинштейна в разжигании межнацрозни! Совершенно несправедливо.  

Но зато это отдельно подчеркнуло кое-что занятное – у гостей появилось 

власти в руках куда больше, чем у людей, родившихся здесь. 

То есть, ситуация следующего характера. Парень оскорбил девочку-мигрантку 

по понятном признаку. Некрасиво, хвалить его за это точно не следует!  

 

За что гости сбились в кучку и этой же кучкой набросились на отца парня, да 

и самому ему перепало. После чего крайним остался ещё и депутат Госдумы. 

Абсурд? 

Пожалуй. Хотя все народности хороши. Но правда в том, что к нам с целью 

заработать стягиваются низкие слои населения. Это не оскорбление. Потому 

что точно такие же низшие, бескультурные люди есть и среди русских, и среди 

любых национальностей.  

Проблема в том, что интеллигенция, средний класс мигрантов к нам не едут – 

они у себя остаются и им хорошо. 

Да, в том же «Царьград» написали о том, что мигранты начали воевать с 

властями России (о случае с депутатом). Не промолчали.  

Тем не менее, вызовет ли это хоть какую-то адекватную реакцию сверху или 

всё тихонько, по старой схеме замнут? 

Вопрос остаётся открытым. Спасибо, что прочитали. Цели оскорбить никого 

не было. Подпишитесь и поставьте палец вверх! 
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19.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGdG5N-zMnPOc-1K 

"Мигранты повсюду". Жители Котельников экстренно обратились к 

Путину 

19 мая 

42K прочитали 

Честно говоря я уже устал писать о ситуации с мигрантами в России, но данное 

обращение бедных жителей города Котельники я никак не мог пропустить. 

Как говорится, за что боролись - на то и напоролись.  

А ситуация ведь только усиливается, а никаких мер по-прежнему так и не 

принимается.  

 

Проблема увеличения количества мигрантов в подмосковном городе 

Котельники настолько усилилась, что жители микрорайона «Южный» этого 

населенного пункта записали видеообращение, адресованное президенту 

Владимиру Путину.  

В нем они попросили лично его вмешаться в ситуацию и принять меры в 

миграционном вопросе. В своем обращении они подробно рассказали о том, 

как ведут себя мигранты в городе и о том, как прежние заявления в разные 

административные инстанции не привели к разрешению ситуации. Вот что 

жители рассказали о поведении мигрантов. 

Мигранты в Котельниках 

«Мигранты здесь сформировали целую ОПГ. На местном рынке разные 

торговые и другие операции выполняются без соблюдения налогового 

законодательства. Мигранты осуществляют перевозки на транспортных 

средствах без соблюдения правил дорожного движения.  

Например, они останавливаются на пешеходных переходах, делают на них 

развороты, высаживают там, где это не положено. Они своими машинами 

занимают парковочные места, так что нам бывает часто негде парковать 

свои машины. У нас тут сформирован целый таджикский анклав.  

Мигранты расселяются в квартирах в очень большом количестве. Для них не 

составляет проблемы приобрести российское гражданство. При этом 

русского языка и законодательства они не знают. Детские площадки 

заполнили мигранты и их дети, поэтому мы обычно уходим гулять с детьми 

в другие районы.  

В школах в классах около 80 процентов детей мигрантов, а русских детей 

намного меньше. Девочки боятся одни ходить в школу, в кружки, поскольку 

мигранты к ним пристают. Когда мы снимаем на видео, как они нарушают 

правила дорожного движения, то в наш адрес звучат угрозы». 

 

Вот такая ситуация по рассказам жителей Котельников сложилась в 

населенном пункте с мигрантами. Жители также сообщили, что уже 

достаточно давно, уже несколько лет обращались к чиновникам с просьбой 

вмешаться и навести порядок, но за некоторыми исключениями, кардинально 

не влиявшими на ситуацию, в целом реакции не было.  

https://dzen.ru/a/ZGdG5N-zMnPOc-1K
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Они также заявили, что в населенном пункте не хватает сотрудников 

правоохранительных органов, что, когда они вызывают наряды полиции, то 

приходится долго ждать. Дошло до того, рассказали жители, что мигранты 

прямо им говорят, чтобы они уезжали из города. 

«Мы уже раньше обращались в разные административные инстанции, но до 

сих пор не были приняты меры для решения миграционного вопроса. Нам здесь 

страшно жить.  

Мигранты не скрывают и прямо говорят нам, чтобы мы уезжали отсюда. 

Но мы не хотим отсюда уезжать, это наша страна, мы хотим здесь жить 

и воспитывать своих детей. Просим принять меры на законодательном 

уровне по решению миграционного вопроса». 

 

Вот такая напряженная ситуация с мигрантами по рассказам жителей 

сложилась в городе, причем нарастала она постепенно от года к году, о ней 

доводилось до сведения администрации, но резкие меры сдерживания не 

предпринимались.  

Ситуация в Котельниках еще раз наталкивает на вопрос о состоянии 

миграционного законодательства. 
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19.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGeVo6PfhBmAJ8dU 

"Мигранты говорят, чтобы мы уезжали": Русский бунт в Котельниках 

19 мая 

458K прочитали 

 

Русский человек, как известно, терпелив. Иногда даже слишком. И весьма 

лоялен к чужому своеобразию. Но когда "своеобразный" приезжий 

превращает твой город в грязный кишлак, терпение кончается. Так случилось 

с жителями подмосковных Котельников – люди вышли к властям с 

требованием прекратить мигрантский беспредел. О том, что происходит в 

подмосковном городе, Царьграду рассказали его жители. 

Недавно в Звенигороде поймали двух мигрантов, которые выломали и продали 

27 гранитных памятников с русского кладбища за 1,5 млн рублей. Теперь им 

светит максимум 5 лет заключения. Думается, что если бы русские приезжие 

вздумали заниматься подобным на мусульманском кладбище Ташкента или 

Бухары, они вряд ли бы даже дожили до суда. 

Но речь идёт не о двух отдельно взятых подонках, а о проявлении массового в 

мигрантской среде нежелания даже понимать, в какой стране они живут. Ведь 

в ряде русских городов уже есть районы, где ночью говорить на улице по-

русски небезопасно. И подмосковные Котельники тому яркий пример. 

Испробовав все методы разрешить ситуацию с заполонившими город 

мигрантами, жители города опубликовали видеообращение к президенту: 

Нам страшно стало здесь жить! Мигранты пристают к 

несовершеннолетним, а в нашу сторону звучат постоянные угрозы. Дети не 

могут спокойно в школы ходить, в классах до 80% мигрантов. По всему 

району грязь, мусор, костры жгут. Жители ходят гулять с детьми в соседние 

районы. 

Одна из женщин сказала: 

Я – бабушка 11 внуков. И в то время как мои сыновья учвствуют в СВО, мне 

приходится провожать в школу внучек, они очень боятся. Когда мигрантам 

делаешь замечания, они кричат: "Уезжайте отсюда!". По-русски они не 

говорят, законов наших не соблюдают. Что интересно, своих детей в мечети 

они учат арабскому. А уж какой ислам им там преподают, никто не знает. 

Только после этого обращения проблему Котельников заметили. Обещали 

открыть новый опорный пункт полиции, на улицу вывели наряды, опечатали 

незаконно построенную мечеть, которая стала местом массовых мигрантских 

"тусовок". Но проблема осталась. 

У меня подъезд – 17 этажей, по пять квартир на этаже. Из них русские 

живут всего в 15 квартирах, и такая ситуация во многих домах. Теперь они 

женщинам, выступившим с видеообращением, угрожают, пишут им в личных 

сообщениях, 

– говорит Дмитрий Гараев, глава "Русской общины" в Котельниках. 

У жителей Котельников давно нет сомнений, что заполонивших город 

мигрантов крышуют чиновники. Иначе как объяснить то, что здесь процветает 

отрегулированная приезжими система нелегальных услуг, о которой власти и 

https://dzen.ru/a/ZGeVo6PfhBmAJ8dU
https://dzen.ru/video/watch/646754c0cf61b023ec4c553b
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силовики просто не могут не знать. Это и лоточная уличная торговля, и 

частный извоз на нелегальных такси и маршрутках, и массовая продажа 

насвая. Проблема настолько запущена, что даже специалисты сомневаются в 

возможности её скорого разрешения. 

По закону у нас этнических анклавов типа чайна-таунов нет. Именно 

поэтому мы сегодня не имеем ни каких-то критериев, позволяющих 

оценивать приемлемость таких анклавов, ни специальных органов, которые 

анализировали бы ситуацию, 

– говорит демограф Юрий Крупнов. 

Но местные жители не намерены ждать новых законов. Они пришли в кабинет 

к главе города, пригласили туда СМИ, полицию и потребовали: 

 снести немедленно все до одного нелегальные торговые точки и убрать все 

незаконные такси и маршрутки с улиц; 

 пройти с рейдами по всем "резиновым" квартирам (адреса подскажут жители); 

 проверить законность получения гражданства мигрантами (большинство из 

них русский язык не знают, а, значит, не имеют права на гражданство). 

Если этого не будет сделано в самое ближайшее время, то сразу станет ясно, 

на чьей стороне власти. 

Виноваты мы сами? 

Интересную мысль высказала после встречи местная жительница Ирина: 

А кто им квартиры сдаёт? Мы. Кто им заказывает ремонт? Мы. Кто их на 

работу берёт? Тоже мы! Что было в Средней Азии в 1990-х? Русских не 

обслуживали, на рынках им ничего не продавали или продавали втридорога, 

без знания языка на работу не брали. А мы сами им отдали наш город. 

Женщина говорит, что её знакомая наняла для строительства дачи пятерых 

азиатов. Почему? Это дешевле. Вот так и реализуется схема захвата 

территории: через предоставление дешёвых услуг, продажность чиновников и 

отсутствие принципиальности лично каждого. 

Когда мы готовили этот материал, редакция получила отчёт о том, что на 

сегодня сделано в городе Котельники: 

Заведено уголовное дело о халатности, составлено 34 протокола об 

административных правонарушениях, совершённых иностранными 

гражданами, в том числе выявлено шесть нарушений миграционного 

законодательства, восемь нарушений правил дорожного движения. 

А жители тем временем объединяются вокруг отделения местной "Русской 

общины". Они хотят, чтобы их власти переняли опыт Калужской области. Там 

"Русская община" совместно с правоохранительными органами следит за 

порядком на улицах в тех местах, где есть проблемные точки в отношениях с 

мигрантами. Обо всех нарушениях общественникам можно сообщить по 

телефону, они прибудут оперативно и вызовут полицию, а сами будут 

свидетелями по делу. Когда это началось, сразу с улиц стали исчезать серые 

торговые точки и маршрутки, а возле местных ТРК по вечерам уже не 

тусуются компании подростков-мигрантов. 

  

https://dzen.ru/media/tsargrad.tv/obychnyi-ponedelnik-migrantov-v-kotelnikah-segodnia-v-ponedelnik-jiteli-64181d0a43f4340eded935e7
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07.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFQl84su9mJr0seg 

"На Русских снова бочку катят". Очередная позорная заваруха с 

мигрантами в Калуге 

7 мая 

103K прочитали 

 

И снова очередной скандал с участием мигрантов, кто бы сомневался? 

Создается ощущение, что в последнее время они случаются все чаще и чаще.  

В чем причина - непонятно, ведь поток мигрантов всегда был 

большим. Сейчас, правда, наблюдается увеличение числа приезжающих, но 

все в пределах так называемой нормы.  

Что же происходит сейчас - люди стали наглее или же воспитание изменилось? 

Ответить точно не сможет никто. Так или иначе - коротко об ужасном случае 

из Калуги. 

Мама 11-классника, оказавшегося в центре драки с мигрантами из Средней 

Азии, рассказала о случившемся. Сразу же отметим то, что историей уже 

заинтересовался глава СКР Бастрыкин. Он взял дело на личный контроль, а 

это уже говорит о крайней серьезности в этом вопросе. Такая реакция 

несказанно радует, ведь теперь дело не смогут "замять", как это пытались 

сделать изначально. 

 

Дело в том, что после драки мальчика пытались выставить виноватым. Как 

отмечала его мама, 70 процентов учащихся школы - выходцы из Средней 

Азии, недавно получившие гражданство. "Они по-русски-то не говорят, но 

уже выстроили тут свою диаспору и активно помогают друг другу по всем 

вопросам", - со слезами на глазах вспоминает женщина. 

 После случившегося на ее сына стали составлять отрицательную 

характеристику, "давить", даже оскорблять. 

Самое страшное, что напали на него взвоем, когда тот был без друзей. Избили 

даже тогда, когда 11-классник успел позвонить своей маме - били, по сути, "в 

прямом эфире" (вспоминает мама). 

"Судя по реакции министерства образования поняла, что им нужен более 

жесткий случай. Поэтому эту ситуацию они пытаются замести под ковер", 

- утверждает мама побитого мальчика. 

Но теперь, когда дело взято под личный контроль главы СКР, администрация 

вряд ли сможет укрыть мигрантов от ответственности. 

 И, как уже было сказано в самом начале статьи, этот случай - не первый. Уже 

были скандалы с мигрантами, которые заканчивались даже плачевно. Так, 

погиб одиннадцатиклассник в Челябинске. 

Похожая ситуация была и в Серпухове, вот только там местные жители быстро 

поставили выскочек на место, чтобы не повадно было. 

 

Но далеко не везде все заканчивается хорошо. Сколько же еще ждать того, 

чтобы кто-то занялся этим вопросом? Остается только надеяться, что 

https://dzen.ru/a/ZFQl84su9mJr0seg
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резонансные случаи "развяжут руки" властям, которые обратят внимание на 

эту проблему. 

А что вы думаете относительно ситуации с приезжающими? Видите ли вы 

какие-то пути решения? Поделитесь мыслями в комментариях - будет очень 

интересно прочитать! 
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09.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFkOh1oNAnf8zYu4 

Нужно найти управу на мигрантские беспорядки, иначе они сами что 

нибудь придумают 

9 мая 

36K прочитали 

 

Они заходят в наш дом, не снимают обувь и “шуршат” по холодильнику, 

ощущая себя по-хозяйски.  

Если коротко, по поведение доброй части мигрантов на нашей Родине можно 

описать так. Хотя стоит напомнить, что у нас есть Законы. И согласно букве 

Закона, знание русского языка обязательно. 

Тем не менее, законы давным-давно игнорируются. Будто кому-то “сверху” 

пора с ними ознакомиться заново и начать что-то исправлять. 

Да, у нас манера по ТВ смеяться над тем, что натворила Европа со своими 

странами из-за постоянного притока мигрантов.  

Но давайте будем честны.  

Мы хотя бы чем-то отличаемся?  

На мой взгляд, у нас нет права смеяться над подобным. Мы пусть и в другой 

лодки, но плюс-минус с такими же мигрантами. 

Накладывается отдельный отпечаток на коренные народы России ещё и тем, 

что несколько высокопоставленных лиц не замечают очевидной проблемы. 

Возьмём, например, генерала Бастрыкина.  

 

В своём недавнем выступлении он подчеркнул, что уровень преступности 

среди “прибывших” вырос на 300%.  

В три раза, вы понимаете?  

И при этом он осознанно предложил решение – брать с бизнеса за наем 

мигрантов бОльший процент. А ничего, что те же мигранты и без того 

работают неофициально и никак эта инициатива не поможет? 

Ладно, забыли, как страшный сон и идём дальше – прямо к начальнице ГУ 

МВД госпоже Казаковой. Она, понимая наличие проблемы, выдвинула своё 

предложение. Хочет поощрять “прибывших”. 

Её предложение, находящееся на рассмотрении, заключается в скидках на 

уплату налогов для мигрантов – от 10% до 50%.  

Где 10% - минимальное знание русского языка (что под ним подразумевается 

– не уточняется), 20% - высшее знание языка, а 50% - для приезжих носителей 

русского. 

Всё бы ничего, но по какой причине у коренного населения нет никаких 

преимуществ?  

 

Мигрантам вон, на уступки идут, а обычный народ и налоги платит, и скидок 

никаких не видит, и за сворованный мешок картошки будет сидеть несколько 

лет в тюрьме. Не находите это несправедливым? Хотя бы самую малость… но 

и это отнюдь не всё! 

https://dzen.ru/a/ZFkOh1oNAnf8zYu4


 17 

«Привет, Европа!» 

К сожалению, в худшем из возможных проявлений этой фразы. Мне хочется 

рассказать о ситуации, случившейся недавно в Междуреченске (Саратовская 

область).  

То есть, даже не Санкт-Петербург, и не Москва, а уже регионы подвергаются 

“качанию прав” со стороны людей, считающих себя хозяевами нашей 

Родины.  

Пусть они и пребывают на “птичьих правах”, ну или покупают себе 

гражданство – не зная ни языка, ни истории (что положено по закону). 

В Междуреченске издевались над 14-летней девочкой.  

 

Троица взрослых мигрантов. Причина знаете в чём? Та дошла до магазина в 

купальнике. У их национальности, видите ли, такое не принято.  

Началось всё с ругательств – женщина-мигранта употребила очень много 

брани в отношении школьницы. После чего завязалась потасовка. Одна 

взрослая женщина, двое “бородачей” и одна школьница. И к этой троице ещё 

присоединился “прибывший” мужчина. С пистолетом наперевес. 

Дальше что? Полиция. Но по какой-то неизвестной причине 34-ое отделение 

полиции ничего предпринимать не стало. Не занялись проблемой, даже когда 

девочку гоняли буквально по всему Междуреченску. 

Может, участников не установили? Нет же, установили.  

Просто в свободе их ограничивать никак не стали. Лица без гражданства 

России, опять же. В чём причина полицейского саботажа? Это – лишь 

недавний пример, а их множество.  

Боюсь представить какое количество случаев остаётся без огласки, потому 

“приехавшие” и с полицией умеют договариваться, у них есть деньги. 

 

Возвращаясь к случаю со школьницей, была даже видеозапись – из того же 

магазина, возле которого всё и случилось. Получается, это – вовсе не 

“приезжие”, а уже полноценные хозяева нашей общей Родины? 

Взять тот же случай в Челябинске, месячной давности. Бывшие граждане 

Таджикистана, расправились с 11-тиклассником. В прямом смысле, мальчонка 

стычку не пережил. Эти люди оказались на тюремной скамье.  

Один из них учился в школе полиции.  

Никто из них не знал русского языка, и они откровенно смеялись на суде. А 

потом потребовали переводчика, потому что не понимают, в чём их пытаются 

обвинить. 

 

Что вообще происходит? Когда ситуация поменяется? Всё только обещают. А 

ведь наш Гарант ещё в 15-ом году говорил, что мигрантами нужно что-то 

делать и упростить условия получения гражданства этническим русским.  

А на деле выходит так, что соотечественникам гражданство не дают, зато 

французским актёрам, американским боксёрам и гражданам из Средней Азии, 

не знающим ни истории, ни языка – с лёгкостью. 
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Если вы разделяете авторские взгляды – подпишитесь и поставьте палец вверх. 

Это поможет статье продвинуться и тогда её прочитает больше людей. 

Благодарю! 
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12.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZF48fySNKm08941f 

"Русские, нас трогать не смейте". Мигранты снова взбунтовались и 

угрожают депутату 

12 мая 

142K прочитали 

 

Любопытный законопроект готовит для внесения в Госдуму депутат Михаил 

Матвеев. Инициатива предусматривает введение обязательной воинской 

повинности для мигрантов из Средней Азии и Закавказья.  

По словам Матвеева, его законопроект позволит уравнять в правах коренных 

жителей России с натурализовавшимися мигрантами. Как объясняет депутат, 

на данный момент в нашей стране лица с двойным гражданством от несенная 

воинской повинности освобождаются.  

"Собственно поэтому, многие мигранты не хотят отказываться от своего 

первого гражданства. Зато активно получают российское и вуаля – служить 

не нужно"  

"После того, как я объявил о подготовке этого законопроекта, в мой адрес 

посыпались угрозы на ломаном русском: "Русские, нас трогать не смейте. У 

нас ни с кем конфликтов нет". Подобные реляции говорят об одном, что если 

мы сейчас не сломим паразитирующую психологию, в тылу у нас появятся 

многочисленные и неконтролируемые диаспоры, которые превратятся в 5 

колонну, угрожающую нашей государственности" – пояснил депутат 

Законопроект Матвеева я полностью поддерживаю, как и его оценку 

перспектив. Раз, сейчас мигранты на фоне законопроекта взбунтовались и 

бросают угрозы в адрес депутата, то чего нам ждать дальше?  

Но, как говорится, есть нюанс. Почитал комментарии наших экспертов, 

"инсайды" некоторых телеграм-каналов. Все сходятся во мнении, что 

подобный законопроект не имеет шансов на утверждение из-за серьезного 

влияния в России мигрантского лобби.  

В основном в каналах фигурирует фамилия "главного строителя" России 

Марата Хусунуллина, дескать, чиновник не хочет лишиться дешевой рабочей 

силы, поэтому всячески блокирует ужесточение миграционной политики. В 

качестве еще одного лоббиста называют МИД. На Смоленской площади 

всерьез опасаются ухудшения отношений со странами-донорами мигрантов 

– Узбекистан, Киргизия, Таджикистан – поэтому в высоких кабинетах 

высказываются против столь "радикальных" мер депутата.  

Что тут скажешь? Опять наши власти руководствуются конъюнктурными 

соображениями и отказываются смотреть на перспективу. Типичный подход: 

"Плевать на государственные интересы; кабы чего не вышло".  

Тем временем, уже сейчас в Москве русские теряются на фоне огромных толп 

мигрантов. По крайней мере, выходя на улицу, я сам невольно задаюсь 

вопросом: "А русские-то где?" 

  

https://dzen.ru/a/ZF48fySNKm08941f
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10.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFpU70TWdTGRD1pW 

Досмеялись над Европой, а теперь у нас самих мигранты чувствуют себя 

хозяевами – нелицеприятное мнение 

10 мая 

38K прочитали 

Накипело. Ну честно. Уже и Михалков данный вопрос поднимал, и многие 

другие известные личности. Что там Никита Сергеевич, даже наш Верховный 

высказывался на данную тему – ещё в 2015-ом году. 

 

Иллюстрация.  

Говорил, что нужно упростить получение российского гражданства 

этническим русским – потому что они вынуждены годами напролёт скитаться 

по миграционным службам. А это, на секундочку, целых 25 миллионов 

человек. Правда, вместо упрощения, ситуация стала значительно хуже. 

Изо дня в день становятся более частыми случаи, когда мигранты из Средней 

Азии без знания истории и государственного языка (положено по закону), 

становятся гражданами РФ. Да ещё и с использованием всех привилегий, по 

программам переселения соотечественников. Ничего не хочу сказать плохого, 

но какие из них соотечественники? 

Всё это – проблема круговой поруки. Мигранты наглее, у них есть деньги – 

туда занесли, сюда занесли и уже стоят с паспортом, по-прежнему не понимая 

ни слова на русском. А потом вдруг в новостях раз-другой-третий в неделю 

появляются скандальные случаи. Например, недавно в Челябинске два 

мигранта подрались с русским школьников. Они гораздо старше. 11-

тиклассника не стало. 

Мало того, что они не знают русского, так у них ещё и паспорта были. Это ли 

не вопиющее нарушение законодательства? В суде, когда их привлекли к 

ответственности, двоица “приезжих” попросту смеялась. А потом они заявили, 

что им требуется переводчик – потому что ничего не понимают. Вот так 

новость-то! А к жизни 11-тиклассника уже не вернуть. Ну и где 

справедливость? 

Что интереснее, мигрантов-граждан РФ в итоге привлекли к ответственности, 

посадили в тюрьму. Но главную проблему никто решать не стал. Никому 

будто и в голову не пришло, что налицо нарушение Закона! Как они стали 

гражданами, без знаний истории и русского? Кто им продал паспорта? И 

наказывать было нужно не только эту двоицу, но и тех, кто за деньги решил 

им паспорта продать! Сделали ли что-то? Разумеется, нет. Более того, тут 

недавно генерал Бастрыкин предложил “прекрасную” инициативу, а немногим 

позднее – ещё и начальница ГУ МВД Казакова. 

Одна инициатива лучше другой 

 

Иллюстрация.  

Генерал Бастрыкин признал публично, что уровень преступности среди 

приезжих и мигрантов вырос в 3 раза. То есть, осознание проблемы имеется. 

https://dzen.ru/a/ZFpU70TWdTGRD1pW
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Также он озвучит, что около 170 тысяч приезжих (большинство из 

Таджикистана) получили гражданство РФ за 2022-ой год. 

На этом фоне он решил сделать предложение – ввести налог для бизнеса. Мол, 

если собираетесь нанимать мигрантов – платить в казну больше денег. А 

ничего, что 90% мигрантов и без того работают незаконно? Как эта 

инициатива вообще на них скажется? Никак. Просто повод ради повода, без 

решения конкретной проблемы! 

Далее – начальница ГУ МВД. В чём-чём, а инициативности ей не откажешь. 

Она предложила мигрантам скидки на уплату налогов. Во-первых, они и так 

их в большинстве своём не платят. Во-вторых, согласно предложению 

Казаковой, мигранты так будут учить русский язык. За базовое знание – 10% 

скидки на налог для физлиц, 15 – при среднем уровне и 20 – при хорошем 

уровне. Что бы это под собой не подразумевало. 

Видимо, Казакова сама давно законы не смотрела. А ничего, что мигранты по 

факту обязаны знать русский язык? Или что, закон не для всех? Многие люди 

уже на себе ощутили, насколько сильно мигранты не соблюдают закон. 

Потому что к нам приезжают с целью заработать ни учёных, ни “айтишники”, 

ни инженеры. А те, кто совершенно ничего не умеет – грузчики и прочие. 

Да, звучит некультурно. Но ведь оно так и есть в полной мере. Почему для 

коренных жителей, коренных народов России никаких полезных инициатив не 

принимают? Это уже сюрреализм какой-то! 

Так называемым “слугам народа” пора посидеть и хорошенько подумать над 

решением проблемы, а не над устранением последствий. А то над Европой 

смеяться все могут. Вот только в собственном глазу упустили из виду целое 

бревно. Потому что теперь у нас самих мигранты чувствуют себя хозяевами. 

Верю, что у Верховного есть план. Но верится уже с трудом, если честно. Если 

разделяете мнение – подпишитесь и поставьте палец вверх. Спасибо! 
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14.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZF-pVSFZ9ypTt1cn 

В Москве, из-за проводимой миграционной политики, коренного 

населения стало наполовину меньше 

14 мая 

14K прочитали 

Коренное население столицы, это, в основном, лица русской национальности. 

Конечно, здесь я имею в виду не те семьи, которые жили в столице во времена 

Российской империи, таких семей очень мало, если они вообще остались. В 

основном, речь идет о тех поколениях наших предков, которые приезжали 

восстанавливать Москву после ВОВ. 

 

В московском метро. 

Моя мама, папа, бабушки – все они приехали из различных сельских глубинок 

нашей необъятной страны и стали работать – возрождать Москву к новой 

жизни. Они были молоды, с большим потенциалом энергии жизни и 

устремлениями в лучшее будущее. Потом родились мы – их дети, затем 

появились внуки и правнуки. Нам бы жить и радоваться, но только такого, увы, 

не наблюдается. Нарушен весь строй нашей жизни, попраны идеалы, 

произошла подмена тех ценностей, которые человека делали человеком. И 

ведь, казалось бы, все есть, и квартиры, и машины, и дачи, и любящие дети, 

только радости от жизни нет. И происходит это, на мой взгляд, от того, что нет 

никакой надежды на будущее для нашей молодёжи – оно все покрыто туманом 

неизвестности. 

Сейчас я не говорю о том кипящем котле на юге нашей страны, в который 

могут попасть и наши дети, – речь не об этом. Раньше, а сейчас еще больше, 

ловишь себя на мысли о том, что ты идешь не по улицам родного города, а по 

кварталам какого-нибудь Средне Азиатского, – лица совсем чужие, а ты к 

этому уже привык и не обращаешь внимание на то, как их становится все 

больше и больше. В этом замещении русских на выходцев из Средней Азии и 

Кавказа, кроется самая большая опасность для коренных жителей Москвы (в 

других крупных городах страны картина похожая). 

 Мигранты, это люди не только совсем другой религиозной и светской 

культуры, хотя среди них тоже есть православные, – они, по своему 

внутреннему содержанию и поведению очень агрессивны, и с этим ничего не 

поделаешь. Уверена, если бы они жили у себя на Родине, среди 

соплеменников, проявление такой агрессии было бы минимальным, но они 

волею судеб и совершенно бездарной (или сознательной?) национальной 

политики властных структур РФ, массово едут к нам на заработки, чтобы 

помочь своим семьям выжить в этом демократическом угаре. 

Такое пополнение Москвы рабочей силой из бывших советских республик 

грозит нам не только демографическим коллапсом, но и оттоком самих 

русских за рубеж. 

Ситуация, в которой оказалась одна из крупнейших столиц мира, просто 

катастрофическая, на сегодняшний день в городе осталось меньше половины 

https://dzen.ru/a/ZF-pVSFZ9ypTt1cn
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коренного населения, не говоря уже о том, как активно наполняется красками 

картина преступной деятельности мигрантов. 

В цифрах, эту картину вы можете увидеть в статье А. Сошенко «В Москве 

славян уже меньше половины». Рекомендую, поскольку описанная картина 

еще больше дает нам возможности понять, какое будущее нас ожидает в 

собственной стране. 

И в дополнение ко всему сказанному, одно из недавних событий, 

произошедших в Москве.  «Мигранты в Москве напали на кафе и ударили 

битой в живот беременную». 

  

https://ruskline.ru/news_rl/2021/08/30/v_moskve_slavyan_uzhe_menshe_poloviny_
https://ruskline.ru/news_rl/2021/08/30/v_moskve_slavyan_uzhe_menshe_poloviny_
https://dzen.ru/a/ZFzaFw0vFTSv4u81
https://dzen.ru/a/ZFzaFw0vFTSv4u81
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14.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZF-jDUumAiQFw3BM 

Мигранты так сильно обиделись, что разгромили московское кафе и 

избили сотрудников - Пора принимать меры 

14 мая 

14K прочитали 

 

Погром в кафе и избиение посетителей – это новый способ мигрантов 

отыграться на своих обидчиках. 

Сейчас в России в целом и в столице в частности присутствует огромное 

количество мигрантов.  

И они бы не доставляли особых проблем, если бы влились в общество и жили, 

соблюдая российское законодательство.  

Сейчас из-за их присутствия и преступлений обстановка в Москве 

многократно накаляется.  

Теперь приехавшим лицам уже недостаточно обычных драк, у них возникла 

новая цель – «штурмовать» кафе, в котором находятся люди, и устраивать там 

погром. 

Что произошло 

 

Ночью 11 мая толпа мигрантов, в которой, по примерным подсчетам, было 20-

25 человек, ворвалась в кафе «Монро» на Вешняковской улице и устроила 

самый настоящий дебош.  

Пострадавшими в этой ситуации оказались сотрудники заведения – они 

получили удары и порезы, у них забрали денежные средства и мобильные 

телефоны, а беременная девушка получила удар в живот.  

Все «смельчаки» были в медицинских масках, что весьма затрудняет их 

идентификацию. 

Как и многие другие мигранты, приехавшие в Россию, члены «группировки» 

приехали из Средней Азии.  

По всей видимости, столичные законы им пришлись совсем не по вкусу, а 

значит, что теперь им можно жить по собственным понятиям.  

Как оказалось, для них абсолютно нормальным считается ворваться в 

общественное заведение, устроить ограбление, избить сотрудников. 

Некоторые источники утверждают, что преступники стремились 

отомстить работникам общественного заведения за какую-то нанесенную 

обиду, но пока что данная версия не получила официального подтверждения. 

Обида засела надолго 

 

Утверждается, что несколько дней назад эта же компания посетила кафе и 

достаточно неплохо проводила время. Все было хорошо, кроме того момента, 

что рядом находилась не менее «веселая» компания.  

Вспыхнул конфликт, начались притеснения, был поврежден стол кафе.  

Все закончилось относительно неплохо, только среднеазиатским гостям 

пришлось заплатить хозяину заведения штраф в размере 30 тысяч рублей.  

https://dzen.ru/a/ZF-jDUumAiQFw3BM
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По всей видимости, эта ситуация и «обидела» мигрантов, за счет чего они 

отправились «мстить» таким чудовищным образом – избивать работников 

кафе и отбирать у них деньги. 

После того, как мигранты устроили погром, они поспешили скрыться на 

легковых авто. Несмотря на все старания преступников скрыться от 

правосудия, часть из них удалось задержать в Коммунарке и Подольске. 

 

На самом деле, хочется услышать ответы на следующие вопросы.  

 Во-первых, почему в отношении мигрантов до сих пор не ужесточено 

российское законодательство?  

Вероятно, они понимают, что в подобных случаях им каким-то образом 

удастся ускользнуть от правосудия и несения ответственности.  

 Разве не должен закон защищать от подобного рода ситуаций?  

Как минимум, необходимо кратно ужесточить ответственность в отношении 

иностранных лиц, которые практически безнаказанно совершают громкие 

преступления.  

Хотя уже сам глава Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин 

неоднократно утверждал, что гости из Средней Азии объединяются в целые 

диаспоры и живут их внутренним законам. 

Пора принимать меры 

 

Затем хочется отметить, что необходимо более активное профилактическое 

влияние сотрудников правоохранительных органов на мигрантов, чтобы 

предупредить такого рода инциденты в будущем.  

Получается, что возникновению преступления предшествовала спорная 

ситуация, которая, по всей видимости, заложила основу для будущего 

конфликта. 

В данном случае с гостями столицы было необходимо провести ряд 

дополнительных мероприятий или взять их под наблюдение.  

У сотрудников правоохранительных органов наверняка есть все 

сопутствующие полномочия и юридические основная.  

Иначе получается, что заявления на мигрантов систематически поступают, 

однако этим лицам паспорта как выдавались, так и выдаются по сей день. 
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16.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGN3X92w0Vqg5RK2 

"Мигранты теперь обижают наших детей". Громкий скандал в Москве – 

русским мужикам пришлось жестко утихомирить приезжих 

16 мая 

127K прочитали 

 

Как-то много скандалов с мигрантами стало за последнее время, не заметили.  

Помните я писал про ситуацию в Серпухове, когда выходец из Средней Азии 

обещал разнести русский поселок, в котором он живет. Тогда наши мужики 

оперативно приехали к этому "товарищу" домой, вывели всю местную 

диаспору на улицу и устроили им всем разнос: "Если еще раз посмеете себе 

такие выходки, разговаривать будем по-другому, очень жестко". Вроде бы 

поняли.  

Теперь же громкий скандал произошел в Москве – теперь мигранты обижают 

наших детей. В одном из столичных микрорайонов группа приезжих из 

Средней Азии выгнала со спортивной площадки русских мальчишек 10-12 лет. 

Приезжие нашим детям угрожали, а потом и вовсе стали лупить со всей силы 

по воротам, чтобы ребята самостоятельно покинули стадион. Одному парню 

попали мячом в голову и довели его до слез. 

Не прошло и получаса, как на стадион пришла толпа крепких русских 

мужиков. Они построили мигрантов и быстро их утихомирили: 

"Вы приезжаете в Россию к нам в гости. Это наш дом. Если вы здесь 

работаете и живете, радуйтесь, что вам дают такую возможность. 

Хотите играть? Не выгонять надо, а договариваться. Наших детей трогать 

нельзя. Разговор не окончен. В ближайшее время приедут ребята из соседнего 

боксерского клуба – беседу подложим" 

Видео заканчивается обращением неравнодушных мужиков к жителям 

Москвы:  

"Если вы сталкиваетесь с подобными проблемами, пишите нам. Мы приедем 

и поможем".  

Ничего не имею против мигрантов (отношусь к ним с уважением, как к 

любому человеку, но до тех пор, пока они не переступают грань и не начинают 

вести себя по-хамски), но вот таких ребят я бы специально селил рядом с теми, 

кто у нас в стране отвечает за миграционную политику. Может, хоть так 

поймут, что своей преступной халатностью действиями они закладывают 

бомбу замедленного действия, которая рано или поздно взорвется. 

  

https://dzen.ru/a/ZGN3X92w0Vqg5RK2
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12.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZF2ynqLdxlgIK-nM 

"Внутри России открылся второй фронт: сильную опасность 

представляют мигранты". Уйма преступлений под руководством Запада. 

Как справляться 

12 мая 

7,6K прочитали 

Ещё с распада СССР темы миграции и межнациональной терпимости 

являются для нашей страны очень больными. Азиатские республики, серьезно 

обедневшие после падения социализма, воспользовались своими льготными 

условиями проезда и двинулись на заработки в Россию, где их ждали с 

распростертыми объятиями... Но обернулось это совсем не тем, чего ожидали 

от мигрантов. Подробнее в этой статье! 

 

Друзья, перед тем как продолжите чтение этой статьи просим вас подписаться 

на канал, чтобы не упускать из виду ежедневную картину мира, которую не 

показывают по ТВ. Огромное спасибо за поддержку! 

Но было бы слишком наивно полагать, что всех их гонит в Россию только 

работа. Тысячи нелегальных мигрантов поехали в нашу страну заниматься 

тем, чем не получается на родине: криминалом и поиском перспектив через 

бандитизм. Эти люди сколачиваются в этнические группировки, которые 

занимаются грабежами, рэкетом и рейдами. И нет, это не проблема, 

оставшаяся в 90-х. Она происходит сейчас. 

Так, в Московской области за 2022 год рост преступлений среди приезжих 

составил около 10%, а в том же Урале, например, гастарбайтеры расширили 

свою преступную деятельность почти на 50%. То и дело появляются 

сообщения о нападениях и грабежах. То просто группа мигрантов из Азии 

устроит потасовку, то какая то очередная ОПГ, состаящая полностью из 

узбеков, будет накрыта полицией за занятие наркоторговлей. При этом, если 

анализировать новости, многие из них получают совсем мизерные сроки, а 

кого-то и вовсе отпускают, оправдывая проступок “разницей в культуре”. 

 

Но чем обусловлен такой рост преступности именно в последний год?  

Мы уже знаем, что Запад весьма искусен в “тыловой борьбе”, то есть 

устраивании диверсий в стане противника. И не надо думать, что это 

проявляется только подкупом оппозиции и определенных политиков. 

Группировки мигрантов тоже представляют большую ценность в качестве 

инструмента, так как их много и они имеют свою организацию, что облегчает 

работу. Западным посредникам достаточно дать задание и заплатить главе 

группировки или диаспоры, чтобы национальные меньшинства устроили хаос. 

 

Это настоящий фронт внутри России, и наши позиции очень слабы из-за 

большого количества внутренних предателей. Да, Запад заварил эту кашу, но 

не он выносит оправдательные приговоры и закрывают дела по серьезным 

преступлениям, призывая “не разжигать национальную вражду”. В среде 

бюрократии есть большое количество проплаченных, заинтересованных в 

https://dzen.ru/a/ZF2ynqLdxlgIK-nM
https://dzen.ru/first_history?integration=site_desktop&place=layout
https://dzen.ru/first_history?integration=site_desktop&place=layout
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стимулировании миграции политиков, которые прикрывают бандитизм и 

расширяют его пределы. Такие лоббисты представляют для нас 

первоочередную опасность, так как без их отстранения мигранты будут просто 

течь рекой в нашу страну, а их преступления будут сходить им с рук. 

На эту проблему, к сожалению, обращают слишком мало внимания. Конечно, 

ведь если преступник напрямую не кричит политических лозунгов, то к нему 

и относятся благосклоннее. 
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18.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGWCKB379gszTgSw 

Мигранты хотят диктовать нам свои законы, а наши признавать не 

собираются 

18 мая 

42K прочитали 

 

Когда мы видим извиняющегося на камеру мигранта, перешедшего «красную 

линию», когда русские ребята из «Русской общины» пытаются культурно 

втолковать ему правила российского общежития, это ничего не значит. 

Совершенно ничего. 

Как вы думаете, что происходит в их диаспорах, и что говорят о нас с вами 

после того как наши ребята уезжают, а конфликт якобы исчерпан? Да ничего 

хорошего. И все эти разговоры и увещевания – косметика, они ни до кого не 

доходят. 

Те из наших читателей, кому довелось какое-то время жить, работать или 

служить в республиках Средней Азии или Закавказья, понимают, о чём речь. 

Речь о сформированном веками менталитете и поведении приезжих, которые 

невозможно изменить предоставлением гражданства, социального 

обеспечения, льгот и пособий, идущих, кстати, из карманов наших 

налогоплательщиков, который нельзя изменить ни уговорами, ни обучением, 

ни адаптацией, ничем. 

Они другие. И это нормально. Так сложилась история. У них после развала 

СССР теперь есть свои государства, где они живут по своим законам и 

обычаям, а у нас своя страна, которую мы построили, и где живём по своим 

законам и обычаям. 

Так зачем же пытаться «плюшками», которые предоставляются за наш счёт, 

потому что приезжие себе ещё не скопили достаточного багажа в виде уплаты 

налогов в государственный бюджет, переделать то, что невозможно 

переделать в принципе? 

Кому «наверху» вообще такая безумная идея пришла в голову. Разве не наши 

пропагандисты наслаждались картинками 

нетрадиционного «общения» арабов с немцами, чаще с немками, когда 

Меркель пригласила «беженцев» в Германию? 

Теперь они на своих шоу скромно помалкивают, вроде как, не замечая, что у 

нас происходит всё в точности так же. 

Всё, что приезжая к нам здесь получают 

иностранные «специалисты»,воспринимается ими как должное, 

потенциально, а теперь и по факту принадлежащее им, которое мы обязаны им 

предоставить, включая не просто права и свободы, а права и свободы, которые 

устанавливают они сами. 

При таком восприятии нас и России, само собой, ни о каком уважении к 

принимающей стороне, то есть к нам, к россиянам, и речи быть не может. 

Мигранты хотят диктовать свои законы, а наши признавать не собираются. 

https://dzen.ru/a/ZGWCKB379gszTgSw
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Из всего этого растёт напряжение в нашем обществе, с устрашающей 

скоростью множатся конфликты, когда приезжие ведут себя как хозяева, а к 

хозяевам относятся как к приезжим. 

Только за последние несколько дней интернет «выдал» несколько вопиющих 

случаев, когда, например, в Евпатории новоиспечённый гражданин России из 

Таджикистана с «братьями» посчитал возможным запретить местным 

жителям слушать гимн России и патриотические песни в караоке. 

Или, например, когда в Обручевском районе Москвы толпа мигрантов 

– «работники управляющих компаний и бордюрозаменяльщики» – угрозами 

вынудила детей покинуть спортивную площадку, потому что мигранты 

захотели поиграть в футбол. 

Самое интересное, что на приезжих не производит никакого впечатления 

приезд полиции, вызванной русскими. Разбираться приходится самим 

местным жителям. 

Разве Путин не понимает, что в нашей стране с его помощью искусственно 

создаётся крайне опасная ситуация благодаря политике увеличения населения 

России за счёт людей, совершенно чуждых нашей культуре, мировосприятию, 

образу жизни. 

Вместо того чтобы в интересах государства грамотно организовать 

пребывание мигрантов на нашей территории, так, чтобы они приезжали только 

работать в конкретной организации, а после окончания контракта 

гарантировано уезжали к себе домой, у нас сотни тысяч приезжих ежегодно 

получают российское гражданство и странным образом повышенную 

лояльность правоохранителей. 

Зачем? Почему? Позвольте спросить. Или у нас мало своих проблем? А ведь 

получившие гражданство молодые мигранты идут учиться не на токарей, 

слесарей или программистов, а главным образом в учреждения, где готовят 

полицейских, работников ФСИН, мелких управленцев. 

Для чего они идут туда? А чтобы постепенно входить в структуры, где со 

временем они будут иметь законную власть над местным коренным 

населением. Это Путину тоже неведомо? Или ведомо? 

Уважаемые подписчики, если вам интересны материалы, делайте репосты в 

соцсетях, приглашайте знакомых подписаться на канал, это важно для 

поддержки работы нашего проекта, и конечно, заходите на сайт ROSGOD.RU 

  

https://rosgod.ru/
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20.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGhaE8CORjcz34hx 

Грядет русский бунт? Окончательно обнаглевшие мигранты, заставили 

россиян записать видеообращение к Президенту. 

20 мая 

96K прочитали 

Не успел отгреметь скандал связанный с запретом на исполнение Гимна 

России в караоке-клубе находящимся под контролем мигрантов, что в 

результате привело к вмешательству "музыкантов" Пригожина, как 

появилась очередная новость связанная с "гостями". На этот раз из 

подмосковных Котельников.  

Вообще, последнее время ситуация связанная с мигрантами, полностью вышла 

из-под контроля. Виной происходящему, вероятнее всего наша непомерная 

доброта. Так уж мы воспитаны, что весьма терпимо относимся к традициям 

чужих народов. Но когда эти традиции начинают пытаться закрепить на нашей 

территории, превращая наши города в грязные кишлаки, терпению наступает 

конец. Лопнуло терпение и у жителей Котельников. Местное население 

обратилось к властям с требованием, прекратить закрывать глаза на 

творящийся беспредел.  

Ситуация аховая 

На днях пришла очередная новость из Звенигорода. Там были задержаны двое 

подонков, которые на русском православном кладбище выкорчевали около 30 

гранитных памятников, а затем реализовали их за 1,5 млн 

рублей. Преступники оказались мигрантами. За совершенное деяние, им 

светит до 5 лет лишения свободы. Хотелось бы поинтересоваться у местных 

жителей Ташкента, дожил бы до суда преступник, совершивший подобное 

деяние на мусульманском кладбище, или был бы повешен на первом суку 

первого же саксаула?  

Как известно, мигранты, приезжая в Россию, всерьез полагают, что вместе с 

собой, они привозят частичку своей земли, что позволяет им себя вести как у 

себя дома. В результате дело закончилось тем, что немытые, чумазые и 

малообразованные "пришельцы" захватили целые районы в российских 

городах, по которым не то что ходить стало опасно, но и по-русски 

разговаривать не рекомендуется. Одним из таких городов являются 

подмосковные Котельники.  

Устав стучаться об глухую стену чиновничьего безразличия, местные жители 

решили записать видеообращение к президенту, в котором просят главу 

государства прекратить этот беспредел: 

"Нам стало страшно здесь жить. Мигранты пристают к 

несовершеннолетним, а в сторону нас постоянно звучат угрозы. Дети 

спокойно в школы не могут ходить, в наших классах до 80 процентов 

мигрантов. Во всем районе мусор, грязь, везде жгутся костры. Люди 

вынуждены ходить гулять с детьми в другие районы", 

- жалуются жители президенту. 

Вы можете себе представить, до чего надо было довести людей, что бы они 

решились на это видеообращение? Ведь оно не только накладывает 

https://dzen.ru/a/ZGhaE8CORjcz34hx
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определенные обязательства за содержание опубликованного контента, но 

и напрямую угрожает жизни и здоровью его фигурантов. Кто может 

гарантировать защиту тех, кто выступил с обращением? Никто. Никто не 

приставит к ним круглосуточную охрану, обеспечив тем самым безопасность. 

Но видимо до такой степени накипело, что несмотря ни на что, люди стали 

говорить. Вот что рассказала одна жительница: 

"Я бабушка одиннадцати внуков. Пока мои сыновья участвуют в операции, я 

вынуждена провожать внучек в школу, так как они очень боятся. Когда 

приезжим делаешь замечания, они в ответ кричат: "Уезжайте отсюда!". 

По-русски они не говорят, наши законы не соблюдают. Причем своих детей в 

мечети они обучают арабскому. Кто может сказать, какой ислам они там 

преподают?". 

Судя по всему обращение жителей дошло если не до адресата, то как минимум 

до его помощников. Проблему Котельников заметили и зашевелились. Дали 

обещание что будет открыт ещё один пункт полиции, на улицу вышли 

дополнительные наряды правоохранителей, а мечеть, которая была местом 

постоянных сборищ мигрантов, опечатали.  

Но, как и ожидалось, после применения точечных решений, проблема никуда 

не ушла. Вот что рассказал глава "Русской общины" Дмитрий 

Гараев проживающий в Котельниках: 

"Я живу в подъезде где 17 этажей, на каждом этаже пять квартир. Русские 

живут всего в 15 квартирах. Подобная ситуация во многих домах. Теперь тем 

женщинам, которые записали видеообращение, поступают угрозы" 

При этом большинство жителей Котельников убеждены, что в том, что 

мигранты заполонили весь город, виноваты чиновники, которые их 

"крышуют". Другого объяснения местное население не находит. Ну не могут 

не знать правоохранители о целом рынке нелегальных услуг процветающих на 

улицах города. Уличная торговля всякой всячиной, такси, маршрутки и даже 

продажа насвая, жевательного продукта из куриного помета, все это находится 

в руках мигрантов. Не замечать это просто невозможно. Проблема достигла 

таких масштабов, что многие эксперты сомневаются в том, что её вообще 

можно решить.  

"По действующему законодательству в России этнических анклавов по типу 

чайна-таунов не существует. Именно по этой причине у нас нет каких-то 

критериев, которые позволили бы оценивать приемлемость подобных 

анклавов, нет специализированных органов, которые могли бы 

проанализировать сложившуюся ситуацию" 

– отметил член Федерального Совета Всероссийской политической партии 

«Партия Дела» Юрий Крупнов. 

Но ждать пока "рак на горе свистнет" местные жители уже не намерены. 

Делегация из числа жителей города пришла на прием к градоначальнику, и в 

присутствии представителей СМИ и сотрудников полицию выдвинули свои 

жесткие требования.  

Первым делом, жители потребовали незамедлительно полностью 

ликвидировать всю нелегальную торговлю и запретить все незаконные 

пассажирские перевозки осуществляемые мигрантами. Во-вторых, 
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граждане дали список адресов, где незаконно проживают мигранты и 

потребовали провести соответствующие рейды. Последнем в списке, но не 

последнем по значимости, стало требование, проверить мигрантов на 

законность получения ими гражданство. Сомнение в его законности вызывает 

тот факт, что большая часть "гостей" элементарно не владеет русским языком, 

чьё знание является одним из основных требований к получению гражданства. 

Жители отметили, что если их требования не будут выполнены в самые 

кратчайшие сроки, то сразу станет ясно, по какую сторону баррикад находятся 

наши чиновники. 

Корень зла 

Впрочем происходящему способствуют не только чиновники, но и сами 

граждане. Об этом прямо заявил одна из местных жительниц. 

"Кто им жилье сдаёт? Мы сами сдаём. Кто их нанимает для проведения 

ремонта? Мы нанимаем. Кто вообще им даёт работу? Всё мы сами! 

Вспомните, что происходило в Средней Азии в 1990-х годах. Русских никто не 

обслуживал, на рынках ничего не продавали, а если и продавали то в три цены, 

на работу их никто не брал. А тут мы сами отдали им наш город." 

Женщина привела пример, как одна из её знакомых позвала к себе на стройку 

пятерых выходцев из Средней Азии. Причина проста - это банально намного 

дешевле. То есть мигранты востребованы, а там где есть спрос, есть и 

предложение. Именно таким образом малообразованные, но дешевые азиаты, 

и захватывают всё новые и новые территории. А если прибавить к этому 

продажность чиновников, и желание самих русских сэкономить, то в 

результате получается то, от чего мы сами теперь хотим избавиться.  

Стоит отметить, что выход из сложившейся ситуации всё-таки есть. И этот 

выход был найден в Калужской области. Там активисты из "Русской общины" 

совместно с полицией следят за общественным порядком, делая особый 

акцент на те точки, где наблюдается скопление мигрантов. По городу 

развешаны объявления, где указан номер телефона, по которому можно 

связаться, и сообщить обо всех нарушениях. На место незамедлительно 

приедут общественники и правоохранители. Как показала практика, подобная 

схема очень действенная. Уже сегодня с улиц города практически исчезли все 

нелегальные торговые точки и таксисты, а места где раньше массово 

"тусовались" мигранты, стали пустеть. В общем всё как всегда - спасение 

утопающих, дело рук самих утопающих. 
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https://dzen.ru/a/ZGi5UjR-wxqUke4M 

Говорить по-русски становится небезопасно: Чиновники подложили 

мину под Россию 

20 мая 

8,9K прочитали 

Проблема с мигрантами в России набирает серьёзные обороты и доходит до 

абсурда – уже есть места, где говорить по-русски становится попросту опасно. 

Чиновники подложили под страну мигрантскую мину и важная задача на 

сегодня – обезвредить этот "боеприпас" и обезопасить Россию. 

В качестве одного из сотен примеров – история из подмосковных 

Котельников. Местные жители говорят – в некоторых районах города уже 

становится небезопасно вечером говорить по-русски. 

Испробовав все методы разрешить ситуацию с заполонившими город 

мигрантами, жители опубликовали видеообращение к президенту: 

Нам страшно стало здесь жить! Мигранты пристают к несовершеннолетним, а 

в нашу сторону звучат постоянные угрозы. Дети не могут спокойно в школы 

ходить, в классах до 80% мигрантов. По всему району грязь, мусор, костры 

жгут. Жители ходят гулять с детьми в соседние районы. 

Местная жительница рассказала, что сыновья её сейчас участвуют в СВО, а 

она сейчас вынуждена провожать и встречать внучек со школы – они очень 

боятся. Если же местные пытаются противостоять мигрантскому беспределу – 

те кричат, мол, уезжайте отсюда. 

Котельники превращаются в грязный кишлак, где на первый план выходят 

мигранты которые живут в "резиновых" квартирах, создают свой "уличный 

бизнес", торгуя на лотках и ведут себя абсолютно вольно – пристают к 

женщинам и детям, разводят по району грязь и мусор. При этом что интересно, 

на русском языке мало кто из них говорит, как получали гражданство – 

большой вопрос. 

Жители города пришли в кабинет к главе города, пригласили туда СМИ, 

полицию и потребовали: 

 снести немедленно все до одного нелегальные торговые точки и убрать все 

незаконные такси и маршрутки с улиц; 

 пройти с рейдами по всем "резиновым" квартирам; 

 проверить законность получения гражданства мигрантами (большинство из 

них русский язык не знают, а, значит, не имеют права на гражданство). 

Если этого не будет сделано в самое ближайшее время, то сразу станет ясно, 

на чьей стороне власти. 

Подробнее о том, что происходит в Котельниках и как отреагировали власти – 

читайте в большом материале-расследовании Царьграда. 

 

Что говорит об этом президент? 

Противники России пытаются создать проблемы для нашей страны, 

затрагивая чувствительные сферы жизни. Как, например, миграционный 

вопрос. На этом подробно в рамках Совета по межнациональным отношениям 

остановился президент России Владимир Путин. 

https://dzen.ru/a/ZGi5UjR-wxqUke4M
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"В вопросах миграции много проблем, противники и здесь пытаются нам 

создать проблемы, хоть у них самих их много", - указал он. 

Владимир Путин напомнил, что в рамках коллегии МВД этой весной была 

создана специальная межведомственная группа, которая вскоре представит 

решения по ряду острых вопросов в миграционной сфере. Все эти меры 

должны найти применение в социально-культурной адаптации иностранных 

граждан. 

При этом президент отметил, что России в сфере миграции отчасти повезло - 

приезжие в нашу страну в основном прибывают из стран бывшего Советского 

Союза. Это облегчает вопрос восприятия русского языка, культурных 

особенностей. 

Руководство стран, из которых в Россию приезжают мигранты, готово к 

сотрудничеству для решения миграционных вопросов, подчеркнул глава 

государства. Однако нельзя забывать о непосредственно работе с 

дружественными России странами. 

"Речь идет об открытии русских школ, работе с национальными 

объединениями России - есть много ресурсов. Однако в миграционной 

политике, - подчеркнул президент, - мы должны исходить из интересов наших 

граждан". 

По словам Путина, миграционная политика должна строиться так, чтобы не 

создавать риски в безопасности, социальной сфере и трудовой отрасли. 

Что делать? 

Ранее глава СКР Александр Бастрыкин приводил цифры, согласно которым, 

только число убийств, совершённых мигрантами, стало выше на 18 процентов. 

В целом же именно преступления мигрантов в числе лидеров в статистике. 

Ранее учредитель Царьграда Константин Малофеев пояснял, как справиться с 

проблемой мигрантской преступности. Например, если мы говорим о 

"трудовых мигрантах", то среди них не должно быть безработных. 

Пребывание в России должно быть возможно только для тех, кто получил 

приглашение от конкретного работодателя, готового за каждого отвечать. 

Отвечать во всех смыслах, включая обеспечение жильём и медицинской 

страховкой. И если эти чужие для нас люди действительно нужны нашей 

экономике, значит, они должны жить в специально выделенных для них 

поселениях, 

- уверен Малофеев. 

Если же работодатели считают, что расходы на это слишком велики, то есть 

простые расчёты, которые привёл Малофеев: 

Мигранты бесплатно пользуются всей социальной инфраструктурой. 

Например, лечение заболевшего ковидом стоит государству 200 тысяч 

рублей (это официальные данные). Деньги идут из карманов 

налогоплательщиков: русские платят за лечение мигрантов. Но если обязать 

работодателей оплачивать за гастарбайтеров весь социальный пакет, 

ситуация кардинально изменится. Сразу станет выгоднее брать на работу 

граждан России. Что и должно быть нормой в нормальном государстве. 
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https://dzen.ru/a/ZGj0Bapd2g3kJR58 

Бунт против мигрантов в Подмосковье: Русских людей довели 

окончательно 

21 мая 

40K прочитали 

Из-за того, что творят гастарбайтеры из Средней Азии в подмосковных 

Котельниках, местные жители больше не желают слушать отговорки и 

выходят к властям с требованием прекратить мигрантский беспредел. 

Царьград разбирался в сложившейся ситуации. 

Подмосковные Котельники - пример того, как приезжие наводят свои порядки 

на нашей земле. Местные жители настолько устали от творящегося беспредела 

мигрантов, что, испробовав все способы решить ситуацию миром, попросили 

заступничества у президента России Владимира Путина. 

В своём видеообращении к главе государства люди пожаловались, насколько 

страшно им стало жить у себя в Подмосковье: 

Мигранты пристают к несовершеннолетним, а в нашу сторону звучат 

постоянные угрозы. Дети не могут спокойно в школы ходить - в классах до 

80% мигрантов. По всему району грязь, мусор, костры жгут. Жители ходят 

гулять с детьми в соседние районы. 

Одна из женщин, бабушка 11 внуков, едва не плача, поделилась своими 

тревогами: пока её сыновья сражаются в зоне проведения СВО, ей, пожилой 

женщине, приходится провожать в школу внучек из-за разгула 

гастарбайтеров. Те не слушают никого, а на замечания огрызаются: "Уезжайте 

отсюда!" 

По-русски они не говорят, законов наших не соблюдают, - пожаловались 

жители. - Что интересно, своих детей в мечети они учат арабскому. А уж 

какой ислам им там преподают, никто не знает. 

Лишь после того, как это видеообращение прогремело на всю Россию, 

проблему Котельников чиновники всё же заметили и даже пообещали открыть 

новый опорный пункт полиции, а на улицу вывели наряды. Но проблема всё 

ещё осталась. Больше того, в адрес тех женщин, что выступили в 

видеообращении к Путину, теперь посыпались угрозы. Об этом рассказал 

глава "Русской общины" в Котельниках Дмитрий Гараев. 

Местные жители пришли в кабинет к главе города, пригласили туда прессу и 

полицию и поставили несколько простых условий. 

Во-первых, снести немедленно все до одной нелегальные торговые точки и 

убрать все незаконные такси и маршрутки с улиц. Во-вторых, пройти с 

рейдами по всем "резиновым" квартирам (адреса подскажут жители). В-

третьих, проверить законность получения гражданства мигрантами 

(большинство из них русский язык не знает, а значит, не имеет права на 

гражданство). 

Выполнение этих трёх выдвинутых жителями требований станет лакмусовой 

бумажкой лояльности местных властей: будет ясно, на чьей стороне 

чиновники - своего народа или же мигрантов. 

Подробнее об этой истории читайте в публикации Царьграда. 

https://dzen.ru/a/ZGj0Bapd2g3kJR58
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https://dzen.ru/a/ZGnZgOlozRWyE8zM 

История с мигрантами в Котельниках набирает обороты, мало никому не 

покажется 

21 мая 

68K прочитали 

Всех приветствую на своем скромном канале.  

А все же смотрите какой шорох навели доведенные до отчаяния жители 

Котельников, решившиеся на крайний шаг - обращение за помощью напрямую 

к президенту.  

И ведь надо же, помогло!  

 

Не уверен, что обращение дошло лично до адресата, хотя может и так, но в 

любом случае на этот крик о помощи обратили внимание и начались 

проверки!  

Между тем, признаюсь вам честно, я не был уверен, что это все зайдет 

действительно далеко и все это не бросят на середине пути.  

Ну просто все мы взрослые люди и понимаем, что такой разгул который 

описывается в прессе и о котором говорят сами жители, это не на пустом месте 

всё зарождается и кто-то это должен прикрывать/курировать.  

Ведь если верить все тем же местным жителям, то они не единожды 

обращались во всевозможные инстанции и не получали адекватной ответной 

реакции.  

Между тем, сейчас прочитал, что рейды и проверки в Котельниках 

продолжаются довольно активно и разматывание этого клубка не 

остановилось на середине пути, а лишь набирает обороты.  

Специалистов всех мастей стройными рядами сажают в спецтранспорт, 

продолжаются проверки заведений, нелегалы выпрыгивают из окон кафе 

когда тудя приходят люди в форме и их догоняют и задерживают. 

 

Ниже процитирую запись из телеграм-канала «Многонационал». Видео о 

которых идёт речь приложить не могу, но скриншоты из них: 

На первом видео ОМОН заглянул на лагман в этническое кафе «Дидор» 

расположенное прямо в жилом доме по адресу 2й Покровский пр. д. 4к.1. 

Трудолюбивые сотрудники многонационального общепита оказались не 

гостеприимными и предпочли осторожно убежать, впрочем им это не 

помогло. 

На других видео работа силовиков по некоторым адресам в микрорайоне 

«Белая Дача». 

В Котельниках ещё много подобных объектов. 

 

Ведут гуськом, как в детском садике 

В общем, искренне хочется верить, что работа не прекратиться и дальше и 

Котельники наконец смогут спокойно вздохнуть.  

Что люди наконец смогут спокойно жить в своей же стране. 

  

https://dzen.ru/a/ZGnZgOlozRWyE8zM
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Мигранты гонят жителей из городов. Русские говорят прямо: "Нам 

страшно стало здесь жить!" 

Русских хотят выгнать из их же домов - люди вышли к властям с требованием 

прекратить мигрантский беспредел. Непростая ситуация сложилась в 

подмосковных Котельниках, где попросту "стало страшно жить". Есть районы, 

где ночью говорить на улице по-русски уже небезопасно... 

Кричат и угрожают 

В некоторых русских городах уже есть районы, где ночью говорить на улице 

по-русски небезопасно. И подмосковные Котельники тому яркий пример. Там 

местные жители, испробовав все методы разрешить ситуацию с 

заполонившими город мигрантами, опубликовали видеообращение к 

президенту. 

"Нам страшно стало здесь жить! Мигранты пристают к 

несовершеннолетним, а в нашу сторону звучат постоянные угрозы. Дети не 

могут спокойно в школы ходить, в классах до 80% мигрантов", 

- объяснили люди. 

По их словам, из-за приезжих "по всему району грязь, мусор, костры жгут, 

жители ходят гулять с детьми в соседние районы". 

Причём доходит до того, что на замечания мигранты реагируют настолько 

агрессивно и неадекватно, что предлагают жителям Котельников покинуть их 

жилища. 

"Я – бабушка 11 внуков. И в то время как мои сыновья учвствуют в СВО, мне 

приходится провожать в школу внучек, они очень боятся. Когда мигрантам 

делаешь замечания, они кричат: "Уезжайте отсюда!", - рассказала одна из 

местных жительниц. 

Крышуют чиновники? 

Собственно, после обращения к президенту на Котельники обратили 

внимание. В частности, пообещали открыть новый опорный пункт полиции, 

на улицу вывели наряды, опечатали незаконно построенную мечеть, которая 

стала местом массовых мигрантских "тусовок". Определённые действия есть, 

но проблема никуда не ушла. 

"У меня подъезд – 17 этажей, по пять квартир на этаже. Из них русские 

живут всего в 15 квартирах, и такая ситуация во многих домах. Теперь они 

женщинам, выступившим с видеообращением, угрожают, пишут им в личных 

сообщениях", 

- отметил глава "Русской общины" в Котельниках Дмитрий Гараев. 

Местные жители уверены - мигрантов крышуют чиновники. Как ещё можно 

объяснить существование целой системы нелегальных услуг, о которой власти 

и силовики просто не могут не знать. Извоз на нелегальных такси, лоточная 

уличная торговля, и даже массовая продажа насвая - примеров масса. 

Один из выходов из ситуации - перенять опыт Калужской области, считают 

местные жители. Сейчас они объединяются вокруг отделения местной 

"Русской общины". 

https://dzen.ru/a/ZGnaL72A8jexIww9
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В Калужской области "Русская община" совместно с правоохранительными 

органами следит за порядком на улицах в тех местах, где есть проблемные 

точки в отношениях с мигрантами. Обо всех нарушениях общественникам 

можно сообщить по телефону, они прибудут оперативно и вызовут полицию, 

а сами будут свидетелями по делу. Более подробно об этом читайте 

в материале Царьграда. 

Лишился носа на рынке 

А что в других городах? Вопиющих фактов, связанных с приезжими 

гражданами, достаточно. Так, Санкт-Петербург утопает в преступности из-за 

мигрантов. 

В ряде регионов и вовсе то и дело всплывают совершенно жуткие случаи. 

Например, в Новосибирске двое подростков из семей мигрантов напали на 

мужчину со сломанной рукой. После серии ругательств один из них так сильно 

ударил покалеченного оппонента, что тот рухнул на землю и затих. Причина 

конфликта выясняется, но есть подозрения, что всё было сделано для видео - 

его снимал ещё один подросток. 

Совершенно дикий случай произошёл в Новокузнецке. Там мигранты избили 

и зубами нанесли увечья двум молодым людям. Конфликт начался на 

городском рынке. В результате у одного парня нет кончика носа, у другого - 

2/5 уха. Остаётся надеяться, что СКР обратит внимание на этот вопиющий 

инцидент, так как местные жители готовы предоставить все сведения, которые 

будут нужны правоохранителям для поимки бешеных мигрантов. 

Ранее и глава СКР Александр Бастрыкин приводил цифры, причём говоря уже 

о России. Он подчеркнул, что только число убийств, совершённых 

мигрантами, стало выше на 18 процентов. В целом же именно преступления 

мигрантов в числе лидеров в статистике. 
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21.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGnXCxaUPVzrhSuh 

"Русская община": Мигранты выгоняли россиян из родного города, ответ 

не заставил себя ждать 

21 мая 

337K прочитали 

Суровая статистика показывает, что за прошлый год мигранты в России стали 

совершать на 18% больше убийств. Они не собираются договариваться, 

решать проблемы законными путями, для них ассимиляция – пустой звук. 

Даже больше, в подмосковных Котельниках местные жители пожаловались, 

что мигранты цинично предлагают им самим уезжать оттуда. Потому что 

теперь, как они заявляют, это их территория – просто потому, что их тут теперь 

большинство. 

Мигранты без раздумий применяют силу против россиян, которые пытаются 

призвать их к порядку и ответственности. Они не желают работать и платить 

налоги, видят в этом слабость. Это не те трудовые мигранты прошлого века, 

которые вели себя тише воды и ниже травы уже за возможность просто 

зарабатывать деньги в России. Нынешние приезжие освоили нелегальный 

бизнес, нередко действуют преступными методами и изменять своим 

привычкам не собираются. 

Главная проблема – в безнаказанности, потому что данная категория людей 

понимает исключительно силу. Они прекрасно осознают мягкость российских 

законов, ведь за те же самые проступки у себя на родине могли бы и не дожить 

до суда. Дело не только и не столько в коррумпированности контролируемых 

органов, которые покрывают преступления диаспор. Русское население 

разобщено – пока одного избивает толпа мигрантов, другой заказывает им 

работы у себя на даче. Потому что дешевле. 

Противоположный пример показала Калуга, где работает «Русская община». 

Объединение людей, которые действуют по закону, но всегда заступаются за 

своих сограждан. Патрулируют улицы, мгновенно выезжают на жалобы, 

задерживают мигрантов за правонарушения, а потом – выступают 

свидетелями на суде. Благодаря этому сразу исчез с улиц нелегальный бизнес, 

а приезжие вынуждены выбирать между тяжелой и честной работой или 

покидать город. Их никто не выгоняет, но бездельники и асоциальные 

элементы здесь больше не приживаются. 

Вот оно, решение проблемы с мигрантами, которое уже предложено на 

рассмотрение правительству. Каждый мигрант въезжает в страну по 

трудовому приглашению от конкретного лица или организации и 

автоматически попадает в специальное поселение. Там за счет работодателя 

создаются условия для работы и проживания, свобода перемещения только 

внутри поселений. Наказание за нарушение – депортация провинившегося и 

гигантские штрафы для работодателя, а если мигрант еще и успел совершить 

преступление, то пригласившие его люди разделяют с ним уголовную 

ответственность. 

По окончании работ в одном месте мигранта либо перемещают в новое 

поселение, либо принудительно высылают в страну, откуда он приехал, но со 

https://dzen.ru/a/ZGnXCxaUPVzrhSuh
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всеми заработанными в России деньгами. Если потом получит новое 

предложение, процедура повторяется. Приезжать и зарабатывать, законными 

способами, можно, а жить и устанавливать свои порядки – категорически 

запрещено. Пусть занимаются этим в своих странах и не мешают россиянам 

жить в своей стране. 
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22.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGso0E9XGTdwO55Z 

Жители Новосибирска записали обращение к Путину после драки 

мигрантов 

 

Много шума в Новосибирске наделала драка мигрантов в минувшее 

воскресенье, 21 мая: после случившегося жители Хилокской записали 

видеообращение к президенту России Владимиру Путину. Видео драки 

мигрантов появилось вчера поздно вечером в группе "Хилокский жилмассив: 

welcome to ГЕТТО!" ВКонтакте. На кадрах полутора минутного ролика 

потасовку устроили 10 человек, которые что-то выкрикивают на нерусском 

языке. Жители Хилокской подчёркивают, что такие ситуации складываются 

около Хилокского рынка не в первый раз. Также они упоминают, что драки 

случаются регулярно, а расследование одной из них взял на личный контроль 

глава Следственного комитета России Александр Бастрыкин. Следующее 

видео, которое появилось в этой группе – обращение к президенту России 

Владимиру Путину, записанное новосибирцами после Крестного хода. 

«Сегодня идёт специальная военная операция. Мы – Новосибирск - тыловой 

город, нас убивают! 8 ноября 2021 года 17-летний таджик нанёс три удара 

ножом русскому подростку, парню отняли почку, и теперь он инвалид, - 

говорят на кадрах записанного видео новосибирцы. – Прошлым летом таджик 

убивает русскую девочку – 13 ножевых ранений, девочку похоронили. 

Прошлой осенью в Новолуговом таджики-подростки избивают русского 

подростка, прикрываясь силой взрослых таджиков, не давая ему шанса на 

сопротивление. Постоянные драки, гонения и избиения русских подростков...» 

Как заявляют авторы ролика, на сложившуюся ситуацию они не раз 

жаловались мэру Новосибирска Анатолию Локтю. Теперь же они решили 

обратиться к президенту России Владимиру Путину и главам силовых 

ведомств. 

  

https://dzen.ru/a/ZGso0E9XGTdwO55Z
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22.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGsJMbr8YBrhjeoM 

Мигрантов вывозили автобусами: Русский бунт в Котельниках 

обернулся приходом силовиков 

Жёсткими массовыми задержаниями мигрантов в подмосковных Котельниках 

продолжилась история с местным народным бунтом. Судя по видео с места 

событий, гастарбайтеров вывозили автобусами. 

Ситуация в подмосковных Котельниках, жители которых вынуждены были 

записать видеообращение к президенту России Владимиру Путину, жалуясь 

на беспредел мигрантов, меняется к лучшему. Народ в городке взбунтовался, 

устав постоянно жить в страхе за себя и своих близких - мигранты развели 

повсюду грязь, пристают к девушкам и даже детям, хамят и оскорбляют. 

Царьград ранее подробно разбирался в возникшей проблеме в Подмосковье. 

Источник сообщил, что в Котельники приехали силовики и провели 

масштабное задержание: "Иностранными специалистами набили несколько 

автобусов", а особо агрессивным попало по первое число. 

 

Член СПЧ, председатель Национального антикоррупционного комитета 

Кирилл Кабанов обратил внимание на то, что жители микрорайона при 

поддержке гражданских активистов добились изменения ситуации с 

мигрантами, устроившими из этого места этнический анклав. Но прогнозы 

эксперта не очень оптимистичны. 

Но, к сожалению, пока это только маленькая победа. Правильно люди 

опасаются того, что она может быть временной. Основная беда в том, что 

такие этнические анклавы уже по всей стране (даже не в большом удалении 

от тех же Котельников), как и беспредел, который там творят выходцы из 

Средней Азии и Закавказья. Для борьбы с этой угрозой необходимо системное 

решение. Официальная и законодательная основа для этой борьбы уже есть 

и заявлена она высшим руководством страны, 

- считает Кабанов. 

По его словам в СПЧ уже активно собирают информацию о подобных 

этнических анклавах. Однако вопрос весьма сложный, "поскольку 

официальные источники в большинстве своём даже не хотят признавать их 

существование". 

  

https://dzen.ru/a/ZGsJMbr8YBrhjeoM
https://dzen.ru/media/id/592d2faed7d0a6f37914f561/migranty-govoriat-chtoby-my-uezjali-russkii-bunt-v-kotelnikah-646795a3a3df84198027c754
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22.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGp5KBEqSzYcZKPI 

Антирусский мир - россиян будут заменять целыми семьями 

 

Ещё даже полугода не прошло с тревожных предупреждений МВД про 

«формирование «этнических анклавов», влекущих за собой ухудшение 

криминогенной ситуации, возникновение теневой экономики, изменения 

«социального облика и культурной среды». И вот уже новый гвозь в крышку 

гроба русского облика России. 

Гражданин РФ Владимир Путин подписал указ, по которому члены семей 

иностранцев, участников боевых действий, смогут упрощенно получать 

российское гражданство.  

То есть совсем недавно ввели упрощённый порядок получения 

гражданства для тех, кто покажет свои навыки в эффективном убийстве 

людей. А теперь ещё и семьи им позволяют перевести. Даже если иностранец 

получает гражданство и погибает в бою, его близкие родственники также 

могут стать гражданами России.  

Напомнить, из каких регионов эти иностранцы7 Нет, это не американцы и 

не европейцы, как бы не кричала про них пропаганда. Больше всего в 2022 

году увеличилось число мигрантов из Узбекистана — на 35,1% (377,7 тыс. 

человек). Число приехавших работать из Таджикистана выросло на 51,8% 

(336,7 тыс. человек), из Киргизии — на 17,7% (84,6 тыс.). 

Точно ли они будут благодарны за легкое получение гражданства? Или, 

наоборот, заедут с замашками новых хозяев - «да наш мужик умер за вас, пока 

вы тут на диванах сидели, русские! Поэтому уважайте наши национальные 

традиции, даже если это подразумевает зарезать барана/овцу на детской 

площадке»? 

Рождаемость падает, россияне сотнями тысяч бегут из страны, множество 

детей теперь снова будут воспитываться однополыми семьями - мамой и 

бабушкой потому, что папа отправился в рай. 

Кстати, в тему пропаганды однополых отношений. Угадайте, кто КАЖДЫЙ 

день рассказывает на федеральном ТВ в детское время про ЛГБТ и 

трансгендеров? Скабеева. Да-да, пропагандистка на зарплате у российского 

правительства на российском ТВ. Но виноваты, конечно же, либералы. 

Более того, пока таджикам и узбекам выдают российское гражданство, у 

россиян его планируют... отнимать! Согласно новому закону можно лишать 

даже единственное гражданство, если оно получено не по праву рождения. 

Этот закон настолько репрессивный, что по нему можно отнять гражданство 

РФ даже у Путина. 

То есть те самые несменяемые чиновники, которые рассказывали 

пропагандистские сказки про неведомый и никак неоформленный "Русский 

мир" делают всё, чтобы разрушать русские семьи, выгонять русских из 

страны, лишать их гражданства, чтобы на замену завезти неприхотливых 

трудяг из Таджикистана, Узбекистана и Киргизии. 

Но хочу им напомнить, что мигранты только в первом поколении покладистые 

и благодарные за то, что им позволили тут жить. Те, кто родились в стране, 

https://dzen.ru/a/ZGp5KBEqSzYcZKPI
https://dzen.ru/media/prosto_martynov/ot-russkih-rossiian-izbavliaiutsia-tadjikorossiian-priglashaiut-i-vydaiut-orujie-63a606a1497d7f48d5d45763
http://static.kremlin.ru/media/events/files/ru/Y9hUuo0f8qQqMntcHiZXKCcZbsOzt9r7.pdf
http://duma.gov.ru/news/55276/
http://duma.gov.ru/news/55276/
https://dzen.ru/media/prosto_martynov/amerikancev-nasadili-na-propagandu-i-pustili-na-raspil-na-rossiiskoi-zemle-no-otdelno-ot-rossiian-645e014809d15309d1654abb
https://dzen.ru/media/prosto_martynov/bednye-evropeicy-i-bogatye-rossiiane-ne-jili-horosho-nechego-i-nachinat-putin-prav-6227253736c0de10cedc96aa
https://www.kommersant.ru/doc/5839588
https://www.kommersant.ru/doc/5824315#:~:text=%D0%92%202022%20%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D1%83%20%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%B0%D1%8F%20%D1%83%D0%B1%D1%8B%D0%BB%D1%8C,%D0%B4%D0%BE%201%20306%20162%20%D0%B4%D0%B5%D1%82%D0%B5%D0%B9.
https://dzen.ru/media/prosto_martynov/bolshaia-pustaia-rossiia-bez-russkih-6437d388d9f53b2d88e4a99e
https://t.me/RussiaBeGood/1657
https://t.me/RussiaBeGood/1851
https://t.me/RussiaBeGood/1851
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быстро начинают хотеть улучшения качества жизни, прав, приведения 

культуры вокруг в соответствии со своими традициями... 
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2.Государственное регулирование вопросов миграции 

 

11.04.2023 

https://dzen.ru/a/ZDQxa7YozRo8f5-5 

Каковы истинные цели диаспор, и почему до поры до времени всем было 

выгодно, чтобы мигранты становились гражданами РФ 

11 апреля 

26K прочитали 

В очередной статье, посвящённой теме мигрантов, я ещё раз буду пробовать 

достучаться до тех людей, которые то ли по недопониманию, то ли 

умышленно не замечают огромной проблемы.  

Проблема - это большое количество мигрантов, тех, кто уже успел всеми 

правдами и неправдами получить российское гражданство, привёз сюда жён, 

детей и родителей и удачно повесил их всех на нашу социальную и 

пенсионную системы.  

Да-да, я не понаслышке знаю, что получившие гражданство РФ мигранты 

перевезли в Россию не только своих жён с детьми, но и других близких 

родственников, и престарелых родителей, которые по имеющемуся между 

Россией и странами СНГ соглашению начали получать пенсии в России, 

причём такие пенсии, которые им и не снились в их родных республиках. 

Согласно этому соглашению, пенсионеры должны получать выплаты за весь 

трудовой стаж в СССР и приобретенный на территории СНГ. При этом 

неважно, в какой стране они работали, а в какой постоянно живут после 

выхода на пенсию. При этом пенсию человеку платит то государство, где он 

постоянно живет, даже если у него другое гражданство. Соглашение было 

заключено после развала Советского Союза.  

С тех пор прошло около 30 лет, и вдруг в марте 2022 года до кого-то, наконец, 

дошло, что Россия тратит из-за этого договора неоправданно много денег. 

Законопроект о выходе из соглашения подготовили Минтруд и МИД России. 

Задумывалось-то всё вроде как логично и справедливо, трудовой стаж был 

заработан в общей стране - СССР, а люди могли захотеть переехать после 

распада СССР на Родину, и соглашение должно было работать в пользу 

этнических русских, оказавшихся разбросанными по республикам бывшего 

СССР, а также в пользу тех, кто захотел бы вернуться в свои республики, но 

оказалось, что "хотели как лучше, а получилось как всегда". 

Больше чем уверен, что из России ни один!!! из пенсионеров в национальные 

республики не уехал, потому что вряд ли в какой-то республике действовали 

программы содействия переселению соотечественников, подобные нашей, а 

если бы и действовали, то вряд ли нашлись бы те, кто уехал из России сам, и 

увёз туда своих пожилых родителей, ведь пенсии в республиках несравнимы 

с российскими.  

Как же так получилось?  

В России ещё в 2006 году была принята та самая "Государственная 

программа по оказанию содействия добровольному переселению в 

Российскую Федерацию соотечественников, оказавшихся за рубежом", и 

мигранты из Средней Азии и Закавказья, несмотря на незнание русского 

https://dzen.ru/a/ZDQxa7YozRo8f5-5
https://www.gazeta.ru/social/2022/03/25/14665975.shtml
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_135348/9cf95e1cef34d74eca9a5792671e8c9e40db0c88/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_135348/9cf95e1cef34d74eca9a5792671e8c9e40db0c88/
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языка, стали признаваться соотечественниками и быстро получать 

гражданство РФ. 

То есть наша программа содействия работала не на этнических русских, а на 

всех, кого СОЧЛИ соотечественником, то есть фактически на любого 

гражданина, любой из стран Средней Азии, ведь в Статье 1. (Понятие 

соотечественник) "Федерального закона от 24.05.1999 N 99-ФЗ (ред. от 

23.07.2013) "О государственной политике Российской Федерации в 

отношении соотечественников за рубежом" написано, что 

3. Соотечественниками также признаются лица и их потомки, проживающие 

за пределами территории Российской Федерации <...> лица, состоявшие в 

гражданстве СССР, проживающие в государствах, входивших в состав СССР, 

получившие гражданство этих государств или ставшие лицами без 

гражданства; 

Таким образом, любой молодой человек, родившийся в СССР, скажем в 1991 

году, и побывший гражданином СССР несколько дней, мог приехать на 

заработки в Россию, затем обратиться в миграционную службу с 

соответствующим заявлением, и быть признан соотечественником.  

После этого он по государственной программе содействия переселению 

соотечественников получал гражданство в упрощенном режиме, а затем также 

легко мог оформить гражданство и для жены с детьми и для родителей, и для 

всех братьев/сестёр гораздо моложе его и уж никаким боком - даже 

теоретически - не являющихся нам "соотечественниками", а те по цепочке для 

своих жён и мужей.  

При этом мы получали множество новых, чуждых нам по менталитету 

граждан, живущих с нами по соседству.  

А его родители, переехав в Россию, начинали пользоваться и нашей 

бесплатной медициной и получать пенсии из нашего пенсионного фонда. То 

есть соглашение о пенсионном обеспечении со странами СНГ работало в 

ущерб только нашей пенсионной системе, увеличивая нагрузку на неё и 

снимая нагрузку с пенсионных систем республик.  

И вот в марте 2022 года, видимо, до кого-то дошли сигналы SOS из 

пенсионного фонда о том, что происходит что-то странное: слишком много 

стало появляться лишних пенсионеров, что называется - "откуда ни возьмись", 

"нежданно-негаданно", и уже в июне 2022 года этот аттракцион невиданной 

щедрости был, наконец, завершён.  

А в апреле 2023 года было денонсировано и ещё одно соглашение СНГ - о 

пенсионном обеспечении военнослужащих, ввиду того, что возник 

фиктивный миграционный поток военных пенсионеров в Россию. 

Дополню, что и жёны новых граждан РФ начинали получать все 

полагающиеся пособия на детей. И это было бы неплохо, если бы при этом и 

они, и их дети становились истинными россиянами и патриотами России - то 

есть ассимилировались.  

Но, напомню, строки из предыдущей статьи: 

Вот, что говорит (эпизод) начальник управления общего образования 

администрации Обнинска Татьяна Волнистова:  

https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_23178/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_23178/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_23178/
http://www.kremlin.ru/acts/news/68640
https://www.consultant.ru/law/hotdocs/79822.html
https://youtu.be/EXM4MIPSWDg?t=669
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"Из 15 тысяч городских школьников у 2099 русский не является родным, то 

есть у каждого седьмого. При этом больше половины из них - 1322 уже имеют 

Российское гражданство, и учителя отмечают, что они владеют им на очень-

очень слабом уровне".  

И ещё:  

Вот, что говорит член СПЧ Кирилл Кабанов (эпизод): 

"Одной из структур государственных были проведены опросы среди 

мигрантов и граждан Средней Азии. Один из вопросов звучал так: "Готовы ли 

вы с оружием в руках отстаивать свои национальные, культурные и 

религиозные ценности на территории Российской Федерации?" 40% сказали, 

что "ДА"". 

То есть ситуация складывается прямо по поговорке: "Сколько волка ни 

корми..." 

Мигранты, становясь гражданами России, принося ей присягу, на самом деле 

остаются в душе патриотами своих стран, и мало того, что доставляют много 

проблем местному населению, не ассимилируясь, а стараясь жить компактно, 

 

но и увеличивают террористическую угрозу, ухудшают криминогенную 

обстановку, а в случае чего ☝ могут стать не просто проблемой, а прямой 

угрозой безопасности России. 

У нас, безусловно, есть лоббисты завоза мигрантов и в частном бизнесе, и в 

правительстве. К слову говоря, члены правительства, может быть, делают это 

из хороших побуждений, потому что отвечают за определённые им 

направления работы.  

С частным бизнесом всё понятно, у них перед глазами только экономическая 

выгода. 

Ну а у министров только цифры: объёмы возведённого жилья, квадратные 

метры отремонтированных и построенных дорог, наполнение бюджета 

налогами, а также проценты прироста ВВП.  

Я даже не хочу ругать того же Марата Хуснуллина, потому что человек он 

деловой и энергичный и на отведённом ему участке очень хорошо "пашет своё 

поле" - достаточно вспомнить, как быстро восстанавливают Крымский мост и 

тот же город Мари... у... поль. 

Но у всех членов правительства, что отвечают за экономическое развитие 

страны, очень зашоренный взгляд, потому что они видят только плюсы от 

притока иностранной рабочей силы и не хотят видеть целый ряд минусов, 

точнее говоря, они их, наверняка, видят, но считают, что это не их дело.  

По их мнению, видимо, граждане должны терпеть и приспосабливаться, а 

устранять эти минусы должны другие ответственные за это государевы люди: 

полиция, прокуратура, следственный комитет, федеральная служба 

безопасности, а также те чиновники в правительстве, кто отвечает за 

финансы.  

Но до поры, до времени и нашим финансистам в правительстве также было 

выгодно, чтобы мигранты не просто приезжали в Россию поработать, а 

становились гражданами РФ. 

Почему? Да тоже всё просто!  

https://youtu.be/EXM4MIPSWDg?t=789
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Дело в том, что гастарбайтер получал зарплату в рублях, а затем переводил их 

в свою республику, но, разумеется, уже не в рублях, а в долларах и евро, 

конвертируя их в России.  

Получалось так, что наши сырьевые и другие экспортёры зарабатывали для 

страны валюту, а мигранты выводили эту валюту из России, тем самым иногда 

подрывая и курс рубля (когда валютный приток в Россию оскудевал). 

То есть это был фактически импорт рабочей силы, за который мы платили 

валютой. 

Ну а когда гастарбайтер становился гражданином РФ и перевозил сюда свою 

семью, в том числе и родителей, то, как вы понимаете, переводить деньги в 

свою республику ему уже необходимости не было - он тратил заработанные 

рубли в России.  

То есть мигранты-гастарбайтеры были выгодны экономическому блоку 

правительства, а то, чтобы они становились гражданами РФ - финансовому. 

Ну и вот в 2022 году, вероятно, "невыгода" от этой ситуации для финансистов 

перевесила выгоду - слишком сильно увеличилась нагрузка на социальную 

систему и пенсионный фонд России.  

Надеюсь, что хотя бы вот этот финансовый щелчок по носу нашему 

финансовому блоку в правительстве послужит, наконец, тому, что они сами 

будут ставить шлагбаум для получения российского гражданства такими 

"соотечественниками". 

Замечу, что цель написания моих статей по теме увеличения численности 

мигрантов - это попытка разбудить и ответственных лиц в стране и граждан, 

находящихся в мультикультуралистическом сне,чтобы и самые высшие 

чиновники, и простые люди, в частности, миграционные работники, адвокаты, 

юристы и арендодатели осознали наличие такой угрозы и не способствовали 

тому, чтобы гражданами России становились такие "соотечественники", 

которые могут впоследствии доставить серьёзные проблемы их жёнам, детям 

и внукам и поставить под угрозу существование России в целом.  

З.Ы. А о том, чем на самом деле хотели бы официально заниматься и чем 

неофициально занимаются представители национальных диаспор, созданных 

на территории России приезжими из стран Средней Азии и Закавказья, 

говорит, ничуть не скрываясь (эпизод), правозащитник Каримджон Ёров, 

воспитанный некоей Валентиной Чупик, беженкой из Узбекистана, которая 

была таки выслана из России. 

 

"... И мы понимаем, что в России у нас общественные организации (мигрантов) 

занимаются только культурой и типа, что мы вот будем показывать, какая мы 

нация, какие у нас культурные традиции. Ну танцы-шманцы - понятное дело. 

Больше ничего. Я считаю, что в России должны быть правозащитные 

организации, которые должны защищать права мигрантов..."  

То есть, по его понятиям, общественные организации - диаспоры должны 

перестать заниматься танцами-шманцами, а стать какой-то сильной 

правозащитной структурой, которая будет противодействовать 

правоохранительным органам, ежели сочтёт, что они слишком притесняют 

мигрантов, ну и оказывать давление на коренных граждан и органы власти или 

https://youtu.be/y36XnlkQGWU?t=358
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организовывать массовые протесты соотечественников..." Как говорится, без 

комментариев.  

Повторю, что он хочет, чтобы это было официально, а именно этим 

сейчас неофициально и занимаются диаспоры. Они, присвоив себе некий 

непонятный статус, обсуждают проблемы, возникающие с их 

соплеменниками, с властями городов и областей, оплачивают адвокатов своим 

провинившимся соплеменникам, прикрывают и помогают им скрыться на их 

исторической родине, подкупают правоохранителей и судей, оказывают 

давление на пострадавших и свидетелей, чтобы спасти земляков от уголовного 

наказания. 

Так вот, пора и правоохранителям, и властям городов и областей проснуться и 

перестать потакать национальным особенностям некоторых людей, а начать 

действовать строго по законам Российской Федерации.  

Есть человек - есть закон и никаких "прокладок", типа диаспор, между ним и 

законом быть не должно. 

Я снова ненадолго прощаюсь. А вы пока подписывайтесь, чтобы ничего не 

пропустить... и на телеграм-канал не забудьте заглянуть! 

  

https://dzen.ru/provinciya?integration=site_desktop&place=layout
https://t.me/shuyaprovinciya
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11.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFwikWJHU3WedpfT 

Ситуация вокруг предложения массово отправлять мигрантов на СВО 

всё напряжённее 

11 мая 

87K прочитали 

 

Продолжаю отслеживать ситуацию, складывающуюся вокруг предложения 

отправлять мигрантов на СВО депутата Госдумы М. Матвеева, и, сразу скажу, 

ситуация всё накаляется. Похоже, власти оказались к этому совершенно не 

готовы. Откровенно ошарашены, и не знают, как на это реагировать. 

Да и то, политика была другой – нужны дешёвые рабочие руки. А к чему это 

может привести, похоже, номенклатура не думала. 

Напоминаю, о ситуации я уже начал рассказ в статьях «Депутат Госдумы 

предложил массово отправлять на СВО уроженцев Средней Азии, 

получивших российское гражданство» и «Предложение отправлять на СВО 

мигрантов из Средней Азии бурно обсуждается, мигранты категорически 

против». 

Я слежу за Телеграм-каналом М. Матвеева, он там постоянно делится 

новостями. А новости такие, власти ОЧЕНЬ НЕ В ВОСТОРГЕ! Да и то, 

инициатива, вызвавшая такой бурный резонанс, идёт от оппозиционера, 

депутата от КПРФ, а не от «Лучших людей Родины! Лучших людей Путина!».  

Новости такие, депутат М. Матвеев завален комментариями, связанными с 

данной инициативой. Комментариев тысячи. В том числе масса нецензурных, 

как от коренных россиян, так и от мигрантов. От мигрантов он так же 

получает, в комментариях, угрозы, как он пишет: «на ломанном русском 

языке». Суть этих комментариев, прямая цитата: «это не наша война – пусть 

русские и умирают, а нас не трогай». И он говорит, что такую 

«паразитическую психологию» нужно ломать немедленно. 

Так же он объяснил свою фразу касательно «таджикских батальонов». Он 

сказал, что её не нужно понимать буквально. Он говорит об обычном призыве 

в действующую армию, с распределением по подразделениям, из расчёта 2 – 3 

мигранта на взвод. «А так же об активном использовании их в качестве 

стройбата, в том числе и на передовой». И не только таджиков, а мигрантов 

всех национальностей. 

Кроме того, в связи с этой своей инициативой он подготовил Депутатский 

запрос, на имя министра обороны РФ С. Шойгу. Вот его скан: 

 

Ну и, главное, у него есть инсайдерская информация из МИД. Там считают, 

что массовый призыв мигрантов на СВО может осложнить отношения «со 

странами Центральной Азии». И полагают, что, опять прямая цитата: 

«Поэтому очень даже вряд ли такие решения следует принимать на 

официальном уровне»… 

Михаил Матвеев эту инсайдерскую информацию резко осудил. И высказался 

без обиняков. Он сказал, что наш МИД «провалил всё, что мог с продвижением 

"русского мира"». И добавил: 

https://dzen.ru/a/ZFwikWJHU3WedpfT
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/deputat-gosdumy-predlojil-massovo-otpravliat-na-svo-urojencev-srednei-azii-poluchivshih-rossiiskoe-grajdanstvo-64584c440d2f1534af74ddf0?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/deputat-gosdumy-predlojil-massovo-otpravliat-na-svo-urojencev-srednei-azii-poluchivshih-rossiiskoe-grajdanstvo-64584c440d2f1534af74ddf0?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/deputat-gosdumy-predlojil-massovo-otpravliat-na-svo-urojencev-srednei-azii-poluchivshih-rossiiskoe-grajdanstvo-64584c440d2f1534af74ddf0?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/predlojenie-otpravliat-na-svo-migrantov-iz-srednei-azii-burno-obsujdaetsia-migranty-kategoricheski-protiv-645af879161e983c6b0e9183?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/predlojenie-otpravliat-na-svo-migrantov-iz-srednei-azii-burno-obsujdaetsia-migranty-kategoricheski-protiv-645af879161e983c6b0e9183?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/predlojenie-otpravliat-na-svo-migrantov-iz-srednei-azii-burno-obsujdaetsia-migranty-kategoricheski-protiv-645af879161e983c6b0e9183?integration=site_mobile&place=layout
https://t.me/s/matveevkomment
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«Вот этот МИД сейчас предлагает во всём потакать мигрантам ради того, 

чтобы что? Чтобы президенты их "второго гражданства" не обиделись и не 

перестали приезжать на парад? Этот МИД наш МИД или уже их МИД?Или 

это какой-то другой МИД?». 

Что здесь можно сказать?! 

То, что власти будут очень не восторге, от этой инициативы было очевидно с 

самого начала, хотя бы только потому, что она наглядно проявляет очередной 

позорный провал «великого Путина» как во внешней, так и во внутренней 

политике. Да вот только инициатива вызвала очень сильный резонанс среди 

простого народа, и поэтому, полагаю, отмахнутся от неё «за здорово живёшь» 

не получится. 

И это очень хорошо, что народ не остался равнодушным. 

Конечно же мигранты, ставшие гражданами России, должны служить в 

Вооружённых Силах, а, значит, и участвовать в СВО. Повторюсь в очередной 

раз, перед законом все равны. Равно как Михаил Матвеев абсолютно прав, 

сложившуюся среди мигрантов паразитическую психологию пара ломать. 

Я уже сказал, геополитическая ситуация на границе Таджикистана и 

Афганистана крайне сложная, и многие эксперты говорят, что возможен 

военный конфликт между Таджикистаном и Афганистаном. Точнее, назовём 

вещи своими именами – возможно прямое военное вторжение талибов в 

Таджикистан. При этом военнообязанные таджики миллионами бегут в 

Россию, получают двойное гражданство, и, на выходе, могут не служить ни в 

таджикской армии, ни в нашей. 

Напоминаю, талибы исламисты, а что такое исламский фундаментализм 

известно ещё начиная со средних веков, равно как хорошо известен и его 

главный принцип – «Все неверные должны быть истреблены, до седьмого 

колена!», на нашей планете должны жить только «правоверные». И, 

напоминаю, в Таджикистане уже была ожесточённая гражданская война с 

исламистами. Но, к счастью, правительство Таджикистана, пока ещё, светское, 

а не исламское. Но что будет дальше?! 

Кстати, талибы давно перешли от слов к делу, и активно подтягивают войска 

к границе с Таджикистаном и Узбекистаном. И то, что не только с 

Таджикистаном, боюсь, говорит о многом. Они не скрывают территориальные 

претензии к странам бывшего Советского Союза. А это может означать, что 

если вторжение в Таджикистан пройдёт удачно, то талибы на этом не 

остановятся, и, боюсь, ой как не остановятся. 

А таджики значит активно бегут от возможной войны, и бегут в Россию. Самое 

же интересное, что у них получается, поскольку номенклатура не хочет их 

призывать на СВО, так как это может осложнить отношения «со странами 

Центральной Азии». И не хочет думать, чем это может обернуться дальше. 

Повторюсь. Я уже говорил в предыдущих статьях, что вопрос, безусловно, 

нуждается в тщательном изучении, он очень сложный, как во 

внутриполитическом плане, так и в геополитическом. Но отмахиваться от него 

под предлогом – это может осложнить отношения «со странами Центральной 

Азии», это откровенная глупость. 
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К счастью, у народа, в этот раз, похоже, есть шанс не дать номенклатуре эту 

глупость сделать. Ну, а мы, давайте, на наших каналах ему поможем. Для 

начала попрошу тех наших уважаемых подписчиков, читателей и зрителей, у 

кого есть страницы в социальных сетях, активно делится данными 

публикациями. Ну и давайте подумаем, что мы ещё можем сделать, для 

поддержки инициативы депутата М. Матвеева. 

Статья на моём канале на 9111. 

Предыдущая статья здесь. 

Продолжение здесь. 

Если понравилась статья — ставьте лайки, подписывайтесь на канал, делитесь 

статьёй в социальных сетях и на других ресурсах, пишите комментарии, 

читайте другие мои статьи, поддерживайте канал донатами. 

  

https://www.9111.ru/questions/7777777772653868/
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/predlojenie-otpravliat-na-svo-migrantov-iz-srednei-azii-burno-obsujdaetsia-migranty-kategoricheski-protiv-645af879161e983c6b0e9183?integration=site_mobile&place=layout
https://dzen.ru/media/id/5f1a27d80416415eee6d3352/novostei-vse-bolshe-ideiu-massovo-otpravliat-migrantov-na-svo-po-suti-podderjal-a-bastrykin-645d81f10454c129738342b6?integration=site_mobile&place=layout
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19.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGdlyBEqSzYcyh-g 

Бунт мигрантов в России надо гасить. Пора создавать "таджикские 

батальоны"? 

19 мая 

69K прочитали 

Мигрантам, получившим российское гражданство, напомнили, что у них не 

только права есть, но и обязанности. И самая главная из них — защищать 

Родину. Правда, выполнять её они как-то не слишком торопятся. Вот в 

Госдуме и призадумались: а что же с этим делать? 

Помните, была инициатива о том, чтобы давать гражданство России тем 

мигрантам, которые пойдут служить в зону спецоперации? Не сработало. 

Массового желания сражаться эти товарищи не проявили. И это притом что 

граждане, например, Таджикистана — абсолютные лидеры по получению 

гражданства России в начале 2023 года. 

Из отчёта МВД следует, что только за январь-март этого года гражданство 

нашей страны приобрели 106 302 иностранца. На первом месте — 

Таджикистан (44 854 человека), на втором — Украина (более 22 000), на 

третьем — Армения (8941 человек). Далее на четвёртом идёт Казахстан (почти 

7000), на пятом — Киргизия (около 7000 человек). За ними — Узбекистан, 

Азербайджан, Молдавия, Белоруссия и Туркмения с ещё более скромными 

показателями. Всего за прошлый год свыше 691 000 иностранных граждан 

получили паспорт России. 

Однако в ходе Петербургского Международного юридического форума 

председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин сообщил 

о росте преступлений в стране среди мигрантов за прошлый год. 

Количество мигрантов увеличивается, и резко увеличивается число тяжких 

преступлений, совершённых мигрантами. Было 11 тысяч в 2021 году, а в 2022-

м — уже 15 тысяч убийств. На 18% стало больше. Проявляется больше всего 

в крупных городах. И в комментариях, которые я стараюсь читать в наших 

сетях Следственного комитета, высказывается такая идея людьми: "Пока 

русские на фронте, мигранты атакуют наши тылы". Люди предлагают: если 

они граждане России, получили гражданство, пожалуйста, на передовую. Не 

пошёл на передовую, не выполняешь свой гражданский долг — пожалуйста, 

обратно к себе на Родину! — отметил Бастрыкин, выступая перед 

участниками форума. 

Получается, если не хотят, значит, заставим? С таким предложением выступил 

депутат Государственной Думы Михаил Матвеев. Более подробно об этом он 

рассказал в эфире программы "Мы в курсе" с Еленой Афониной. 

 

Царьград 

 

Привилегии "понаехавшим": Мигранты с русскими паспортами призыву не 

подлежат 

12 мая 

41:56 

https://dzen.ru/a/ZGdlyBEqSzYcyh-g
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/video/watch/645e24f483b474403eec6f76
https://dzen.ru/video/watch/645e24f483b474403eec6f76
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Мобилизация мигрантов 

Елена Афонина: Вы предложили массово мобилизовать уроженцев Средней 

Азии, получивших российское гражданство. Зачем и почему? 

Михаил Матвеев: Я не говорил о том, что надо массово мобилизовать. 

Мобилизовывать нужно столько, сколько нужно для потребностей 

вооружённых сил.  Но, безусловно, у них не должно быть никаких привилегий. 

Начав разбираться с этим вопросом, я выяснил, что существуют определённые 

законодательные лакуны, которые не позволяют призывать в Вооружённые 

силы России и мобилизовывать лиц с двойным  гражданством. 

У нас среди среднеазиатских стран две страны — это Таджикистан и, если не 

ошибаюсь, Туркмения — имеют возможность наличия двойного гражданства. 

И вот цифры, которые приводили, где таджики лидируют, это тенденция 

устойчивая. Если посмотреть данные с 2016 года, то порядка миллиона 

появилось новых граждан России из стран Средней Азии, из которых 

примерно половина, 500 тысяч, — это таджики. И около 300 тысяч казахов. 

Узбеков значительно меньше — 130 тысяч. Тоже много, но в четыре раза 

меньше, чем таджиков. И возникает вопрос: а с чем это связано? 

 

Люди, которые занимаются миграционной темой, объяснили мне, что 

молодые таджики сразу после окончания школы стараются приехать в 

Россию, чтобы получить российский паспорт. Но в соответствии с 

межгосударственным соглашением между Таджикистаном и Россией они не 

подлежат призыву, если уже служили в таджикской армии. Многие 

запасаются такими военными билетами, чтобы не подлежать потом 

призыву. 

При этом мы не видим массового участия новых граждан (не тех, у которых 

одна Родина и один паспорт — русские, татары, буряты, чеченцы и так далее) 

в СВО. Я не имею ничего против их национальности, а тем более религии. Но 

я считаю, что у них не должно быть никаких привилегий. 

Те комментарии и угрозы, которые я получаю в свой адрес со стороны 

представителей этих диаспор, где на ломаном русском языке мне объясняют, 

что "это не наша война, "мы на неё не пойдём", "вы сами идите туда и 

умирайте", говорят о том, что постепенно эти диаспоры превращаются в 

классическую пятую колонну. Которая настроена антигосударственно по 

отношению к России. 

Они не воспринимают те цели и задачи, которые стоят перед Россией, и те 

потери, которые Россия несёт, как свои и участвовать в них не собираются. 

Но зато готовы осваивать материнский капитал, пособия на детей и все 

другие льготы, которые им положены после получения российского 

гражданства. Это неправильная тенденция, она требует выравнивания. И я 

предвижу, что будет сильное сопротивление после того, как будут внесены 

соответствующие поправки в этот законопроект. 

https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://tsargrad.tv/news/skrytye-vragi-rossii-kabanov-nazval-ih-osnovnoj-instrument_783866
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Я раньше думал, что у нас мигрантское лобби ассоциируется с 

господином Маратом Хуснуллиным (вице-премьер России - ред.) и другими 

подобными министрами и вице-премьерами, которые контролируют рынок 

дешёвой рабочей силы в строительстве. Но, выясняется, что ещё и МИД дал 

неофициальный комментарий, что, скорее всего, подобные инициативы по 

призыву в Вооружённые силы России представителей Средней Азии не 

пройдут, так как это может осложнить межгосударственные отношения с 

этими республиками. 

 

Царьград 

 

Сажают только русских? Мигранты держат в страхе целый мегаполис 

21 апреля 

41:28 

 

 

 

 

Пусть копают траншеи 

— Давайте всё-таки будем смотреть официальные заявления от того же 

МИД. Когда будет официальный отзыв МИД, тогда и обсудим эту тему. Вы 

заговорили о пятой колонне. Накануне философ Александр Дугин предложил 

свой план по отражению угроз России. Как вы считаете, новые граждане РФ 

к такому сплочению готовы? 

— У меня это вызывает сомнение. Это сидение на двух стульях. Когда ты 

воспринимаешь и нашего президента, и своего президента как одинаковых 

своих лидеров. Мне говорят, что в этих странах есть уголовная 

ответственность за участие в спецоперации. Я не знаю, как они там это 

объясняют. Наверное, через статью о наёмничестве. Мне сказали, что в 

Таджикистане дают 10 лет, если человек пойдёт служить [наёмником]… 

Конечно, надо не количеством брать, а качеством. Я вообще противник 

таких широких открытых дверей, которые в миграционном вопросе 

реализуются у нас в стране. Это немного другая тема. Но в период СВО, 

когда люди очень требовательны к тому, чтобы было определённое 

равенство, на мой взгляд, нет разумного объяснения почему. 

Есть отдельные представители, их, может, даже много статистически. Я 

запросил информацию у Минобороны, какое количество из стран Средней 

Азии и Закавказья реально призваны в наши вооружённые силы — заключили 

контракт или были мобилизованы. Когда мы эти цифры получим, тогда 

поймём и масштабы этого явления. 

Чисто гипотетически я представляю, что речь о непропорциональном участии. 

Я тут употребил образное выражение "таджикские батальоны", и меня начали 

сразу же обвинять. Конечно же, я образно говорю. Я не имею в виду, Боже 

упаси, нам создавать этнические воинские подразделения. Конечно, надо 

распределять по существующим воинским частям не больше двух-трёх 

человек. Кто в армии служил, прекрасно понимает, как землячества работают. 

https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/video/watch/644289166195f63c2ef091cb
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
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Их можно задействовать в стройбате, в том числе и на передовой. То есть в 

строительстве укреплений, траншей и так далее. Но это должно быть значимое 

участие. 

Такой вариант, когда люди легко получают российское гражданство, но не 

несут никаких обязанностей, на мой взгляд, ущемляет и дискредитирует в 

целом концепцию гражданства российского. Кроме того, ставит в неравное 

положение этих новых граждан РФ с теми представителями народов 

России, которые здесь традиционно проживают. 

— Мигранты у нас — новые граждане России, бывшие мигранты — они 

встают вообще на воинский учёт? 

— Да, в соответствии с законодательством в двухнедельный срок они после 

получения российского гражданства должны встать на воинский учёт. А 

происходит это или не происходит — надо обладать определённой 

статистикой. И второе: их не призывают в значимом количестве в силу 

несовершенства законодательства. Или в силу определённой политики, 

которую кто-то влиятельный проводит, чтобы их не призывали. И это тоже 

интересный вопрос. 

— Спасибо. 

 

Царьград 

 

Воинский учёт и Госуслуги: Закон не про СВО, а про хитрую расправу 

12 апреля 

41:12 

 

 

 

 

 

  

https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/video/watch/64368d7c56c7f229f613c223
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
https://dzen.ru/id/592d2faed7d0a6f37914f561
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05.05.2023 

http://www.dobro-sosedstvo.ru/dobro/ru//information/n_121/o_389119 

Эксперт Эгембердиев прогнозирует восстановление притока иностранной 

рабочей силы в Россию 

Ситуацию с текущим уровнем миграции в Россию прокомментировал эксперт, 

общественный деятель Асилбек Эгембердиев. По его словам, в период 

коронавирусных ограничительных мер иностранцы стали въезжать в Россию 

в меньшем количестве, но со временем их число вновь увеличится. Своим 

мнением эксперт поделился с изданием «Московские Ведомости». 

По словам Эгембердиева, властям соседних с Россией стран выгодно, когда их 

граждане уезжают в РФ и отправляют на родину заработанные деньги. В этой 

связи соседние с Россией государства могут меньше тратиться на социальную 

поддержку. Например, как рассказал эксперт, в некоторых странах граждане 

могут не получать пенсию, если долгое время были трудоустроены за 

рубежом. 

Также Эгембердиев считает, что у россиян не пользуются спросом вакансии, 

которые популярны у мигрантов. По его словам, это началось ещё во времена 

СССР, когда жители Москвы с неохотой шли в дворники. 

Эгембердиев считает, что труд мигрантов приносит России выгоду, 

измеряющуюся миллиардами рублей. Эксперт прогнозирует, что при 

адекватном контроле миграционных процессов пользу от иностранной 

рабочей силы дополнительно можно приумножить. 

Ранее Media-MIG делился мнением Асилбека Эгембердиева, который назвал 

одну из главных проблем российской миграционной политики. 

 

  

http://www.dobro-sosedstvo.ru/dobro/ru/information/n_121/o_389119


 60 

07.05.2023 

https://m.ura.news/news/1052647394 

Депутат Госдумы Матвеев призвал отправлять в зону СВО мигрантов из 

Средней Азии 

Депутат Госдумы Михаил Матвеев от фракции КПРФ задался вопросом, 

почему мигрантов из Средней Азии не призывают в рамках частичной 

мобилизации в зону спецоперации (СВО). Он допустил, что все дело 

в двойном гражданстве, поэтому политик призвал корректировать норму 

закона в этой части, чтобы у таджиков с российским гражданством появилась 

возможность исполнить свой конституционный долг. 

«Почему из средней Азии в Россию ежегодно прибывают дивизии мужчин 

получать российское гражданство (только за первый квартал этого года 

россияне приросли на 45 тысяч таджиков), но мы не видим их на фронте? 

<…> в чем же дело? Почему их не мобилизуют? Где таджикские 

батальоны?» — написал Матвеев в своем telegram-канале. 

Он допустил, что их не призывают в российскую армию из-за наличия 

двойного гражданства. «Именно двойное гражданство является формой 

сосуществования миллионов среднеазиатов. Очень удобно», — констатировал 

депутат. При этом политик подчеркнул, что он за дружбу народов и равенство 

прав граждан всех национальностей. 

По его словам, якобы законодательство Таджикистана не допускает призыва 

в армию лиц с двойным гражданством. «Изучаю законодательство и готовлю 

поправки. Если все дело в двойном гражданстве, его надо либо запрещать, 

либо корректировать норму о возможности мобилизации данных лиц», — 

заключил Матвеев. 

Россия проводит на Украине специальную военную операцию по защите 

мирного населения Донбасса от агрессии украинских властей. Согласно 

заявлению президента России Владимира Путина, основными задачами СВО 

являются демилитаризация и денацификация киевского режима. 

Частичная мобилизацияв России была объявлена 21 сентября. 31 октября 

Минобороны РФ объявило о завершении призыва. 

  

https://m.ura.news/news/1052647394
https://t.me/matveevkomment/4822
https://ura.news/story/1000
https://ura.news/news/1052599435


 61 

14.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGB5fAuUKnBUwoqz 

Партия Победы. Бастрыкин выступил за национализацию и против 

мигрантов 

14 мая 

41K прочитали 

Традиционно одной из главных проблем и тормозов развития России является 

так называемая элита, которая не всегда в нашей истории была национально-

ориентированной. Прозападные чиновники, офшорные олигархи - далеко не 

уникальная ситуация для новейшей истории России. Можно вспомнить 

огромное количество примеров, начиная ещё со времен Ивана Грозного или, 

даже Ордынского Ига, заканчивая поздним Советским Союзом.  

К сожалению, если тот или иной представитель "элиты" высказывается за 

Россию и выступает с государственнических позиций, то для нас это, скорее, 

является исключением.  

На этом фоне даже удивительно, как Владимиру Путину за прошедшие годы 

удалось значительно прижать компрадорские действия как олигархата, так и 

значительной части чиновничьего класса. Хотя ещё 20 лет назад представить 

образ патриотичного чиновника или бизнесмена было практически 

невозможно. Сейчас такие есть, но это, увы, пока что штучный товар. 

Другое дело, что нынешняя ситуация требует не просто смирения прозападной 

части, но и активизацию государственников, которые пока что действуют сами 

по себе, в то время, как либерально-прозападная часть сохраняет 

относительную консолидацию. Да, уехали только самые бойкие и радикально 

настроенные личности, но в стране осталось ещё много так называемых 

ждунов, которые хотят вернуть все назад. Даже не на уровень "до 24 февраля", 

а "обратно в 90-е".  

В этом контексте государственникам необходимо формировать Партию 

Победы, которая станет новой российской национально-ориентированной 

элитой. В противном случае мы заплатим слишком высокую цену в 

противостоянии с коллективным Западом. И, при наиболее негативном 

варианте развития событий, речь может идти, без всяких шуток, об 

уничтожении нашей государственности и цивилизации. 

 

В этом контексте следует обратить внимание на мероприятие ВРНС, которое 

состоялось на днях в Луганске. Оно собрало именно государственников, тех 

лиц, от которых во многом зависит принятие важных решений. Надеюсь, оно 

стало точкой сборки национально-ориентированной элиты. Но об этом чуть 

позже. 

Важно отметить, что силовой блок в полной мере может стать опорой 

государственников. Имеющиеся возможности и, главное, идеологическое 

мировоззрение позволяют утверждать подобное.  

Явным доказательством этому являются всё более решительные заявления 

главы Следственного комитета Александра Бастрыкина, который, 

естественно, выражает мысли всего силового блока. Так, на днях руководитель 

СК сделал ряд важных высказываний, которые ещё лет пять назад в силу 

https://dzen.ru/a/ZGB5fAuUKnBUwoqz
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противодействия прозападных чиновников и олигархата не могли привести к 

конкретным действиям. Сейчас же ситуация полностью изменилась. 

В данном материале я бы хотел обратить внимание на два заявления 

Бастрыкина. Первое: 

Вот такая идея высказывается людьми: пока русские на фронте, мигранты 

атакуют наши тылы. Люди предлагают, если они граждане России, получили 

гражданство, пожалуйста, на передовую. Не пошел на передовую, не 

выполняешь свой гражданский долг, пожалуйста, к себе на Родину 

Также Бастрыкин отметил, что в последнее время "регистрируются факты 

групповых нападений мигрантов с намерением унизить русских".  

Здесь следует заметить, что Следственный комитет активно работает с 

обращениями граждан, видит их недовольство по миграционной ситуации. 

Поэтому, в принципе, особо не нужно удивляться тому, что Бастрыкин 

говорит то, о чём думает значительная часть наших граждан. В отличие от 

многих других чиновников, в особенности, на местах, СК не пытается 

замолчать проблему и не боится брать на себя ответственность.  

Вместе с этим, мы практически не слышим ответа на вопрос: а для чего нам 

вообще завозить миллионы мигрантов в год и предоставлять гражданство 

сотням тысяч? Какая в этом цель?  

Единственный аргумент, который приводится - якобы нам нужны рабочие 

руки, ведь количество трудоспособного населения в нашей стране 

сокращается. Последнее, действительно, является неоспоримым фактом. И 

контраргумент "давайте платить больше денег коренным жителям" в данном 

случае совсем не работает. Проблема не в деньгах, а, именно, в рабочих руках, 

особенно если смотреть ситуацию в региональном разрезе. 

Однако здесь имеется куда более эффективное решение - проводить 

роботизацию и автоматизацию производств, избавляясь от ручного 

низкоквалифицированного труда. Яркий пример - кассы самообслуживания в 

супермаркетах, которые позволили торговым точкам существенно сократить 

персонал.  

Понятно, что процесс автоматизации и роботизации небыстрый. И в один 

момент решить вопрос не удастся. Однако необходимо посчитать, сколько 

мигрантов нам действительно необходимо для работы в различных секторах, 

начиная от ЖКХ, заканчивая строительством. И ввести соответствующие 

квоты. Привлекать столько рабочей силы, сколько на самом деле необходимо.  

Также у нас есть отличный трудовой потенциал в регионах Северного Кавказа, 

где фиксируется повышенная от среднего по стране значения безработица. 

Почему не создать соответствующие программы для жителей СКФО по 

трудоустройству в другие регионы страны? Уверен, большое количество 

молодых людей захочет переехать туда, где будет гарантированная работа и 

социальное обеспечение. 

Второе важное заявление Бастрыкина: 

Мы говорим по сути об экономической безопасности в условиях войны... А 

дальше — следующая ступень — давайте пойдем по пути национализации 

основных отраслей нашей экономики 
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Впервые на моей памяти на столь высоком уровне высказана необходимость 

национализации. Мы, к сожалению, привыкли к тому, что многие чиновники, 

пропитавшись либерализмом в 90-х годах, постоянно говорят о приватизации. 

А само определение "национализация" считают маргинальным. Им так 

вдолбил в голову Запад. Помню, раньше даже определение "промышленная 

политика" считалось пережитком Советского Союза. Сейчас это, к счастью, 

изменилось. 

На тему национализации было бы достаточно интересно получить 

подробности от Бастрыкина. Как он видит этот процесс. Здесь вариантов 

может быть много, начиная от прямого управления основными секторами 

экономики со стороны правительства и Госплана, заканчивая использованием 

инструмента государственных корпораций. Последние, кстати говоря, 

проявили себя по большей части эффективно за последние 15 лет. Во всяком 

случае, в нефтегазе, в атомной и энергетической сфере, в транспортном 

машиностроении, грузовых и пассажирских перевозках и т.д. 

Естественно, контроль государства над функционированием основных и, я бы 

сказал, базовых секторов экономики необходимо усиливать. На примере 

металлургии мы видим что бывает, когда частные предприятия предоставлены 

самим себе. Рост цен на внутреннем рынке, массовый вывоз продукции за 

рубеж (в лучшие времена), вывод денег в офшоры. Такие ситуации 

недопустимы. 

Однако, если говорить о высокотехнологичных секторах, то частная 

инициатива здесь, пожалуй, безальтернативна. Но, естественно, государство 

должно следить за тем, чтобы перспективные разработки не утекали за 

границу, а также щедро финансировать высокотехнологичные проекты, не 

перегибая палку за недостижение определенных результатов. Всё же развитие 

высокотехнологичных отраслей - процесс относительно непредсказуемый и 

расписать точный план на 5-7 лет вперед невозможно. Другое дело, что 

следует различать полный срыв проектов и распил выделенных средств и 

неполное достижение поставленных задач. Необходима гибкость. 

По итогу Бастрыкин чётко обозначил, казалось, простые, но необходимые 

условия нового пути развития России. Страны самодостаточной, которая в 

состоянии идти по дороге прогресса с опорой на внутренние ресурсы. И те 

проблемы, которые у нас имеются, необходимо решать внутри страны, все 

возможности для этого есть.  

Важно, чтобы голос Бастрыкина оказался не единственным и его бы 

поддержали идеологические сторонники, которые и сформируют ту самую 

Партию Победы. 
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22.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGq-Ft21vxmRQp_l 

Чужой народ к нам везут те, кто не считает нас своим народом. Проблему 

мигрантов можно и нужно решать 

«Наверху» не слушают и не слышат россиян, которые требуют ограничить 

ввоз мигрантов из Средней Азии, демонстрирующих полное пренебрежение к 

нашим законам и традициям, о чём тревожные новости пачками приходят 

каждый день. 

О необходимости коренного пересмотра миграционной политики как угрозы 

нацбезопасности заявлял недавно с высокой трибуны сам глава СК Александр 

Бастрыкин, который гораздо больше в теме, чем любой из нас. 

Представитель СПЧ при президенте РФ Кирилл Кабанов не так давно донёс 

до СМИ, что согласно опросу одной из государственных структур, 40% 

мигрантов из Средней Азии, живущих в РФ, готовы с оружием в руках 

отстаивать свои национальные, культурные и религиозные ценности. 

Вместо того чтобы услышать требование народа, который согласно Статье 3 

Конституции Российской Федерации является «единственным источником 

власти» в государстве, и исполнить это требование, «наверху» наш народ 

демонстративно игнорируют. 

Важно то, что игнорируется прямое волеизъявление народа, который пытается 

достучаться до «верхов» через муниципалитеты, через видеообращения, 

обращения в полицию и даже к президенту, но, как правило, проблема никуда 

не уходит, она остаётся. 

Игнорировать волеизъявление народа могут только те, кто не считает нас 

своим народом. 

Массовый завоз дешёвой рабочей силы, выгоден только правящему классу и 

аффилированному с ним крупному бизнесу. 

Каждый год сотни тысяч иностранцев из Средней Азии получают российское 

гражданство по упрощённой процедуре. 

В это же время этнические русские из стран ближнего зарубежья сталкиваются 

с огромным числом препон на пути к получению гражданства, и у многих 

просто не хватает терпения, времени и денег, чтобы достичь до вожделенной 

цели. 

В университетах России планируют увеличить количество учебных мест для 

учащихся из Казахстана, Кыргызстана, Узбекистана и Таджикистана со 

следующего учебного года, заявил замминистра МИД РФ Михаил Галузин во 

время третьей среднеазиатской конференции Международного 

дискуссионного клуба «Валдай». 

Галузин рассказал, что в настоящее время в России обучается порядка 185 

тыс. студентов из стран Средней Азии, из которых около 68 тыс. получают 

образование за счет российского бюджета. 

Получив образование в вузах и колледжах, выпускники из Средней Азии на 

абсолютно законных основаниях пойдут работать в российские органы власти 

разного уровня, в органы правоохранения, медицину, образование. 

Миграционная политика вызывает слишком много вопросов, в том числе, 

потому что у мигрантов есть своё лобби во властных структурах России. Как 

https://dzen.ru/a/ZGq-Ft21vxmRQp_l
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вы уже поняли из высказываний Галузина, один из них – это наш МИД. 

Господин Хуснуллин – тоже один из них. 

Депутат Госдумы Олег Нилов в одном из интервью апеллировал Хуснуллину: 

Он говорит, что рабочих рук в стране не хватает? Так это ложь. 

Посмотрите, какая колоссальная безработица у нас на Северном Кавказе! 

От себя добавим: посмотрите, как наша молодёжь берётся за любую работу в 

провинции, лишь бы заработать что-то. Почему её не привлекают на стройки 

вместо мигрантов? 

Президент Путин на днях заявил, что «миграционная политика России 

должна строиться на интересах граждан РФ» (цитата по ТАСС). 

Так почему же господин Хуснуллин не строит миграционную политику так, 

как требует президент? 

Интересный вопрос, на который у наших читателей, наверняка найдётся ответ. 

Как решить проблему мигрантов 

В принципе, если России нужны рабочие, то пусть это будут мигранты в 

определённом экономической необходимостью разумном ограниченном 

количестве. 

Но во-первых, они должны быть рабочими со статусом мигранта по 

трудовой визе, в которой должен быть чётко указан срок пребывания «от 

звонка, до звонка», и прописан запрет на привоз родственников, что не даст 

мигранту возможности получать/покупать наше гражданство себе и всей 

своей родне. 

Во-вторых, за любое правонарушение мигранта нести солидарную с ним 

ответственность должен работодатель, который пригласил мигранта в 

страну. 

А в-третьих, закон должен быть суров к тем, кто вместо благодарности за 

возможность содержать жену и детей в далёком кишлаке, платит 

неблагодарностью, нарушает наши законы, традиции, и просто нормы 

поведения. 

Можно взять в пример те же Эмираты, где местные жители практически вобще 

не работают – всё делают мигранты из Индии, Непала, Шри-Ланки, 

Бангладеш, Пакистана, которые составляют там 90% всей рабочей силы. 

И снова процитируем депутата Олега Нилова: 

Если в Эмиратах трудовой мигрант попробует подойти к женщине, чтобы 

спросить, как пройти в библиотеку, он может нарваться на штраф в 10-15 

тысяч дирхамов (примерно 4 тысячи долларов). 

А если оскорбит как-то или, не дай Бог, (совершит насилие) – то всё, (высшая 

мера социальной справедливости). 

Вот если бы мы взяли пример с Эмиратов, то в России резко сократилось бы 

количество мигрантов, а оставшиеся стали бы добрыми и ласковыми. 

Если бы… 

Вот только «верхи» не слушают народ России, и сами делают всё для того, 

чтобы ситуация закипела и вышла из-под контроля. Если она из-под него 

выйдет, попробуйте угадать с одного раза, кто будет в этом виноват? 
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Уважаемые подписчики, если вам интересны материалы, делайте репосты в 

соцсетях, приглашайте знакомых подписаться на канал, это важно для 

поддержки работы нашего проекта, и конечно, заходите на сайт ROSGOD.RU 

  

https://rosgod.ru/
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ТГ-С места событий 

⚡️Российским полицейским запретили задерживать граждан Узбекистана 

и выдворять из России 

 

Такие указания сотрудникам полиции дал первый замминистра МВД генерал 

Горовой. До 15 июня граждан Узбекистана не будут депортировать, запрещать 

им въезд и сокращать срок временного пребывания в России, если они не 

прошли дактилоскопирование, фотографирование и медосвидетельствование. 

Они останутся в России, даже если совершили административное 

правонарушение.  

 

Согласно документу такие послабления даны в рамках российско-узбекского 

сотрудничества. 
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https://www.asi.org.ru/news/2023/05/05/migranty-3/ 

МВД сможет аннулировать разрешения на работу трудовых мигрантов  

Ведомство внесло законопроект, который позволит сотрудникам МВД 

аннулировать разрешения на работу трудовых мигрантов по ходатайству 

работодателя. 

Права человека·05.05.2023 

Министерство внутренних дел (МВД) России планирует наделить себя правом 

аннулировать разрешения на работу трудовых мигрантов по ходатайству 

работодателя, говорится в проекте закона на федеральном портале проектов 

нормативных правовых актов. 

«Если иностранный работник нарушил условия трудового договора или 

гражданско-правового договора на выполнение работ (оказание услуг), 

разрешение на работу, выданное данному иностранному работнику, может 

быть по ходатайству работодателя или заказчика работ (услуг) аннулировано 

федеральным органом исполнительной власти в сфере внутренних дел или его 

территориальным органом, выдавшими данное разрешение», — говорится в 

тексте законопроекта. 

Еще МВД предлагает заменить государственный контроль за мигрантами 

административным надзором. Иными словами, ведомство хочет разгрузить 

себя и передать полномочия в этой сфере ведомственному предприятию 

«Паспортно-визовый сервис» и московскому «миграционному» МФЦ для 

трудовых мигрантов. Полиция будет размещать в открытом доступе сведения 

о требованиях в сфере миграции и об ответственности за их невыполнение, а 

также предупреждать и пресекать правонарушения в сфере миграции. Надзор 

также будет направлен на установление местонахождения иностранного 

гражданина, который находится на территории России незаконно. 

В октябре 2022 года глава МВД Владимир Колокольцев, выступая в 

Госдуме, заявил, что нехватка кадров в миграционном управлении 

министерства достигает 20% из-за низких зарплат, и решить проблему может 

вывод части бюрократической работы по учету мигрантов за пределы 

ведомства. Об этом сообщал «Коммерсант». Для этого правительство и 

МВД внесли в Госдуму два законопроекта, которые косвенно переводят часть 

работы по контролю за мигрантами в административную плоскость. 

  

https://www.asi.org.ru/news/2023/05/05/migranty-3/
https://www.asi.org.ru/topic/people-charity/human-rights/
https://regulation.gov.ru/projects#npa=138054
https://www.kommersant.ru/doc/5976548
https://www.kommersant.ru/doc/5976548
https://www.kommersant.ru/doc/5692679
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https://www.gazeta.ru/business/news/2023/04/28/20316224.shtml 

 

Решетников сообщил о росте числа трудовых мигрантов  

из Узбекистана в 4 раза за 7 лет 

Александра Юшкявичюте • 28 апреля 2023 г. 

Число граждан Узбекистана, приезжающих в Россию на заработки, за семь лет  

выросло вчетверо. Об этом сообщил министр экономического развития 

России  

Максим Решетников в ходе международного инвестиционного форума 

в Ташкенте,  

написало агентство ТАСС. 

«За последние семь лет в четыре раза выросло число граждан Узбекистана,  

которые приезжают работать в Россию», — сказал глава Минэкономразвития. 

По его словам, российские власти ценят также, что в центральноазиатской 

стране  

работают 3 тыс. компаний с участием российского капитала. 700 из этих  

предприятий, как уточнил Решетников, появились в 2022 году. 

В первой половине апреля глава Следственного комитета Александр 

Бастрыкин  

заявил, что работодатели должны нести социальную ответственность 

при найме  

на работу трудовых мигрантов. 

В начале апреля рекрутинговый сервис Headhunter представил результаты 

опроса,  

согласно которым каждый шестой опрошенный работодатель в России (или 

16%  

респондентов) принимает на работу трудовых мигрантов. 76% таких 

работодателей  

принимают до 10 человек в месяц. 

 

 

 

https://www.gazeta.ru/business/news/2023/04/28/20316224.shtml
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https://www.vedomosti.ru/management/articles/2023/05/10/974291-pritok-

trudovih-migrantov-v-rossiyu-viros 

Приток трудовых мигрантов в Россию вырос в I квартале в 1,6 раза 

За первые три месяца 2023 года в Россию на заработки приехало 1,3 млн 

человек 

Ярослава Костенко 

Прочту позже 

За I квартал 2023 г. с целью работы в Россию въехало 1,3 млн иностранцев, 

свидетельствует статистика ФСБ, которая опубликована в Единой 

межведомственной информационно-статистической системе (ЕМИСС, 

платформу курирует Росстат). Это в 1,6 раза больше, чем за аналогичный 

период прошлого года, – тогда трудиться в страну прибыл 841 501 гражданин 

других государств. 

По данным ФСБ, основной приток трудовых мигрантов произошел за счет 

приезжих из Узбекистана (630 859 человек), Таджикистана (349 357), 

Киргизии (172 591), Армении (47 337) и Казахстана (34 783). Работать в 

России захотели и выходцы из более далеких стран: с этой целью въехали, 

например, по одному гражданину Бенина, Гаити, Малави, ОАЭ и 

Доминиканы. 

Росстат также фиксирует приток мигрантов на основе данных МВД по 

разрешениям и патентам на работу (без учета граждан Белоруссии, к которым 

порядок регулирования привлечения иностранной рабочей силы не 

применяется, а также прибывших из Армении, Казахстана и Киргизии, 

которым не требуются разрешительные документы для трудовой 

деятельности). По информации статистического ведомства, за первые два 

месяца (последние данные) миграционная убыль населения России сменилась 

приростом. В январе – феврале 2023 г. международный миграционный 

прирост в России (разница между выбывшими и прибывшими) составил 

28 928 человек. Это произошло за счет сокращения числа выбывших из России 

на 54,7% до 61 227 человек. 

https://www.vedomosti.ru/management/articles/2023/05/10/974291-pritok-trudovih-migrantov-v-rossiyu-viros
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2023/05/10/974291-pritok-trudovih-migrantov-v-rossiyu-viros
https://www.vedomosti.ru/authors/966060-yaroslava-kostenko
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Помимо ФСБ и Росстата миграционную ситуацию отслеживает МВД, однако 

ведомство оценивает не непосредственно выбывших и прибывших, а 

количество выданных документов, многие из которых оформляются повторно 

людьми, уже проживающими в стране. По данным министерства, за январь – 

февраль 2023 г. иностранцы получили 11 579 разрешений на работу и 268 887 

патентов. Годом ранее показатели составляли 12 741 и 271 573 

соответственно. 

Согласно статистике, опубликованной в ЕМИСС, за 2022 г. с целью работы в 

Россию въехало 3,5 млн иностранцев против 2,6 млн в 2021 г., когда активно 

действовали ковидные ограничения. Меньшая доля потока трудовых 

мигрантов за прошлый год пришлась на II квартал. 

Потоки восстанавливаются 

Колебания миграционных потоков формируются за счет нескольких факторов: 

сезонности работы, политической обстановки и экономики страны, отметил 

член Совета по межнациональным отношениям Евразийской организации 

экономического сотрудничества (ЕОЭС) Юрий Московский. «В зависимости 

от ситуации происходят изменения, но в целом миграционные потоки 

стабильны уже лет 15. Как приезжало в Москву 600 000–700 000 рабочих 

мигрантов 10 лет назад, так и сейчас», – сказал он. 

На первые два месяца прошлого года повлияли ограничения, связанные с 

пандемией, – тогда власти только начинали их снимать и делали это 

постепенно, пояснил эксперт Вячеслав Поставнин, бывший замдиректора 

Федеральной миграционной службы. Сейчас потоки въезжающих 

иностранцев, по его словам, восстанавливаются и будут только увеличиваться. 

Это происходит за счет того, что в республиках Средней Азии численность 
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населения растет, а рынок труда – нет, поэтому жители едут в Россию в 

поисках работы. Каждый год в совокупности в Казахстане, Таджикистане и 

Узбекистане в трудовой возраст входят примерно 500 000 человек, добавил он. 

 

Если опираться на данные Росстата, то при рабочей силе в 75,6 млн человек 

чистый прирост в 28 928 человек выглядит не очень внушительно, считает 

директор Института народнохозяйственного прогнозирования РАН 

Александр Широв. При этом не все люди, попавшие в эту статистику, 

приехали в страну работать. «Но даже это может несколько снизить 

напряжение на рынке труда, покрыв часть кадровой нехватки прежде всего в 

области низкоквалифицированной деятельности», – сказал он. 

Те мигранты, которые приезжают на заработки в Россию, попадают в 

благоприятные условия, считает проректор Финансового университета 

правительства Александр Сафонов. По его словам, из-за общего дефицита 

кадров зарплаты в стране растут и это нивелирует скачки валют. 

Поставнин также отметил, что сегодня трудовые мигранты в России 

«экономически востребованы». По его словам, строительный сектор, ЖКХ, 

сельское хозяйство традиционно испытывают недостаток в рабочей силы. 

Помимо этого перестройка миграционных потоков – это процесс очень 

длительный, он не может произойти за год. «Чтобы мигранты приезжали, 

нужна определенная инфраструктура – земляки, которые его встретят, 

понятный процесс получения документов, налаженное взаимодействие с 

миграционными службами и правоохранительными органами и т. д.», – 

пояснил он. 

Ранее бизнес заявил о необходимости упростить миграционное 

законодательство. В начале февраля уполномоченный по защите прав 

предпринимателей Борис Титов в письме вице-премьеру Татьяне Голиковой 

предложил продлить сроки действия трудовых патентов и ввести механизм 

реабилитации высланных иностранцев по ходатайству работодателей. Как 

писал «Коммерсантъ», МВД поддержало предложение по пролонгации 

действия патентов, но выступило против возвращения сотрудников из других 

стран по просьбе организаций. По мнению ведомства, это спровоцирует 

появление компаний-однодневок, созданных для въезда нарушителей. 

 

  

https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
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https://www.vedomosti.ru/management/articles/2022/10/06/944098-mintrud-uvelichivaet-kvoti-dlya-migrantov
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https://www.kommersant.ru/doc/5979310 

МВД: почти 800 тыс. иностранцев запрещен въезд в Россию 

Начальник Главного управления по вопросам миграции МВД Валентина 

Казакова сообщила, что у 797,8 тыс. иностранцев есть ограничения на въезд в 

РФ. По ее словам, в основном решения об отказе на въезд принимает МВД, но 

также в процессе участвуют Минюст и ФСИН (не пустили 97,8 тыс. человек), 

ФСБ (88,8 тыс.), Роспотребнадзор и ФМБА (34,9 тыс.), ФТС и 

Росфинмониторинг (11,7 тыс.). 

Развернуть на весь экран 

Начальник Главного управления по вопросам миграции МВД России 

Валентина Казакова в 2019 году 

Фото: Павел Смертин, Коммерсантъ 

«Мы закрываем (въезд.— "Ъ") почти 70%, или 548 тыс., иностранным 

гражданам»,— рассказала госпожа Казакова в рамках Петербургского 

международного юридического форума (цитата по «Интерфаксу»). Причины, 

по которым иностранных граждан могут не пустить в страну, она не привела. 

В марте глава МВД Владимир Колокольцев сообщил, что в 2022 году число 

депортированных из России мигрантов выросло более чем в 2,5 раза, точное 

число он не назвал. По данным FinExpertiza, в прошлом году в страну 

приехало на работу 3,47 млн иностранных граждан, что на треть больше, чем 

годом ранее. МВД подготовило положения о лишении мигрантов разрешения 

на работу. 

  

https://www.kommersant.ru/doc/5979310
https://www.kommersant.ru/doc/5887284
https://www.kommersant.ru/doc/5839588
https://www.kommersant.ru/doc/5976548
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https://tj.sputniknews.ru/20230513/russia-orgnabor-migranty-rabota-

1057076067.html 

В России расширят оргнабор мигрантов на работу 

Власти намерены создать инфраструктуры госуправления в сфере 

миграции, которые будут обеспечивать регулирование потоков 

иностранных граждан 

ДУШАНБЕ, 13 мая — Sputnik. В России намерены увеличение масштабов 

организованного привлечения иностранцев к работе. 

Это стало одним из направлений миграционной политики РФ. Указ о внесении 

изменений в Концепцию государственной миграционной политики подписал 

президент РФ Владимир Путин. 

Документ опубликован на официальном портале правовой информации,  

Так, планируется увеличить число мигрантов, привлекаемых к трудовой 

деятельности на территории России. 

Предполагается создать информационные инфраструктуры государственного 

управления в сфере миграции, которые будут обеспечить регулирование 

потоков иностранных граждан. 

Для осуществления госконтроля и предоставления услуг мигрантам, в том 

числе трудовым, власти намерены внедрять современные технологии. 

 

Также будет проведен мониторинг для оценки потребности российского 

рынка труда в рабочей силе. 

Ранее стало известно, что почти 800 тыс. иностранных граждан не смогут 

въехать на заработки на территорию России. 

Таджикские мигранты получили больше всего патентов в Тюменской области  

Запреты введены по линии Федеральная служба исполнения наказаний, ФСБ 

РФ, Роспотребнадзора, Федерального медико-биологического агентства, 

Федеральной таможенной службы. 

  

https://tj.sputniknews.ru/20230513/russia-orgnabor-migranty-rabota-1057076067.html
https://tj.sputniknews.ru/20230513/russia-orgnabor-migranty-rabota-1057076067.html
https://tj.sputniknews.ru/20230511/tumen-oblast-chislo-tajikistan-migranti-1057048415.html
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https://vladimir.tsargrad.tv/news/chem-opasno-ministerstvo-po-delam-migracii-

jekspert-predupredil-o-dvuh-glavnyh-problemah_785124 

ЧЕМ ОПАСНО МИНИСТЕРСТВО ПО ДЕЛАМ МИГРАЦИИ: ЭКСПЕРТ 

ПРЕДУПРЕДИЛ О ДВУХ ГЛАВНЫХ ПРОБЛЕМАХ 

Член СПЧ Кабанов раскритиковал идею Госдумы создать новое министерство 

по делам миграции. "Если мы соберём всё в одном министерстве, то никакой 

критики уже не будет", - предупредил эксперт. 

В России значительно выросло количество тяжких и особо тяжких 

преступлений с участием мигрантов, в связи с чем в Госдуме предложили 

создать новое министерство по делам миграции. Идею прокомментировал 

член Совета по правам человека при президенте России Кирилл Кабанов. 

Речь идёт про инициативу первого замглавы думского Комитета по делам СНГ 

и связям с соотечественниками Константина Затулина. По его словам, 

проблема с мигрантами в России стоит довольно остро и без серьёзного к ней 

отношения её не решить. Поэтому Затулин предложил создать отдельное 

ведомство, которое будет заниматься этим вопросом. 

История с новым ведомством миграционную проблему не решит, это 

однозначно, 

- считает член СПЧ Кирилл Кабанов. 

Он указал, что в настоящий момент миграцией в России глобально занимается 

администрация президента и правительственная комиссия по миграционной 

политике. А на месте на федеральном уровне - МВД и Федеральное агентство 

по делам национальностей. 

По мнению Кирилла Кабанова, данная схема даёт вполне хорошие результаты. 

Он это объясняет тем, что разделение полномочий позволяет ведомствам 

озвучивать объективную критику и объективные оценки ситуации. 

Если мы соберём всё в одном министерстве, то никакой критики уже не будет, 

- пояснил свою позицию Кирилл Кабанов в беседе с "Ридусом". 

Другая потенциальная проблема, которую видит эксперт, заключается в том, 

что в России существует мощнейшая система миграционного лоббизма. Она 

исходит из бизнес-среды и политических интересов. Кабанов напомнил, что 

Россия уже имеет опыт создания отдельной миграционной полиции. И такой 

подход показал свою коррупционную составляющую. 

Нам необходимо изменить подход к миграционной политике, 

- подчеркнул эксперт. 

В качестве потенциального решения проблемы специалист видит принятие 

мер по социальной адаптации мигрантов. Но не показных мер, как сейчас, 

которые являются не более чем профанацией и очередной бесполезной тратой 

бюджетных средств. Нужны реальные шаги, подчеркнул Кирилл Кабанов. 

  

https://vladimir.tsargrad.tv/news/chem-opasno-ministerstvo-po-delam-migracii-jekspert-predupredil-o-dvuh-glavnyh-problemah_785124
https://vladimir.tsargrad.tv/news/chem-opasno-ministerstvo-po-delam-migracii-jekspert-predupredil-o-dvuh-glavnyh-problemah_785124
https://www.ridus.ru/chlen-spch-kabanov-raskritikoval-ideyu-gosdumy-sozdat-novoe-ministerstvo-po-delam-migracii-407764.html
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https://tj.sputniknews.ru/20230523/russia-zarplata-migrant-1057302463.html 

В России предложили уравнять зарплаты мигрантов и граждан страны 

13:15 23.05.2023 

Лидер партии "Справедливая Россия - За правду" Сергей Миронов 

выступил с рядом предложений касательно прав иностранных рабочих 

ДУШАНБЕ, 23 мая — Sputnik. Российских работодателей могут обязать 

платить трудовым мигрантам не меньше, чем гражданам РФ. 

Такое предложение направил лидер партии "Справедливая Россия - За правду" 

Сергей Миронов премьер-министру страны Михаилу Мишустину. 

"На законодательном уровне обязать работодателей устанавливать уровень 

зарплаты для трудовых мигрантов не ниже той, которую получают граждане 

России на аналогичных должностях в соответствующем субъекте РФ", - 

предложил Миронов. 

Как добавил политик, нарушители данной нормы должны штрафоваться, а 

штрафы - идти на улучшение жизни многодетных семей. Фонд поддержки, по 

его мнению, может формироваться также за счет дополнительных налогов на 

использование труда мигрантов. 

Кроме того, Миронов порекомендовал увеличить штраф для работодателей за 

неуплату страховых взносов за иностранных рабочих с 20% до 100% суммы. 

Ранее сообщалось, что россияне стали лучше относиться к трудовым 

мигрантам, приезжающим на заработки. 

Дружелюбие на максимуме: в России стали лучше относиться к 

мигрантам 

Доля граждан, которые не испытывают негатива в адрес иностранцев, в 2022-

м составила 80,9%, тогда как годом ранее была на уровне 74,6%. 

  

https://tj.sputniknews.ru/20230523/russia-zarplata-migrant-1057302463.html
https://tj.sputniknews.ru/20230523/
https://tj.sputniknews.ru/20230518/russia-migranti-1057190368.html
https://tj.sputniknews.ru/20230518/russia-migranti-1057190368.html
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ТГ-Андрей Медведев 

Может быть стоит начать платить  дань Таджикистану? 

Пусть присылают баскаков раз в три года, будем откупаться соболями и 

мёдом. 

 

Ещё можно срочно ввести в нашу школьную программу "поэзию"(жуткая 

графомания на самом деле) Гулрусхор Сафиевой. Да, той, что в 91-м говорила 

про русских на митингах в  Душанбе так: 

 

Поруганная северными варварами моя прекрасная темноокая родина желает 

мести! Свобода превыше всего! 

 

И да, конечно. Надо срочно посоветоваться с лидерами диаспор. Как же нам 

быть. Что ещё сделать, как ещё ущемиться? 

Авторы национальной политики у нас, я вижу, даже не понимают, с каким 

огнём они ведут игры. 

 

И я вовсе не про Центральную Азию. Я про русского мужика, который смотрит 

на это вот на всё, и что-то там себе молча и недобро думает. 

 

https://t.me/mnogonazi/11140 

Таджики отчитали посла РФ за антимигрантские рейды российских 

силовиков.  

 

24 мая на ковер в МИД Таджикистана был вызван посол РФ Григорьев, где 

ему было высказано недовольство «массовыми» задержаниями таджиков в 

России. Так же таджикские дипломаты потребовали согласовывать с ними 

мероприятия против этнических преступников из их государства. 

 

«Была отмечена необходимость совместного реагирования на имеющиеся и 

возникающие миграционные проблемы, а также важность принятия 

скоординированных действий при выработке возможных совместных мер по 

вопросам миграции». 

 

Так же МИД Таджикистана возмутил рейд УФМС в общежитии №3 ФГБОУ 

ВО «КнАГУ» в Хабаровском крае. Более того, со стороны таджиков 

поступили угрозы об «ухудшении дипломатических отношений». 

 

«Подобные инциденты не соответствуют духу таджикско-российского 

стратегического партнёрства и союзничества, могут нанести урон усилиям 

сторон по дальнейшему развитию взаимодействия в сфере образования». 

 

Чтобы вы понимали, «взаимодействие в сфере образования», это когда РФ за 

свой счёт строит в Таджикистане школы и бесплатно обучает таджикских 

студентов в своих ВУЗах за счёт и в ущерб граждан РФ. Напомним, что в 

https://t.me/mnogonazi/11140
https://mfa.tj/ru/main/view/12697/vstrecha-s-poslom-rossii
https://t.me/mnogonazi/11043
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ВУЗах РФ за счёт нашего бюджета ежегодно учится около 70 000 студентов из 

средней Азии. Пожалуй, неплохая идея свернуть эту лавочку и отказаться от 

этой «странной модели взаимодействия в сфере образования».  

 

Правильной реакцией РФ на подобные выпады было бы аннулирование 

минимум 100 000 российских паспортов, которые получили граждане 

Таджикистана и высылка хотя бы полумиллиона гастарбайтеров. Надеяться на 

это не приходится, Рахмону позволили даже публичные выпады в адрес 

Путина, чего уж говорить об унижении посла. Чем больше им позволяют, тем 

наглее они становятся.  

 

Кстати, МИД Таджикистана даже не подумал принести публичные извинения 

за жестокое убийство русского школьника Игоря Естафьева гражданами их 

страны. 

 

3.Миграция и криминал 

 

18.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGVQVzZe_QBOnySQ 

Девушка спасла девочку от нетрезвого мигранта, ведущего её к пруду и 

говорившего комплименты 

18 мая 

15K прочитали 

И снова происшествие в столице, и снова главным «героем» становится 

мигрант и самые обычные русские девчонки 12 и 13 лет.  

Сразу скажу, что ничего страшного в итоге не произошло и благодарить за это 

ещё одну случайную девушку... 

Но прежде чем перейти к сути происшествия хочу показать вам маленький 

кусочек из недавнего выступления депутатов от ЛДПР, где очень жёстко был 

затронут вопрос миграции.  

И с каждым днём я убеждаюсь, что жесткость эта обоснована! Только бы ещё 

слова воплотили в жизнь, а не оставляли на бумаге... 

Правоохранительные органы либо не реагируют, либо реагируют с 

опозданием, либо не справляются.  

Поэтому мы ещё раз подчёркиваем - должна быть самая жёсткая 

миграционная политика!  

Надо, значит давайте вводить визовый режим.  

Диаспоры должны активизировать свою работу!  

Диаспоры - это не просто проведение культурных мероприятий, танцы, 

гулянки и т.д. 

 

Подробнее на канале в предыдущей статье 

31-летняя девушка прогуливалась по улице Софьи Ковалевской и увидела 

довольно странную картину, выпивший мужчина азиатской наружности вел в 

сторону пруда явно несовершеннолетнюю девочку.  

https://t.me/mnogonazi/11043
https://t.me/mnogonazi/11043
https://t.me/mnogonazi/9004
https://t.me/mnogonazi/9004
https://t.me/mnogonazi/10589
https://t.me/mnogonazi/10589
https://dzen.ru/a/ZGVQVzZe_QBOnySQ
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Согласитесь, довольно странная картина и наша Героиня не испугавшись за 

собственную безопасность подошла к странной компании и поинтересовалась 

у ребенка, а все ли хорошо?  

Та робко ответила, что нет.  

Девушка сразу поняла, что происходит что-то неправильное и 

незамедлительно вызвала полицию.  

К счастью, на подобные вызовы полицейские реагируют очень живо и 

довольно быстро прибывший наряд мужчину задержал.  

На данный момент известно, что мужчину зовут Насрулло и приехал к нам 

этот 46-летний иностранный специалист из солнечного Узбекистана.  

Одна из девочек - 12-летняя Маша (имя изменено) - рассказала, что 

произошло. Она гуляла с 13-летней подругой в парке «Ангарские пруды», к ним 

пристал с вопросами нетрезвый Насрулло. Он стал трогать девочку за плечи, 

талию, делал комплименты , а потом схватил её за плечо и повёл в 

неизвестном направлении.  

 

Понятно, что сейчас рано о чем-то говорить, можно лишь предполагать... Но 

не просто же так были все эти комплименты и т.д... 

Я не знаю как мы до подобного в нашей стране докатились, и почему только 

хрупкая девушка среагировала на происходящее... 

Но дай бог здоровья этой прекрасной барышне и долгих и счастливых лет 

жизни.  

Возможно, она избавила нас ещё от одной беды.  

А возможно...  

Просто уточек шли кормить?  

Мне очень хочется верить, что этот случай не останется без внимания и 

соответствующие органы разберутся от и до!  

Что вот этот вот Насрулло ответит за каждый свой комплимент и хищный 

взгляд.  

Как же хочется порядка в стране!  

Я ведь помню как в СССР мы отпускали наших детей одних на целый день и 

даже мысли не было... но это тема отдельной статьи.  

Друзья, прошу вас поставить лайк и написать комментарий.  

Это поможет сделать так, чтобы больше людей узнало о таких вот Насрулло и 

чтобы люди чуточку внимательнее относились к происходящему вокруг нас. 

  

https://m-mo.tsargrad.tv/news/moskvichka-otbila-dvuh-devochek-podrostkov-ot-pjanogo-migranta_785174
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https://m.lenta.ru/news/2023/05/19/nos/?utm_source=yxnews&utm_medium=mobi

le 

Мигранты в драке отгрызли ухо и нос заступившимся за подростка 

россиянам 

16:53, 19 мая 2023Россия 

Фото: Petrov Sergey / Globallookpress.com 

В Кузбассе мигранты отгрызли двум заступившимся за подростка прохожим 

нос и ухо в драке 

В Кемеровской области мигранты отгрызли двум прохожим ухо и нос за то, 

что они заступились за подростка. Об этом сообщил очевидец случившегося и 

знакомый пострадавших на странице «Все нормально, это Новокузнецк» 

во «ВКонтакте». 

По его словам, возле рынка в Кузбассе мигрант ударил школьника, после чего 

тот упал на асфальт. Это увидели прохожие, которые решили защитить 

подростка. Ударивший школьника мужчина рассказал, что сделал это из-за 

оскорбления отца, после чего он начал избивать двух молодых людей. 

«И молодые парни разбежались в разные стороны, но мужчины погнались 

только за одним, догнав парня, (...) они толпой начали избивать его руками и 

ногами, в ходе избиения парню откусили ухо. После чего они скрылись в 

неизвестном направлении. Теперь у одного парня нету кончика носа, у другого 

откусано 2/5 уха», — написал очевидец. 

Ранее в Новосибирске толпа мигрантов избила возвращавшегося с кладбища 

россиянина. Мужчина навещал могилу недавно похороненной матери. 

Произошедшее попало на видео. 

https://m.lenta.ru/news/2023/05/19/nos/?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.lenta.ru/news/2023/05/19/nos/?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.lenta.ru/2023/05/19/
https://m.lenta.ru/2023/05/19/
https://m.lenta.ru/tags/geo/kemerovskaya-oblast/
https://m.lenta.ru/tags/geo/novokuznetsk/
https://vk.com/vse_norm_novokuznetsk?ysclid=lhul25btdv875939494
https://m.lenta.ru/tags/geo/novosibirsk/
https://lenta.ru/news/2023/04/27/migranty_tolpoi/
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https://dzen.ru/a/ZGfWjCm__R01Cnxx 

Петербург утопает в преступности из-за мигрантов 

19 мая 

5,5K прочитали 

В Санкт-Петербурге вырос уровень преступности. Изменение криминального 

уровня может быть связано с увеличением числа иностранных граждан, 

которые приезжают в город на заработки. 

В вопросах миграционной политики власти должны в первую очередь 

исходить из интересов граждан России, заявил президент Владимир Путин в 

ходе профильного совещания. Сегодня Путин проводит совет по 

межнациональным отношениям в Пятигорске. 

Миграционная политика должна строиться так, чтобы не создавать риски в 

безопасности, социальной сфере и трудовой отрасли, подчеркнул президент 

России. 

Сказанное президентом России следует трактовать однозначно. Действия 

властей должны быть жёстче. Работой следует обеспечивать сначала граждан 

России, а уже затем тех, кто приезжает к нам на заработки. В противном случае 

проблемы будут только усугубляться. Так, в Петербурге отмечается 

значительный уровень преступности, и цифры растут, в том числе за счёт 

прироста числа мигрантов. 

Ранее и глава СКР Александр Бастрыкин приводил цифры, причём говоря уже 

о России. Он подчеркнул, что только число убийств, совершённых 

мигрантами, стало выше на 18 процентов. В целом же именно преступления 

мигрантов в числе лидеров в статистике. 

Ранее учредитель Царьграда Константин Малофеев пояснял, как справиться с 

проблемой мигрантской преступности. Например, если мы говорим о 

"трудовых мигрантах", то среди них не должно быть безработных. 

Пребывание в России должно быть возможно только для тех, кто получил 

приглашение от конкретного работодателя, готового за каждого отвечать. 

Отвечать во всех смыслах, включая обеспечение жильём и медицинской 

страховкой. И если эти чужие для нас люди действительно нужны нашей 

экономике, значит, они должны жить в специально выделенных для них 

поселениях, 

- уверен Малофеев. 

Если же работодатели считают, что расходы на это слишком велики, то есть 

простые расчёты, которые привёл Малофеев: 

Мигранты бесплатно пользуются всей социальной инфраструктурой. 

Например, лечение заболевшего ковидом стоит государству 200 тысяч 

рублей (это официальные данные). Деньги идут из карманов 

налогоплательщиков: русские платят за лечение мигрантов. Но если обязать 

работодателей оплачивать за гастарбайтеров весь социальный пакет, 

ситуация кардинально изменится. Сразу станет выгоднее брать на работу 

граждан России. Что и должно быть нормой в нормальном государстве. 

 

  

https://dzen.ru/a/ZGfWjCm__R01Cnxx
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23.05.2023 

https://www.kommersant.ru/doc/6000496?utm_source=yxnews&utm_medium=mo

bile 

У склада на Новорижском шоссе в Подмосковье подрались 20 мигрантов 

Сегодня днем, 23 мая, около 20 мигрантов подрались у склада на Новорижском 

шоссе в Подмосковье, сообщил источник ТАСС в правоохранительных 

органах. У некоторых участников драки были кирпичи и холодное оружие. 

Причина конфликта неизвестна. Информации о пострадавших не поступало. 

«Инцидент произошел днем 23 мая. Конфликт между мигрантами перерос в 

массовую драку. Всего в потасовке принимали участие около 20 мужчин, у 

некоторых в руках были кирпичи и холодное оружие. Точная причина 

произошедшего устанавливается»,— сообщили ТАСС. 

Когда на место прибыли сотрудники полиции, никого из участников драки уже 

не было, уточнили в пресс-службе столичного управления МВД.  

По данным Telegram-канала «Осторожно новости», драка произошла у склада 

X5 Retail («Пятерочка», «Перекресток», «Карусель») недалеко от жилого 

комплекса «Ильинские луга». Канал также опубликовал видео драки. 

  

https://www.kommersant.ru/doc/6000496?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://www.kommersant.ru/doc/6000496?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://tass.ru/proisshestviya/17822663
http://t.me/ostorozhno_moskva/5369
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10.05.2023 

https://news.rambler.ru/incidents/50708175-v-samare-zaderzhali-molodyh-

migrantov-s-partiey-geroina/ 

В Самаре задержали молодых мигрантов с партией героина 

Волга Ньюс 

10 мая, 11:13 

К квартире, где жили молодые люди 20 и 21 года, нашли сверток с 70 г героина. 

В отношении парней возбудили уголовное дело по ч. 3 ст. 30, ч. 4 ст. 228.1 УК 

РФ ("Покушение на сбыт наркотиков в крупном размере") и отправили их под 

стражу. 

  

https://news.rambler.ru/incidents/50708175-v-samare-zaderzhali-molodyh-migrantov-s-partiey-geroina/
https://news.rambler.ru/incidents/50708175-v-samare-zaderzhali-molodyh-migrantov-s-partiey-geroina/
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11.05.2023 

https://rg.ru/amp/2023/05/11/na-kamchatke-vyiavili-gruppu-nezakonno-

legalizovavshuiu-prebyvanie-migrantov-v-rf.html 

На Камчатке выявили группу, легализовавшую пребывание мигрантов 

в РФ без виз 

Текст: Александр Филимоненко  

Сотрудники УФСБ России по Камчатскому краю задержали двух 

женщин, которые помогали иностранцам в обход закона находиться в РФ. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на управление. 

Читать на сайте RG.RU 

- В ходе оперативно-розыскных мероприятий задержаны две жительницы 

краевого центра", - говорится в сообщении. 

По данным следствия, с ноября 2021 года по август 2022 года они составили 

договоры от имени работодателя для пяти граждан одной из 

центральноазиатских республик. У мигрантов появилось право не получать 

визу. 

В отношении злоумышленниц возбуждено уголовное дело по статье 

"Организация незаконного пребывания иностранных граждан в РФ, 

совершенная группой лиц по предварительному сговору". 

Как уточнили в камчатском УФСБ, весной были вынесены приговоры двум 

преступным группам, которые легализовали незаконное пребывание порядка 

одной тысячи иностранцев в РФ. 

  

https://rg.ru/amp/2023/05/11/na-kamchatke-vyiavili-gruppu-nezakonno-legalizovavshuiu-prebyvanie-migrantov-v-rf.html
https://rg.ru/amp/2023/05/11/na-kamchatke-vyiavili-gruppu-nezakonno-legalizovavshuiu-prebyvanie-migrantov-v-rf.html
https://rg.ru/authors/Aleksandr-Filimonenko
https://ria.ru/
https://rg.ru/2023/05/11/na-kamchatke-vyiavili-gruppu-nezakonno-legalizovavshuiu-prebyvanie-migrantov-v-rf.html


 85 

17.05.2023 

https://www.interfax-russia.ru/siberia/news/predpolagaemye-organizatory-

nezakonnoy-migracii-osuzhdeny-v-irkutske-1 

Предполагаемые организаторы незаконной миграции осуждены в 

Иркутске 

Иркутск. 17 мая. ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ - Суд в Иркутске приговорил к 

условным срокам двух граждан, признав их виновными в организации 

незаконного пребывания иностранцев в России, сообщает в среду областное 

управление ФСБ. 

Установлено, что с июня 2019 по февраль 2020 года осужденные организовали 

за деньги незаконное пребывание в РФ 57 мигрантов, говорится в сообщении. 

"Преступная схема заключалась в содействии постановке иностранных 

граждан на миграционный учет в Иркутске путем заключения фиктивных 

трудовых договоров с юридическими лицами", - уточнили в ведомстве. 

Одна из обвиняемых была задержана в 2022 году в Краснодарском крае, где 

проживала в последнее время. 

Фигуранты дела признаны виновными по п. "а" ч.2 ст.322.1. УК РФ 

(организация незаконной миграции). Каждому из них назначено наказание в 

виде 2 лет 6 месяцев лишения свободы условно с испытательным сроком 2 

года. 

В отношении иностранцев, воспользовавшихся услугами преступников, 

проведены проверки, по результатам которых фиктивные документы 

аннулированы, их обладатели выдворены за пределы РФ. 

  

https://www.interfax-russia.ru/siberia/news/predpolagaemye-organizatory-nezakonnoy-migracii-osuzhdeny-v-irkutske-1
https://www.interfax-russia.ru/siberia/news/predpolagaemye-organizatory-nezakonnoy-migracii-osuzhdeny-v-irkutske-1
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4.ЧВК «Вагнер» и мигранты 

 

19.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGc4ERI5_gkW5OUo 

"Мы никого не боимся!": Мигранты хвастались своей силой до приезда 

"Вагнера" 

19 мая 

200K прочитали 

 

Мигрант по имени Файзулла снял на видео свою наглость в отношении 

правоохранителей. Его "братья" по диаспоре одобрили хамское поведение. 

Вот только своей смелостью мигранты хвастаются, пока не сталкиваются с 

бойцами "Вагнера". После это всю смелость куда-то сметает. 

Приведём такой пример. 

Уроженец Средней Азии по имени Файзулла снял своё хамство на телефон и 

выложил в интернет. В метро сотрудник полиции попросил от него паспорт, а 

тот одёрнул руки и дерзко предложил полицейскому "снять погоны и выйти 

раз на раз". "Братья" Файзулла комментировали ролик так: 

Мы нарушали и будем нарушать закон везде. Мы никого не боимся! 

Вероятно, наглость по отношению к полицейскому сошла ему с рук, потому 

что потом появился ещё один подобный ролик. Это говорит о том, что 

мигранты не уважают ни нашу власть, ни её представителей. Но это до поры 

до времени. 

Стоит упомянуть случай, когда в Крыму жене участника СВО в одном из 

караоке-клубов запретили слушать и исполнять гимн России и патриотичные 

песни. Участники - опять мигранты. 

А потом в клуб приехали бойцы "Вагнера", которые находились в отпуске. И 

мигранты притихли. Ребятам из "Вагнера" никто ничего не запрещал, и в тот 

вечер в караоке весь вечер звучали песни о России. Потом туда же нагрянули 

силовики, и теперь в заведении просят только об одном: не исполнять гимн 

Украины. 

Подробно с этими ситуациями можно ознакомиться в расширенном материале 

Царьграда. 

  

https://dzen.ru/a/ZGc4ERI5_gkW5OUo
https://tsargrad.tv/articles/krym-ne-nash-migranty-zapreshhajut-russkim-pet-gimn-rossii_785783
https://tsargrad.tv/articles/krym-ne-nash-migranty-zapreshhajut-russkim-pet-gimn-rossii_785783
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16.05.2023 

https://nsn.fm/incident/boitsy-chvk-vagner-posetili-karaoke-klub-zapretivshii-

ispolnyat-rossiiskii-gimn?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

Бойцы ЧВК «Вагнер» посетили караоке-клуб, запретивший исполнять 

российский гимн 

16 мая 202318:57 

Поделиться 

Бойцы ЧВК «Вагнер» посетили караоке-клуб в Евпатории, в котором 

посетительнице запретили исполнять гимн России. Сотрудники заведения 

сослались на то, что гимн «не соответствует контингенту заведения». Об этом 

сообщил Telegram-канал «ЧП Крым». 

 

Отмечается, что в скором времени после визита военнослужащих в караоке-

клубе включили патриотические песни. 

В свою очередь сотрудники клуба заявили, что инцидент произошел между 

клиентами, а директор заведения одобрил исполнение гимна России. 

Ранее глава Крыма Сергей Аксенов предложил лишать гражданства «пятую 

колонну» — тех, кто не встает под гимн России. Об этом пишет Telegram-

канал «Радиоточка НСН». 

  

https://nsn.fm/incident/boitsy-chvk-vagner-posetili-karaoke-klub-zapretivshii-ispolnyat-rossiiskii-gimn?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://nsn.fm/incident/boitsy-chvk-vagner-posetili-karaoke-klub-zapretivshii-ispolnyat-rossiiskii-gimn?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://t.me/nsnfm
https://t.me/nsnfm
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19.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGZZQ3CUFRNsmNnO 

«Мы здесь хозяева» Мигранты хотели "прессануть" жену "Вагнеровца", 

но она позвонила мужу — гости быстро осознали свою ошибку. 

19 мая 

95K прочитали 

Друзья, приветствую всех на моём канале! 

Пару дней назад в Евпатории произошел инцидент, во время которого 

отличились граждане Таджикистана, которые являются владельцами караоке-

бара. 

Жена "оркестранта" пришла в заведение в заведение, чтобы отдохнуть в 

компании. В один момент женщина попросила включить гимн России, чтобы 

его исполнить. 

Однако, владельцы отказали, их даже не смутило то, что женщина сказала, что 

она является женой участника СВО. На это гость из ближнего зарубежья 

ответил следующее: 

«Что такое СВО?» 

В общем, да, интересная картина получается. Такое послушаешь, и недавние 

инициативы депутатов Госдумы, касательно отправки подобных граждан в 

"авангард", не кажутся бредовыми. 

К счастью, мы не привыкли спускать подобное на тормоза, поэтому данная 

история получила логичное продолжение. 

Далее. 

Женщина позвонила мужу, и уже через некоторое время в клуб вошли 

"музыканты". Естественно, им никто не отказал в просьбе включить гимн 

России. 

Более-того, владельцы заведения пообещали, что впредь не допустят таких 

ошибок. Правда, на этом все не закончилось. 

В караоке-бар нагрянули силовики, которые провели обыск, в ходе которого 

было обнаружено полторы тонны контрафактного алкоголя, а это уже другой 

разговор. 

Таких случаев, я уверен, полно, просто не каждый из них получает огласку, и 

не у всех есть мужья-"оркестранты". 

Проблема заключается в том, что гости нашей страны, зачастую, переезжая в 

Россию, отказываются менять свои привычки и жить по нашим правилам, для 

них закон не имеет никакого значения... 

  

https://dzen.ru/a/ZGZZQ3CUFRNsmNnO
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5.Разное 

 

08.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFiRFck6vUrSsinU 

Переехавшие в Россию немцы объяснили мотивы: «Было ощущение, что 

кругом психи» 

8 мая 

165K прочитали 

По телевизору мелькают сюжеты о том, что русские немцы, переехавшие в 90-

е в Германию, возвращаются в Россию. И это правда. Достаточно почитать 

чаты, где сотни переселенцев делятся восторженными впечатлениями. Но есть 

и недовольные, которых критикуют другие переселенцы со словами «Не 

нравится - валите обратно в Германию». Мы поговорили с обеими сторонами. 

В чатах, где народ обсуждает переезд из Германии в Россию, кипят жаркие 

споры о том, где жизнь лучше. Ошеломляющее чувство патриотизма охватило 

переселенцев. Люди восхищаются МФЦ, курьерами, детсадами, школами, 

магазинами больницами и даже дорогами. 

Вот некоторые комментарии. 

«Хочу в Россию. Достала Германия со своей русофобией. Лучше получать 100 

тысяч рублей, чем 3000 евро и выслушивать оскорбления». 

«Россия - единственное безопасное место, где человек социально защищен, 

где в чести нравственные и духовные ценности! Где один за всех и все за 

одного!». 

«На пенсию 15 тысяч вполне можно прожить. Моя сестра получает десятку. В 

магазинах для пенсионеров акции, скидки. Не страдает. Дома тепло». 

«Я была во многих странах. Комфорта там все меньше и меньше. Тогда как в 

РФ комфорт набирает обороты с огромной скоростью». 

Сергей переехал из Германии в Геленджик. В чате вставил свои пять копеек о 

России: «Процветает коррупция и жёсткая бюрократия. Государственные 

больницы убогие, школы переполнены, учителей не хватает. Летом вода 

подается по графику, в лучшем случае - час утром, час вечером. Все дешёвое 

жилье раскуплено по херсонским сертификатам. Однокомнатная нормальная 

квартира стоит от 10 млн. В туристический сезон все забито ротовирусом». 

Другие переселенцы не оставили эту реплику без ответа. 

«Не вводите людей в заблуждение. Вы когда лежали в больницах Германии? 

Мне пришлось в них побывать, детское отделение жуть». 

«Моей дочке в Европе не могли семь лет диагноз поставить. Даже аппендикс 

вырезали на всякий случай, чуть не отправив на тот свет. Зато медсестра в 

обычной сельской больнице РФ на старой аппаратуре сходу определила ее 

проблемы». 

«Как можно не видеть в России новые дороги, новостройки, засеянные поля, 

животноводческие комплексы?! Молчу уж про магазины и обилие продуктов 

в них». 

«Краснодарский край - развитый и богатый регион. Это вам не девяностые. 

https://dzen.ru/a/ZFiRFck6vUrSsinU
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Уже давно всё поменялось. Новые или отреставрированные больницы, 

современное оборудование и даже телемедицина начала появляться. Многие 

операции, которые делают в России, не делают за границей. 

Даже если есть старенькие больницы, они уже стоят в планах на ближайшую 

реновацию и переоборудование». 

Здесь даже я поразилась оптимизму переселенцев… 

Сергей, в свою очередь, долго отбивался, но все-таки проиграл битву с 

соотечественниками. И покинул чат, в котором мужчине ещё долго 

перемывали кости. 

А я решила позвонить Сергею. 

«Зарплату обещали одну, выплатили другую» 

- У меня складывается впечатление, что в чате сидят люди, которые ничего не 

знают про Россию, - говорит Сергей. - Когда я пишу в чаты про минусы, на 

меня все накидываются. Я предложил им: покажите хоть одну фотографию 

приличной больницы в городе до 100 тысяч населения. Фото никто не скинул. 

Когда кто-то пожаловался, что его права в Германии ущемляли, я 

поинтересовался, в каком городе это происходило. Человек промолчал. 

Сергею 38 лет, 18 из которых он прожил в Германии. Из России уехал в 

шестилетнем возрасте в девяностые годы. 

- Один раз мы с родителями пробовали вернуться. Полтора года прожили в 

России и обратно уехали. Не пошло дело, - рассказывает Сергей. – Но в 

институт я поступил в России. Правда, учёбу бросил, потому что женился. 

Родились дети. После второго ребенка предложил супруге переехать обратно 

в Германию. Она сама родом из Абакана. Понимаете, да? 

В первое время супруга Сергея восторгалась Германией. Но через четыре года 

попросилась обратно. 

- Жена уже через полтора года начала намекать, мол хочу домой, где мама, 

бабушка, - продолжает собеседник. - Это при том, что мы часто прилетели в 

Россию. 

А через четыре года она в ультимативной форме заявила: либо развод, либо 

уезжаем. Я согласился переехать только на юг. Мы погуглили, Геленджик 

показался неплохим вариантом. Продали недвижимость в Германии, 

прилетели сюда. Сняли квартиру. 

И минусы вылезли сразу. Во-первых, тут толпы курортников. Во-вторых, 

купить недвижимость оказалось проблематично. Ну и медицина, из-за которой 

мы поцапались в чате, оставляла желать лучшего. 

В этом я убедился, когда посетил государственную стоматологическую 

клинику по талончику. Помню, зашёл туда, а там гигантская очередь в 

коридорах. Я сразу 90-е вспомнил, когда уезжал отсюда. Может, для кого-то 

лечить зубы в таких условиях нормально, но мне показалось дикостью. В 

Германии я ничего подобного не видел. 

- К чему еще трудно привыкнуть? 

- Такое ощущение, что здесь люди постоянно хотят друг друга наколоть. В 

Германии я работал в строительной компании. В Геленджике устроился по 

специальности. Зарплату обещали одну, выплатили другую. В Европе сложно 

представить, чтобы тебя обманули хотя бы на евро. За дело сразу возьмется 
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соцзащита, тебе предоставят бесплатного адвоката. В России жалуйся, куда 

хочешь, своего не вернешь. 

Через восемь месяцев я предложил жене перебраться в Калининград, поближе 

к Европе. Она согласилась. Но потом началась пандемия, решили пересидеть. 

По итогу я как-то привык к Геленджику. Приобрел квартиру в элитном ЖК. С 

работой более-менее наладилось. 

Занимаюсь строительством. Заметил, что в России можно обойти законы. 

Здесь всем на тебя по барабану, делай, что хочешь. 

Бесплатной медициной я больше не пользуюсь. Друзья появились. Все они 

обеспеченные люди. Минимум два раза в год ездят в Турцию, Египет, особо 

не жалуются. Но я видел, как живут простые люди. Представляете, воду здесь 

дают по часам - час утром, час вечером. И люди счастливы, что вообще есть 

вода. 

- У вас есть вода? 

- У нас новый ЖК, проблем с водой нет. Ещё удивляет жуткая бюрократия. Я 

замучился оформлять прописку. В Германии отпечаток пальца оставил, 

наклейку вклеил и ушёл, на всё про всё 30 секунд. Здесь приходится часами 

торчать в учреждениях. 

Заметил такой момент: в Германии ты приходишь к чиновнику, который сидит 

в маленьком кабинете. Посетители ждут очереди в просторном холле с 

кожаными креслами, чувствуешь себя человеком. А тут наоборот, народ 

ютится в тесном коридорчике. Потом заходят в огромный кабинет, садятся на 

деревянный стул напротив чиновника, как на допрос. 

- Плюсы-то видите? 

- Магазины здесь дешевле, по ассортименту тоже неплохо. В Геленджике 

полки ломятся, но только потому что это курорт. Бензин дешёвый. 

Стоимость коммуналки поразила. За квартиру 79 «квадратов» я плачу 50 евро. 

В Германии за «двушку» отдавал около 400 евро. А вот техника и машины 

взлетели в цене. Полтора года назад я покупал холодильник за 17 тысяч 

рублей, сейчас он 40. «Тойота» взлетела с 1,9 млн до 3,8 млн рублей… 

- Так где жизнь дешевле? 

- Скажу так, без денег в России делать нечего. Если есть накопленная сумма, 

то её быстро потратишь и останешься один на один со своими проблемами. 

Помощи от государства не дождешься. 

- Как вашим детям в Геленджике? 

- Они учатся в школе, в 5 и 9 классах. Старшего я сразу предупредил: если 

захочешь обратно, то я тебя отправлю. Он пока не собирается. Поначалу его 

только напрягало, что одноклассники называли его немцем. У мелкого так 

вообще всё нормально, вон во дворе с детьми бегает. 

- Из ваших знакомых в Германии никто по вашим стопам сюда не переехал? 

- Только одни мы уехали. Родственники, друзья, знакомые и не собирались. 

«Болото засасывало меня в уныние» 

Также я связалась с одной из активных пользователей чата Татьяной. 

Женщина переехала в Москву после 22 лет в Германии. 

- Я училась в немецкой гимназии. Там русских детей не любили. Хотя я 

разговариваю по-немецки без акцента. Фамилия у меня Райх. В школе нам 
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рассказывали, что Сталин хуже Гитлера. И если бы Гитлер не напал на Россию, 

то завтра бы Сталин напал. Абсурд, - говорит Татьяна. - Я архитектор по 

образованию. Работала ассистентом проектного менеджера. Мне шеф всегда 

говорил: пойми, для местных ты и твои дети всегда будут русскими, даже если 

по крови вы немцы. Может быть внуки станут немцами, но под большим 

вопросом. 

Я не понимала, как же так. Мои родители – поволжские немцы, жили в 

Казахстане. В детстве мне всегда говорили: ты немка. А приехала в Германию 

- и слышу: ты всегда будешь русская. Так зачем себя мучить, чувствовать 

человеком третьего сорта? Лучше вернуться на родину. 

- На ваш взгляд действительно много русских немцев переезжают в Россию? 

- Миллионы людей ходят переехать, но не могут, потому что программа 

переселения соотечественников не резиновая, рассчитана всего на 130 человек 

в год. А желающих два-три миллиона. Целые семьи годами ждут очереди, 

чтобы попасть в программу. По ней государство гарантирует рабочее место, 

жилье, компенсируется переезд. Самостоятельно сложнее закрепиться в 

стране. 

Я переехала в Россию без программы, сама по себе, решила, с меня хватит. 

Прошла сложный путь с оформлением ВНЖ, потом получила гражданство. 

- Вы прожили в Германии больше 20 лет. Зачем что-то менять? 

- Это болото, которое меня засасывало в уныние. До 2014 года немцы считали, 

что Россия - это развалюха, шапка-ушанка, водка и медведь. Я пыталась 

донести, что в РФ такие технологии, которые вам и не снились. Мне никто не 

верил. Когда я рассказывала об этом в соцсетях, меня блокировали. И я поняла, 

что свободы слова в Германии нет. 

- Вы все-таки живёте в Москве, здесь высокий уровень жизни. 

- Я бы с удовольствием уехала в другое место. Мы с мужем первоначально 

обсуждали Благовещенск. Но супруг родом из Москвы, поэтому приехали в 

столицу. Сейчас я уговариваю его уехать в глубинку, открыть ферму и 

разводить курочек. 

- Готовы топить дровами и пользоваться туалетом на улице? 

- Это же такие мелочи по сравнению с тем, что дает настоящая свобода. В 

России ты можешь собраться и уехать в любой регион. В Германии сложно 

переехать из города в город. Потому что придется объяснять, почему вы 

переехали, оформлять кучу документов. А тут человек сам решает, как и где 

жить. Это и есть свобода. 

- Не скучаете по Германии? 

- По стране не скучаю совсем. Я скучаю по немецкому хлебу. Скучаю по маме, 

сестре и бабушке, которые остались там. Мама боится, что не выдержит 

переезда. Но у нас в планах купить для неё домик где-нибудь в Краснодарском 

крае и перевезти. 

- Не пугает маленькая российская пенсия? 

- В Германии на пенсию тоже не разгуляешься. Только моя бабушка 1939 года 

рождения застала хорошую пенсию - 1476 евро. Но с этого года ввели налог 

на пенсию, она получает 1200 евро. Их них 480 евро отдаёт за аренду жилья. 
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200 евро уходит за отопление, свет, воду. Телефон и интернет – 60 евро. На 

жизнь остается 700. Благо, у нее медстарховка бесплатная. 

А вот сестры бабушки помоложе, они не получают такую жирную пенсию. 

Государственная пенсия составляет всего 600 евро. Еще за аренду надо 

платить и кушать хочется. 

Сестра тоже хочет переехать. Она заканчивает вуз в Германии. Знает шесть 

языков. 

- Обстановка в стране вас не беспокоит? 

- Даже если объявят всеобщую мобилизацию, ничего страшного не вижу. Мой 

муж, пойдет, если позовут, так и говорит. Но я бы за другого замуж не вышла. 

Меня воспитывали так, что мужчина должен служить Отечеству. Я и сыновей 

так воспитываю. 

«Было ощущение, что кругом психи» 

«Была только что в МВД по миграции. Сотрудница ведомства сказала: сколько 

вас нынче оттуда едет, что там у вас происходит? Я ей ответила: всё, что тут 

по ТВ говорят, то и происходит», - написала в чате Анастасия. 

Я позвонила ей. 

Анастасия Кох прожила в Германии 13 лет. Недавно вернулась в Москву. 

- В 2009 году в отпуске я познакомилась с русским немцем, переселенцем из 

Казахстана. Когда решили пожениться, долго спорили, кто к кому переедет. 

Как вы понимаете, переехать пришлось мне, - рассказывает Анастасия. – Я 

оставила в Москве перспективную работу в банке и перебралась в Мюнхен. 

Германия шокировала меня с первых дней. Оказалось, что страна совершенно 

не развита технологически. В 2009 году там был «каменный век». Как бывший 

банковский сотрудник видела много пробелов в этой сфере. 

- Но как-то прожили 13 лет. Значит, всё устраивало? 

- Никогда ничего меня не устраивало. Первые четыре года притиралась к 

стране. Последующие годы прошли под девизом: в следующем году будет 

лучше. Но не становилось. 

За 13 лет я не привыкла к местным устоям. Представляете, у каждого второго 

гражданина страны есть адвокатская страховка, потому что везде и всюду 

потребителя хотят обмануть. 

- Возможно, не так уж много людей бегут из страны, больше говорят о своем 

желании? 

- Бегут - и это факт! Например, одни мои знакомые уезжают летом, другие в 

следующем году. Мои друзья, молдаване пытаются уехать по программе 

переселенцев. В декабре они получили отказ на переселение в Краснодар. 

Теперь подали повторно в другой регион. Ждут одобрения. Живут надеждой 

что приедут в Россию и их детям никто не будет промывать мозги про секс, 

ЛГБТ и смену пола. 

Если раньше можно было закрыть глаза на то, что страна не развивается, то 

всё изменилось с заселением беженцев из Сирии. Я этот период могу сравнить 

с нашими девяностыми, когда пошла волна изнасилований, убийств, краж. 

Потом случился коронавирус и пришла диктатура. В это время набирала 

обороты тема ЛГБТ. Нас сосед во время пандемии начал менять пол. У него 

была жена и двое детей. У меня было ощущение, что кругом психи. 
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И уже тогда я задумалась, а не вернуться ли домой, в Москву. Спросила 

мнение детей, получила положительный ответ. Мужа просто поставила перед 

фактом. 

- Теперь всем довольны? 

- Конечно. Здесь сервис на высшем уровне, услуги, особенно в сфере красоты, 

да и люди отзывчивые - в отличие от немцев, которые палец о палец не ударят, 

чтоб помочь. Городской транспорт отличный. Немцам с вечными задержками, 

забастовками далеко до столичного уровня. Есть соцпомощь льготным 

категориям, недорогое ЖКХ. 

- Не бывает так, чтобы все нравилось. 

- Не нравится, что холодно зимой. Ну и раздражает, когда сталкиваешься с 

непрофессионализмом. 

- Вы работаете? 

- Я открыла свой кабинет по маникюру и педикюру. 

- Санкции вас не смущают? 

- А чего не стало? Колы, фанты или каких то других товаров, которыми мы не 

пользовались и в Германии? Или производителей авто не стало? Так все 

заменяемо. Зато касаемо продуктов - рынок производителей настолько 

большой, что каждый раз теряюсь в выборе. Так что не вижу, что жизнь 

изменилась с уходом каких-то мировых брендов. 

- Что должно случиться, чтобы вы вернулись в Германию? 

- Я вспоминаю Германию, как страшный сон. Ни за что туда не вернусь. Мои 

дети, немцы, тоже не хотят обратно. Говорят, что это самая скучная страна в 

мире, с непонятным правилами. Иногда я их троллю: вы же немцы и это ваша 

страна. Они отвечают: «Пусть мы и немцы, но по духу мы русские!». 

Подпишитесь на Telegram "МК": еще больше эксклюзивов и видео! 

Автор: Ирина Боброва 

  

https://t.me/mk_ru
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II.Украина 

 

05.05.2023 

https://m.lenta.ru/news/2023/05/05/bezh/?utm_source=yxnews&utm_medium=mo

bile 

stantinov / Global Look Press 

Irish Examiner: Евросоюз предложил платить украинским беженцам, чтобы 

они уехали домой 

ЕС предложил властям европейских стран мотивировать украинских 

беженцев возвращаться домой дополнительными соцвыплатами. О новом 

способе избавиться от мигрантов рассказала ирландская газета Irish Examiner. 

По информации журналистов, недавно Евросоюз опубликовал доклад, в 

котором были изложены варианты, как европейцам поступить с беженцами. 

«Одна из стратегий предполагает стимулирование добровольного 

возвращения: мигрантов будут финансово поддерживать некоторое время 

после возвращения домой», — говорится в статье. 

Те беженцы, кому удалось найти работу или начать обучение, смогут получить 

вид на жительство, указали журналисты. Страны ЕС также планируют 

разработать совместно с Киевом программу по реинтеграции украинцев. 

Ранее журналисты Bloomberg рассказали о том, что находящиеся 

в Румынии украинские беженцы оказались в сложном положении из-за 

сокращения финансовой помощи властями восточноевропейских стран. 

По словам обозревателей, увеличение расходов в связи с украинским 

конфликтом сказывается на бюджетах стран восточного крыла Евросоюза, что 

вынуждает власти уменьшить размер выделяемых мигрантам пособий. В 

частности, к таким мерам пришлось прибегнуть Польше, Чехии и Словакии. 

 

  

https://m.lenta.ru/news/2023/05/05/bezh/?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.lenta.ru/news/2023/05/05/bezh/?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.lenta.ru/tags/organizations/es/
https://www.irishexaminer.com/news/arid-41131885.html?_ga=2.138431988.674045686.1683301732-1068874418.1683301731
https://m.lenta.ru/tags/geo/kiev/
https://m.lenta.ru/tags/geo/rumyniya/
https://lenta.ru/news/2023/04/29/refugees_romania/
https://m.lenta.ru/tags/geo/polsha/
https://m.lenta.ru/tags/geo/chehiya/
https://m.lenta.ru/tags/geo/slovakiya/
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21.05.2023 

Украинские президенты и крымские татары: проблемы,  

обещания, итоги 

Семен Уралов • 21 мая 2023 г. 

Демешко Н. Э. 

Крымский федеральный университет имени В. И. Вернадского, г. 

Симферополь,  

Российская Федерация. 

В статье раскрывается технологическая составляющая взаимодействия 

украинских  

президентов с крымско-татарским этносом. Актуальность данного 

исследования  

определяется реакцией международного сообщества на воссоединение Крыма 

с  

Россией. С 2014 года иностранные политические, научные и культурные 

элиты  

наиболее активно начинают использовать крымскотатарский вопрос в  

информационном противостоянии с Россией. При этом Украина не является  

исключением и выступает на современном этапе одним из проводников 

интересов  

западных государств по влиянию на российское этноцивилизационное  

пространство посредством крымскотатарского фактора. Это явно 

прослеживается в 

многочисленных обвинениях России в нерешении крымско-татарского 

вопроса,  

притеснении основных прав и свобод крымских татар на территории 

российского  

Крыма. Изучение опыта взаимодействия политической элиты Украины с 

крымскими 

татарами необходимо для нивелирования попыток идеализации совместного  

прошлого Украины и крымских татар. Последние используются 

иностранными  

государствами для оказания деструктивного влияния на международный и  

внутригосударственный имидж России. В данном исследовании на основании  

изучения политической литературы, предвыборных программ действующего 

и  

экспрезидентов Украины, правительственных указов, публикаций средств 

массовой  

информации автор определяет политические технологии, применяемые  

президентами Украины относительно крымских татар с 1991 по 2017 гг.  

В результате восстановления российского суверенитета над Крымским  

полуостровом был актуализирован вопрос реинтеграции Крыма в условиях  

многонационального населения полуострова и последующей негативной 

западной  

реакции на действия Российской Федерации.  
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Россия, являясь островом, откатившимся после развала СССР к своим 

усеченным  

границам, все же не смогла даже в таком образе избавиться от принадлежности 

к  

восточным типам империй, которые отличаются от западных: отсутствием  

заморских территорий, многонациональностью, многоконфессиональностью 

и  

другими имперскими характеристиками. При этом в их историческом опыте  

ослабление и разрушение были связаны с развитием национальных и  

националистических движений на своих перифериях [9, с. 18–19]. В 

практическом  

контексте ослабление или усиление современной России будет связано с  

успешным разрешением или неразрешением эффективных механизмов 

интеграции  

различных национальностей в общероссийское пространство. Эти факторы  

прекрасно понимаются и применяются конкурентными геополитическими  

системами, которые активно используют национальный вопрос с целью 

ослабления  

России на внутригосударственном и международном уровнях. Данные 

механизмы  

прослеживаются на примере крымско-татарского народа. Международный  

резонанс многочисленных обвинений в отношении России в нерешенности  

крымскотатарского вопроса, притеснении основных прав и свобод данного 

этноса  

на территории Крыма формирует актуальность изучения опыта 

взаимодействия  

украинской политической элиты с ним. Это позволит нивелировать попытки  

идеализации взаимоотношений правительства Украины с крымскими 

татарами.  

Цель данной работы заключается в системном исследовании политики 

украинских  

президентов относительно крымских татар. В рамках достижения 

поставленной  

цели в работе решаются следующие задачи: 

1. 

Изучить политическую литературу, посвященную взаимодействию крымских  

татар с украинским правительством; 

2. 

Проанализировать предвыборные программы президентов Украины; 

3. 

Исследовать правительственные указы в отношении крымских татар 1991–

2017  

гг.; 

4. 

Рассмотреть публикации средств массовой информации о положении 

крымских  
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татар на территории Крыма; 

5. 

Определить политические технологии, применявшиеся украинской  

политической элитой для взаимодействия с крымско-татарским этносом. 

Исследование проходило в рамках разработанной научной методологии, 

которая  

заключается в применении системного, геополитического и 

цивилизационного  

подходов. В качестве основных методов исследования используются: 

изучение  

литературы и документов, контент-анализ, анализ, типологизация, 

мониторинг  

средств массовой информации, изучение и обобщение опыта взаимодействия  

украинских президентов с крымско-татарским этносом. 

Изучение политической литературы, предвыборных программ, указов, 

публикаций  

средств массовой информации, отображающих взаимодействие украинской  

политической элиты с крымскими татарами с 1991 по 2017 гг., позволило 

выделить  

политические технологии, применяемые президентами Украины:  

1. 

Обещания крымско-татарскому электорату в ходе избирательных кампаний;  

2. 

Создание политических и экономических механизмов для установления  

контроля над представителями крымско-татарского этноса;  

3. 

Применение санкций относительно представителей крымско-татарской  

политической элиты, которая выбирала позицию, не совпадающую с  

президентской;  

4. 

Внедрение в массовое сознание выгодных власти этноисторических мифов и  

этнических символов;  

5. 

Использование крымско-татарской политической элиты для нивелирования  

пророссийских настроений населения Крыма;  

6. 

Поддержание амбиций националистических «лидеров» крымских татар,  

стремящихся аргументировать притязания на власть и территорию Крыма  

посредством доказательств автохтонности крымско-татарского народа;  

7. 

Популяризация идеи об уязвимом положении крымских татар на территории  

российского Крыма;  

8. 

Использование картографии в формировании представлений о 

территориальной  

принадлежности Крыма Украине;  
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9. 

Интернационализация крымско-татарского вопроса.  

Теперь рассмотрим данные политические технологии более подробно.  

1 Обещания крымско-татарскому электорату в ходе избирательных кампаний. 

Чаще всего в них фигурировали восстановление прав, предоставление земли и  

автономии. Стоит отметить, что контент-анализ предвыборных программ 

четырех  

президентов Украины: Л. М. Кравчука [22], Л. Д. Кучмы [23, 24], В. А. 

Ющенко [26],  

В. Ф. Януковича [27] – показал отсутствие упоминания в этих документах 

крымских  

татар и Крыма. Исключением является П. А. Порошенко, выборы которого  

происходили после событий весны 2014 года. В предвыборной программе  

действующего президента Украины крымские татары упоминаются единожды 

– как  

коренное население Крыма, которое требует защиты со стороны украинского  

государства [25]. Данное исключение объясняется стремлением 

дестабилизировать 

российское пространство с помощью крымско-татарского вопроса.  

Стоит отметить, что многочисленные обещания о восстановлении прав,  

предоставлении земли и автономии традиционно звучали в устной форме.  

Наиболее показательным в этом отношении является В. А. Ющенко. Так, 

например,  

будучи кандидатом в президенты Украины в 2004 году Ющенко обещал 

решить  

земельный вопрос в Крыму, реабилитировать крымских татар [4]. При этом на  

первой встрече с представителями крымско-татарской общественности в 2005 

году 

президент потребовал, чтобы из старой декларации Курултая 1991 года они 

убрали  

слова о борьбе крымско-татарского народа за национальное освобождение 

[34].  

Дальнейшие действия (принятие закона № 578-V «О внесении изменений в  

некоторые законодательные акты Украины по поводу усиления 

ответственности за  

самовольное занятие земельного участка») [11] также не соответствовали  

обещаниям Ющенко. Данную тенденцию можно объяснить цитатой из работы  

французского историка, социолога и психолога Г. Лебона: «написанная 

программа  

кандидата не должна быть чересчур категоричной, так как противники могут 

ею  

воспользоваться и предъявить ему ее впоследствии; но зато словесная 

программа  

должна быть самой чрезмерной. Он может обещать без всяких опасений самые  

важные реформы. Все эти преувеличенные обещания производят сильное  
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впечатление в данную минуту, в будущем ни к чему не обязывают» [17, с. 

349].  

2 Создание политических и экономических механизмов для установления 

контроля  

над представителями крымско-татарского этноса через интеграцию структур  

«Курултай-Меджлиса» во властную систему Украины с помощью включения  

представителей Меджлиса в проходные части партийных списков на выборах  

депутатов украинского парламента (от партий «Народное движение 

Украины»,  

«Народный Рух Украины», «Наша Украина», блок «Наша Украина – Народная  

самооборона», «Батьківщина», Блок Петра Порошенко), а также посредством  

своеобразной легализации Меджлиса в день 55-летней годовщины депортации  

крымских татар. Президент Л. Д. Кучма 18 мая 1999 г. учредил Совет  

представителей крымских татар при Президенте Украины [19, с. 214] и 

достаточно  

эффективно использовал созданный им орган для установления контроля над  

крымско-татарской политической элитой.  

3 Применение санкций относительно представителей крымско-татарской  

политической элиты, которая выбирала позицию, не совпадающую с  

президентской. Данную технологию подтверждают действия Кучмы перед  

выборами 2004 года, когда им было наложено вето на «Закон о восстановлении  

прав лиц, депортированных по национальному признаку» [20]. Эти действия 

можно  

оценивать как ответ на решение Меджлиса поддержать на президентских 

выборах  

В. А. Ющенко, которое противоречило выбору действующего президента, 

поскольку  

своим преемником он считал В. Ф. Януковича [16].  

В. Ф. Янукович, убедившись в проблематичности выстраивания 

конструктивного  

диалога с представителями Меджлиса (первую встречу с президентом 

Украины  

представители данной организации проигнорировали) [33], издал указ,  

существенно изменивший принципы комплектования и персональный состав  

Совета представителей крымских татар. Теперь совещательный орган  

формировался Администрацией Президента. Совет был сокращен с 33 человек 

до  

19. Из 19 его членов только 8 – представители Меджлиса, остальные являлись  

давними и непримиримыми критиками структуры «Курултай-Меджлис». Не 

менее  

важно то обстоятельство, что эта структура фактически утратила 

непосредственную 

коммуникацию с президентом [19, с. 215]. 

4 Внедрение в массовое сознание выгодных власти этноисторических мифов 

и  
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этнических символов. В ходе реализации этой политической технологии в 

большей  

степени было задействовано два направления: депортация крымско-

татарского  

народа в 1944 году и национальные герои. Использование национальной 

трагедии  

крымских татар прослеживалось в подписании указов, связанных с 18 мая 

1944  

года, которые не несли практической пользы для данного народа и 

ограничивались  

исключительно эмоциональным уровнем, а также формированием 

антироссийского 

мировоззрения у отдельных его представителей. Так, перед выборами 

президент  

Украины Л. М. Кравчук подписал Указ 14 апреля 1994 года «О мероприятиях 

по  

ознаменованию памяти жертв депортации из Крыма». 18 мая (день депортации  

крымских татар) был объявлен Днем скорби и памяти [36].  

Третий президент Украины В. А. Ющенко 30 апреля 2009 года подписал Указ 

«О  

мерах в связи с 65-й годовщиной депортации из Крыма крымских татар и 

других  

лиц по национальным признакам». По поручению президента Служба 

безопасности  

Украины (СБУ) рассекретила материалы о депортации и создала в Главном  

управлении СБУ в Крыму специальное следственное подразделение, которое  

должно было заниматься расследованием преступлений против крымских 

татар с  

целью возбуждения уголовного дела по факту депортации крымско-

татарского  

народа и представителей других национальных меньшинств из Крыма [12]. 

После политических событий 2014 года украинский парламент 12 ноября 2015 

года  

принял постановление (№ 2493) о признании депортации крымских татар  

геноцидом, 18 мая на территории Украины отмечается как День памяти жертв  

геноцида [3].  

Стоит отметить, что указание на умышленное уничтожение советской властью  

крымских татар прослеживается и в публикациях украинского научного 

сообщества  

[2], которое также оказывает значительное влияние на формирование  

антироссийского мировоззрения у представителей крымско-татарского  

этноса. Вторым направлением по внедрению в массовое сознание выгодных 

власти  

этноисторических мифов и этнических символов являлись образы 

национальных  
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героев. Это можно объяснить тем, что национальный герой – это идейный 

ориентир  

народа. Учитывая восточный менталитет крымских татар и особую роль 

авторитетов 

для данного этноса, одним из способов формирования эмоционально  

отрицательного восприятия России крымскими татарами является искажение  

политических взглядов национальных героев, что явно прослеживается на 

примере  

И. Гаспринского. На территории Крыма в украинский период истории 

полуострова с 

1992 года начинают публиковаться исследования, в которых политика царской  

России характеризуется как колониальная, тормозившая распространение  

просвещения среди местного населения [1, с. 12]. В данных работах  

крымскотатарский просветитель, редактор-издатель газеты «Переводчик- 

Терджиман» И. Гаспринский изображается «изобличителем сущности  

колонизаторской политики царского правительства к малым, в частности к 

тюрко- 

татарским народам» [8, с. 36–37]. Указывается, что Гаспринский стремился  

добиться «освобождения его от гнета самодержавия» [1, с. 30], а также 

«открыто  

заявлял о политике угнетения, оскорбления, унижения, которая, по сути, 

направлена 

к постепенному уничтожению» [8, с. 36–37]. Анализ содержания работ  

Гаспринского: «Русское мусульманство. Мысли, заметки и наблюдения  

мусульманина», «Руссковосточное соглашение. Мысли, заметки и 

пожелания» [5],  

а также материалов газеты «Переводчик-Терджиман» не подтверждает тезисы  

данных исследователей. Более того, в статьях периодического издания  

прослеживается явный вектор публикаций противоположного характера,  

направленный на формирование идентичности мусульман России с целью  

интеграции данного этноса в общероссийское политическое, экономическое и  

культурное пространство [10, с. 52].  

Следующим шагом являлось разрушение советских символов (особенно 

образов  

победы народов СССР в Великой Отечественной войне) и подмена смысловой  

нагрузки понятия «герой». Данные методы начали применяться украинской  

политической элитой в первом десятилетии XXI в., когда начался 

цивилизационный  

раскол Украины, который подразумевал наличие разных героев периода 

Великой  

Отечественной и Второй мировой войн. В этом контексте украинская 

политическая  

элита, а также представители Меджлиса стремились показать равнозначность  

исторических личностей Гаспринского и фашистского пособника Кырымала,  

останки которого в 2007 г. были доставлены из Германии в Крым для  

перезахоронения на территории крымско-татарского медресе «Зынджырлы»  
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рядом с Гаспринским. Активисты Меджлиса провозгласили Кырымала  

«выдающимся государственным деятелем крымско-татарского народа» [32].  

Вышеприведенные действия можно объяснить продолжением политики В. А.  

Ющенко по пересмотру истории Великой Отечественной войны с 

использованием  

антироссийского подхода для формирования в коллективной памяти образа  

единого врага украинцев и крымских татар в лице России. Украинское  

правительство таким способом пыталось сформировать единую политическую  

нацию. 

5 Использование крымско-татарской политической элиты для нивелирования  

пророссийских настроений населения Крыма. На выборах президента 

Украины  

Меджлис неизменно рекомендовал крымско-татарскому электорату 

голосовать за  

претендентов на пост главы государства, явно тяготеющих к прозападной  

геополитической ориентации. Так, нерешенность основополагающих 

вопросов  

обустройства крымско-татарских репатриантов в ходе первого срока 

правления  

Кравчука не помешала Меджлису на 34-м заседании принять решение  

рекомендовать крымским татарам участвовать в выборах, отдавая свои голоса 

за  

действующего президента [36]. М. Джемилев, в тот период лидер Меджлиса,  

следующим образом прокомментировал данное решение: «На выборах 1994 

года  

мы поддержали Кравчука, поскольку по сравнению с его соперником он 

казался  

нам более независимым, менее пророссийским» [28]. Идентичная тенденция  

прослеживалась и через десять лет. На выборах 2004 года крымские татары  

массово поддержали В. А. Ющенко, в отличие от других жителей Крыма, в 

большей  

степени тяготеющих к кандидатуре В. Ф. Януковича [15].  

6 Поддержание амбиций националистических «лидеров» крымских татар,  

стремящихся аргументировать притязания на власть и территорию Крыма  

посредством доказательств автохтонности крымско-татарского народа. Эта  

политическая технология начала активно использоваться после включения 

Крыма  

под юрисдикцию Российской Федерации. Только после данного события 

Украина  

присоединилась к Декларации ООН 2007 года (№ 61/295) «О правах коренных  

народов» [31]. Стоит отметить, что десять лет назад Украина была одним из 

10  

государств, не присоединившихся к данному документу. Интерес 

представляет  

ответ Ю. Решетникова (занимающего на тот момент пост председателя  

Государственного комитета по делам национальностей и религий) на вопрос,  
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почему Украина воздержалась при принятии Генассамблеей ООН 

«Декларации о  

правах коренных народов мира»: «В соответствии со статьей 11 конституции  

Украины государство способствует консолидации и развитию украинской 

нации. А  

в соответствии со статьей 92 основного закона, вопросы, связанные со 

статусом  

коренных народов, определяются исключительно законами Украины. Позиция  

Украины в этом вопросе простая и четкая: международные документы не 

должны  

стать фундаментом для сепаратистских настроений и нарушения 

территориальной  

целостности государства» [14]. 

Стоит отметить, что статус коренного народа позволил бы претендовать 

крымским  

татарам на земли, территории и ресурсы, которым владел народ в прошлом 

[21, с.  

25–26], или компенсацию, квоту на места в парламенте [21, с. 22], а также  

автономию [21, с. 72]. 

7 Популяризация идеи об уязвимом положении крымских татар и украинцев 

на  

территории российского Крыма. Использование данной технологии 

подтверждают  

публикации в украинских средствах массовой информации («Крым. Реалии»,  

«Голос Крыма», «Крымские новости» QHA, «События Крыма», «Новости 

Крыма за  

15 минут») [6], а также интервью Порошенко [29], его предвыборная 

программа  

[25] и проекты украинских активистов, в которых постоянно акцентируется  

внимание на притеснениях прав и свобод крымских татар, арестах, обысках 

домов  

и убийствах. По инициативе координатора общественной организации «Крым 

SOS»  

Тамилы Ташевой в партнерстве с Управлением верховного комиссариата ООН 

по  

делам беженцев был реализован проект «Интерактивная карта насилия». 

Карта  

регулярно обновляется, формируя у пользователей сети Интернет восприятие  

российского полуострова как «зоны страха и бесправия» [7]. Таким образом,  

происходит попытка объединения двух национальных идей (украинской и 

крымско- 

татарской) путем формирования устойчивого мнения о внешней угрозе со 

стороны  

Российской Федерации. 

8 Использование картографии в формировании представлений о 

территориальной  
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принадлежности Крыма Украине. Данная политическая технология приобрела  

практическую значимость после событий 2014 года. Через научную 

литературу и  

СМИ систематически распространяются изображения территории Крымского  

полуострова в составе Украины. Широкое использование этой технологии 

можно  

объяснить тем, что «карта как способ “свертывания” и соединения 

разнородной  

информации обладает не просто огромной, почти мистической 

эффективностью.  

Карта мобилизует пласты неявного знания и мобилизует подсознание, 

гнездящиеся  

в нем иррациональные установки и предрассудки – надо только умело 

подтолкнуть  

человека на нужный путь работы мысли и чувства. При этом возможности 

создать в  

воображении человека именно тот образ, который нужен идеологам, огромны. 

В то  

же время карта воспринимается как продукт уважаемой и старой науки и  

воздействует на сознание человека всем авторитетом научного знания» [13, с. 

52].  

9 Интернационализация крымско-татарского вопроса. Применение указанной  

политической технологии демонстрируют: приглашение украинским  

правительством представителей международных организаций для оценки  

положения в области прав человека на территории Крыма [18], подача 

Украиной в  

январе 2017 года иска в Международный суд против России, в котором 

фигурирует  

вопрос о дискриминации крымских татар на территории Крыма [35], а также  

многочисленные обращения Порошенко к мировому сообществу о 

недопустимости  

запрета Меджлиса и нарушении правительством России прав крымских татар 

[30].  

Исходя из вышеизложенного, можно сделать следующие выводы. 

Во-первых, украинское правительство не решало экономических и 

социальных  

проблем крымских татар, но компенсировало это в пространстве идей и 

смыслов в  

сфере «мягкой силы».  

Во-вторых, украинская политическая элита давала обещания крымским 

татарам,  

которые невозможно было реализовать по различным причинам, либо  

предоставляла обещанное, когда уже не владела данными ресурсами.  

В-третьих, политический союз украинской и крымско-татарской 

политических элит  

является ситуативным и, по всей видимости, не долговременным, поскольку  
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одновременное существование двух националистических идей возможно при  

условии наличия общего внешнего врага, которым в данном случае 

объявляется  

Россия. При этом создание и поддержание такого имиджа происходит на  

политическом, информационном и научном уровнях.  
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III.Миграционные процессы в странах ЕС 

 

06.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZFYkP6Tgg1xian2C 

"Вся надежда на вас" Наглых мигрантов в Германии смог приструнить 

только русский парень (немцы только мямлили) 

6 мая 

130K прочитали 

Похоже, настоящими мужчинами в этом мире остались только русские. 

Европа доигралась со своей толерантностью и уважением прав другого. Немки 

в шоке от происходящего, а одна просто счастлива – ее муж из России, и он 

единственный смог приструнить наглых мигрантов. 

 

Наглые мигранты 

Мигранты в Германии  

Как известно, Германия полна мигрантов. Сначала турки, потом сирийцы, 

курды и другие народы, которые ищут лучшей жизни, заполонили немецкие 

города и деревни. 

Правительство Германии жалеет мигрантов, выделяет им пособия, дает 

жилье, карточки на бесплатные обеды, занимается детьми. При этом 

пользы от 99% приезжих никакой – эти люди не хотят вливаться в 

европейское общество и перенимать ценности. Они просто живут в свое 

удовольствие! 

Ну хорошо, предположим, богатая Германия может приглашать мигрантов и 

платить им минимум по 700 евро (при средней пенсии в 900 евро у человека с 

рабочим стажем 40 лет!). Вопрос, что творят эти мигранты! 

Немка делится наболевшим 

Одна немка рассказала, каково теперь жить в Германии. Вкратце, ее речь. 

Мигранты совсем распоясались, ведут себя, словно они хозяева этого города. 

Есть районы, куда немцы даже не заходят из соображений безопасности. 

Мигранты на улице могут ударить человека, пристать в девушке, оскорбить 

и даже изнасиловать! При этом бесполезно жаловаться в полицию, они 

всегда на стороне мигрантов. 

Если немцы-мужчины уже смирились с проблемой и подчинились мигрантам, 

то немки кипят! Они не могут больше так жить! Вся надежда только на 

русских мужчин, они единственные дают отпор мигрантам и не бояться 

полиции. 

Вот история немки – они с русским мужем и компанией друзей шли вечером. 

Вдруг мигранты стали их задирать, приставать к женщинам, толкать мужчин.  

 

Русский парень 

Немцы стояли опустив руки. А наш соотечественник не долго думая «выписал 

в петю» одному, потом второму. Мужчины-немцы оторопели и стали просить 

– не трогай их, приедет полиция, будет еще хуже. 

На что наш ответил: 

https://dzen.ru/a/ZFYkP6Tgg1xian2C
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-Пока вы мямлите, я приструнил их немного. Не могу смотреть, как 

обижают женщин! Полиция? Да мне плевать, я защищал свою жену и по-

другому не умею. 

Мигранты не ожидали такого поворота событий и растерялись. Подобрали 

своих подбитых товарищей и убыли восвояси. 

Немки потом долго благодарили русского и завидовали своей 

соотечественнице, что она замужем за настоящим мужчиной. Теперь они везде 

рассказывают, что только русские их спасут от мигрантов! 
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IV.Миграционные процессы в США 

 

08.05.2023 

https://m.gazeta.ru/politics/news/2023/05/08/20385590.shtml?utm_source=yxnews

&utm_medium=mobile 

Конгрессвумен Грин призвала американских солдат остановить 

неминуемое вторжение мигрантов  

Евгений Шакиров 

Ошибка! Не указано имя файла.  

Global Look Press 

Американские военнослужащие должны остановить вторжение мигрантов, 

которое вскоре начнется, написала в Twitter конгрессвумен Марджори Тейлор 

Грин. 

«Вот что [президент США] Джо Байден делает с нашей страной. Необходимо 

отправить наших солдат к границе, чтобы остановить неминуемое вторжение 

[мигрантов] <…> когда отменят «Раздел 42», — сказала она. 

На 11 мая намечена отмена введенной при администрации бывшего 

президента США Дональда Трампа законодательной нормы «Раздел 42». 

Этот документ позволял американским властям высылать мигрантов, 

прибывающих из регионов, где высок риск заболевания COVID-19. 

Ожидается, что после отмены данной нормы США захлестнет поток 

мигрантов. 

Ранее уже сообщалось, что центр города Эль-Пасо, расположенного в штате 

Техас, наводнен тысячами нелегальных иммигрантов. 

  

https://m.gazeta.ru/politics/news/2023/05/08/20385590.shtml?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.gazeta.ru/politics/news/2023/05/08/20385590.shtml?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://m.gazeta.ru/gazeta/authors/evgenii_shakirov.shtml
https://m.gazeta.ru/tags/geo/soedinennye_shtaty_ameriki.shtml
https://m.gazeta.ru/tags/person/dzhozef_baiden.shtml
https://m.gazeta.ru/tags/person/donald_tramp.shtml
http://www.gazeta.ru/social/news/2023/05/04/20357264.shtml
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V.Русские за границей 

 

19.05.2023 

https://www.mk.ru/economics/2023/05/19/chtoto-mezhdu-nami-slomalos-

rossiyskie-turisty-rasskazali-o-vstreche-v-

gruzii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

«Что-то между нами сломалось»: российские туристы рассказали о 

встрече в Грузии 

А грузины - о том, как относятся к россиянам 

В Тбилиси прилетел первый авиарейс из Москвы. К аэропорту стянулись 

грузинские оппозиционеры, которые пытались провоцировать россиян. Но 

обошлось, самых буйных увезла полиция. Туристы рассказали нам о своих 

впечатлениях о Грузии. 

Россияне, прибывшие в Грузию самостоятельно, не дожидаясь запуска 

массового отечественного турпродукта, пока поражены со знаком «плюс». 

- Цены вообще смешные, - ликует москвич, накануне впервые оказавшийся в 

Тбилиси. - Понимаю, что такое счастье любит тишину, но все равно же 

понаедут. Только представьте, бутик-отель в отреставрированной старинной 

усадьбе на обрыве над Курой — меньше 40 лари в сутки (40 лари - 1268 

рублей). Живешь, как грузинский князь, а до центра города со всеми делами 

пять минут пешком. Местные «пятерки» - до 4 тысяч руб в сутки. А в самом 

дорогом  ресторане уесться и упиться вдвоем - в пределах 100 лари.  

- Как с отношением местных? 

- Все нам тут рады, говорят, что давно уже надо было и прямые полеты вернуть 

и безвиз грузинам дать. Говорят, что, как ни крути, а мы родные люди. 

- Это правда, нет тут никаких антироссийских настроений, - подтверждает 45-

летняя релокантка из РФ, которой я адресую свои сомнения. - Все 

антироссийское - только на уровне риторики оппозиции, которой это выгодно. 

А обычные люди хорошо к нам относятся. 

Лично я тут уже второй год, и ни одного случая агрессии в отношении себя по 

национальному признаку припомнить не могу. Разве что молодежь в Тбилиси 

русским не владеет, если что-то надо спросить, лучше на английском. Хотя, 

конечно, расценки на долгосрочную аренду из-за нас выросли в два, а то и в 

три раза. 

Такое же жилье, какое я успела снять за 750 лари, сейчас уже по 1900. 

Некоторые особо удобные локации и втрое выросли. Но это Грузия, и всегда 

найдется человек, который не станет повышать цены «исключительно ради 

ваших прекрасных глаз». К примеру, если вы его нашли через местных 

знакомых. Такой уж народ, гостеприимство в них неистребимо.  

Молодые путешественники из России, не располагающие бюджетом на 

«жизнь грузинского князя», тоже довольны: рассчитывают уложиться в 300 

лари (9510 руб) с человека за неделю. Сюда входит проживание в хостеле в 

центре Тбилиси (около $10 в сутки), завтраки и обеды дома (кухня при хостеле 

имеется), а ужины в кафе. 

https://www.mk.ru/economics/2023/05/19/chtoto-mezhdu-nami-slomalos-rossiyskie-turisty-rasskazali-o-vstreche-v-gruzii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://www.mk.ru/economics/2023/05/19/chtoto-mezhdu-nami-slomalos-rossiyskie-turisty-rasskazali-o-vstreche-v-gruzii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://www.mk.ru/economics/2023/05/19/chtoto-mezhdu-nami-slomalos-rossiyskie-turisty-rasskazali-o-vstreche-v-gruzii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
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- Нам все нравится, - уверяют студенты из Москвы. - Безвиз нам до 360 суток, 

погода шикарная, комбо-обед в фастфуде 27 лари, в местной шашлычной 

объесться до отвала 10 лари с человека, литр домашнего вина 6 лари. 

Метро и автобус - 1 лари (31.6 руб) за поездку, прокат великов 35 лари (около 

1000 руб) в сутки, канатка (канатная дорога через Куру — Авт) 3 лари (94.9 

руб). Все очень толково устроено, смартфон проведет по всему городу, живым 

гидам платить не надо. Рубли меняют на лари по хорошему курсу, нет нужды 

тащить с собой баксы. 

Российская молодежь еще собирается в Батуми и готова к тому, что там будет 

дороже, так как уже купальный сезон:  

- Но нам в дорогие отели не надо, мы уже нашли частников по 1500 в сутки за 

очень приличные пол-домика с отдельным входом в десяти минутах у моря. 

- Как к вам относятся грузины? 

- Ой, кажется, они рады. Таксист из аэропорта даже не хотел брать свои 40 

лари (1265 руб) за проезд, типа мы гости дорогие. А ведь 40 лари для местных 

довольно большая сумма. 

- А из-за российских релокантов возросла арендная плата! 

- Да, это нам один местный студент сказал. Что, мол, раньше двушку на 

Руставели (центральный проспект Тбилиси — Авт.) за $500 в месяц спокойно 

снимал, а теперь ему этого едва хватает на однушку в спальном районе. Но 

после этого сразу открыл смартфон и показал нам в интернете, сколько 

миллионов долларов россияне за последние два года вывезли в Грузию. И 

сказал, что за это можно все простить. 

А теперь послушаем самих тбилиссцев. 

- Цены на самые простые квартиры вы росли с $200 лари в месяц до $600, 

некоторым пришлось из Тбилиси домой в село уезжать, - говорит жительница 

грузинской столицы. - Других родня приютила, если студенты, или коллеги, 

если приезжий работает. К россиянам отношение нормальное. Чего на вас 

злиться. Все мы люди. 

Я вот недавно лично квартиру вашей релокантке искала. И за  $700 нашла 

только  двушку в Ваке, хотя она хотела апартаменты в центре. Вот тут-то я ей 

и сказала: а чего ты хотела?! Ваших тут 60 тысяч душ, и все снимают.  

- Чуть больше года назад больше было агрессии к россиянам, - признается 

тбилисская студентка, - но сейчас люди привыкли. Конечно, всякое случается, 

но в целом обстановка нормальная. Грузинский народ такой, ко всему 

привыкает. Просто сейчас время такое, все взвинчены. 

- У кого-нибудь до сих пор осталась агрессия? 

- У молодых, которые рвались в Европу, а теперь считают, что вот этими 

прямыми перелетами и «безвизами» путь в ЕС закрыли.  В начале мая было 

очень много шумихи, но сейчас осталась лишь некоторая напряженность. 

Больше всего цены на аренду расстраивают, конечно. Заработок-то остался 

прежним, а платить приезжим приходится вдвое больше. Ну и взрослые дети 

раньше снимали, чтобы не жить с родителями. А теперь не могут себе 

позволить.  
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Но вот я спросила знакомого русского: за 7 месяцев жизни в Грузии он только 

два раза сталкивался с агрессией. И даже рассказать не захотел. Забыл уже, 

говорит. 

Все остальное, что россиянину нужно знать о Грузии и о грузинах, которых 

мы когда-то хорошо знали, но подзабыли, нам озвучила 27-летняя жительница 

Тбилиси Ната Кирвалидзе: 

- Я ждала дня, когда нам отменят визы в Россию, можно сказать, с детства. У 

моей семьи в России родные, друзья. Побывав там в далёком детстве, я всё 

мечтала еще вернуться.  

Неожиданно визы отменили - и казалось бы, надо радоваться, но я 

почувствовала пустоту. Я всё так же хочу увидеть моих родных, я верю в 

людей и на моей, и на вашей земле, но что-то между нами все же сломалось. 

Не только сейчас, но за все последние годы. Боюсь, наверстать это время будет 

невозможно, слишком многое изменилось, и мы все стали другие. Но это не 

значит, что надо ненавидеть друг друга или игнорировать, надо строить 

добрые отношения заново.  

В первые дни начала российско-украинского конфликта у нас тут все были 

агрессивно настроены к любым людям славянской внешности. Но со временем 

всё стало налаживаться. Правда, неожиданная отмена виз и разрешение 

перелетов у части населения вызвали новый всплеск негодования. Но, по 

большому счету, грузины ценят гостей своей земли, и со временем 

врожденное гостеприимство победит.  

Но очень важно, чтобы и гости уважали наши права, наши ценности. Мы все 

жители одной планеты и в нелёгкое время должны особенно уважать друг 

друга. 
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18.05.2023 

https://dzen.ru/a/ZGXbjAP8pDOSPr74 

Достаточно удачный ход 

18 мая 

 

Сергей Михеев: Французская гражданка Саломе Зурабишвили, которая 

каким-то дуриком заскочила в президенты Грузии, кто не в курсе. 

Там много было дуриков в президентах. 

Сергей Михеев: Саакашвили хоть местный, а Зурабишвили вообще ни к селу, 

ни к городу - у нее только фамилия грузинская. Она и говорит до сих пор с 

акцентом, как рассказывают грузины. Кто не в курсе, она была каким-то 

клерком в МИД Франции (просто пустым местом), потом ее сделали послом 

Франции в Грузии, затем она решила типа заняться политикой, и ее двинули в 

президенты. Хотя президент в Грузии - должность номинальная, и ее 

полномочия в нынешнем состоянии не такие большие. Но тем не менее, 

понятно, что она озвучивает там в первую очередь прозападную политику. 

Плюс ко всему, я думаю, для грузинов это важно в том плане, что они видят в 

этом гарантию от втягивания в военный конфликт. Потому что Запад хочет от 

Грузии, чтобы она открыла второй фронт. Мы уже говорили, что американцам 

открыть второй фронт было бы очень выгодно на Кавказе. Только для Грузии 

это может кончиться быстро и очень плачевно. Все это прекрасно понимают. 

Поэтому пусть лучше ездят туристы. Тем более, понятно, что сейчас перед 

высоким сезоном это дело открыли - они ждут из России туристов и деньги. 

Видите, даже разрешили летать российской авиакомпании, что напрямую 

противоречит санкциям Запада. До этого грузинские власти не хотели 

присоединяться к санкциям, а теперь предпринимают действия, напрямую 

противоречащие этим санкциям. Потому что вопрос с российскими 

авиакомпаниями - один из тех пунктов, который входит во все европейские и 

американские санкции, что российские авиакомпании не имеют право там 

летать. За что мы им перекрыли возможность пролета через российское 

воздушное пространство, чем очень быстро воспользовались китайцы. 

Американские и европейские авиакомпании очень недовольны этим фактом, 

потому что китайские авиакомпании стали перехватывать европейского и 

американского пассажира и зарабатывать на этом деньги. Вот такая 

ситуация. Поэтому, мне кажется, достаточно удачный ход. 
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